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на Украйна
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"Янините
девет братя" отиват

в Москва

Новото оръжие на
Путин "дестабилизира"

САЩ

В столицата на Югра Ханти-Мансийск от 1 до 7 март се проведе 16-ият международен фестивал на
кинематографски дебюти "Духът на огъня". Тази година главната тема на събитието бе любовта. Най-
голямата награда на фестивала "Златна тайга" получи филмът "Сара играе вампир" на Катарина Вюс
(Швейцария-Германия). От 6 март фестивалът "Духът на огъня" стартира в Москва и Екатеринбург.
Целта е да се разшири географията на фестивала, за да могат повече зрители от големите градове на
Русия да видят филмите.

План РКИЦ на              стр. 16
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Колкото по-малко време остава до
президентските избори в Русия, нас-
рочени за 18 март, толкова повече
те се превръщат в бойно поле за
разузнавателните централи на САЩ.
Това заяви Андрей Климов, предсе-
дател на специалната временна ко-
мисия по защита на националния су-
веренитет в Съвета на Федерация-
та. На пресконференция в Москва
той представи разработения в ко-
мисията доклад "Нахлуване. Наме-
са на САЩ в изборите в РФ в хода
на президентските кампании 1996-
2018 г".

В него е събрана обширна база
данни за нахлуването на САЩ във
вътрешното политическо, социално
и културно пространство на Русия
през целия този 22-годишен период.
Вашингтон използва широк и разно-
образен арсенал от инструменти -

Вашингтон е впрегнал хиляди агенти
и милиарди долари, за да повлияе
на руските президентски избори

фалшиви информации за медиите,
психологически операции и финанси-
ране на избрани представители на
несистемната опозиция. Там не кри-
ят че гледат на сегашните избори
като на "исторически шанс" за оказ-
ване на натиск за смяна на ръко-
водството на страната.

По данни в документа подготовка-
та за различни провокации и оказ-
ване влияние на изборите е започ-
нала още през 2015 г. Оттогава Пен-
тагонът и дипломатическите служби
разработват схеми за създаване на
определен информационен фон. През
тази година се води пряка агитация,
за да се внуши, че е невъзможно
изборната активност в Русия да бъ-
де по-висока от 40%, въпреки че тра-
диционните и най-новите социологи-
чески данни сочат най-малко 60-про-
центна активност. Това според Кли-

мов се прави с цел отсега да се под-
готви почвата за обявяване избори-
те за нелегитимни, след като разб-
раха, че не могат да повлияят на от-
ношението на хората към Владимир
Путин и да ударят по доверието им в
президента.

Докато в САЩ вече повече от го-
дина трескаво търсят доказателст-
ва за някаква митична намеса на Ру-
сия в президентските избори в САЩ
през есента на 2016 г., техни служби
и институции не крият планомерните
и целенасочените си опити за наме-
са в Русия. "Само в планирането на
активни операции в РФ на щатна ра-
бота в централния апарат на ЦРУ са
били наети 500-700 сътрудници. Ос-
вен това хиляди работят по съответ-
ни направления в Държавния депар-
тамент, в Пентагона, в Конгреса и в
обслужващите ги структури", каза
Климов.

През последните месеци рязко са
се увеличили кибератаките от стра-
на на САЩ срещу Русия. В опреде-
лени дни те достигат до няколкосто-
тин.                                   На стр. 2

"Клуб друзей Крыма" учредили
в Софии                     Стр. 7

Продается коллекция бюллете-
ней                           Стр. 12

День родного языка в Пловди-
ве                            Стр. 8

Почтальонам повысили зарпла-
ту                           Стр. 10

Земной поклон русским писате-
лям                           Стр. 11

Рыцарь Балкан           Стр. 13

О визите Патриарха Кирилла в
Болгарию                    Стр.15

Слухи о здоровье Пугачевой
Стр. 18
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Проф. Светлана Шаренкова

Сто и четиридесетата годишни-
на от Освобождението на Бълга-
рия от османско робство и под-
вигът на руските войни-освобо-
дители, на българските опълченци
и поборници за свобода, на стро-
ителите на възкресената българ-
ска държавност, бе отбелязана
от милиони граждани в цялата
страна. Трети март отново бе
най-величавият празник за бъл-
гарите. Присъствието, особено
на младите, бе масово! Патрио-
тизмът не е минало, а настояще
и бъдеще! Само тези, които бя-
ха на десетките митинги и праз-
ненства, могат да оценят емоци-
ята, която владее душите, умо-
вете и сърцата на българите. Бя-
ха опровергани внушенията, че
обществото ни е апатично, че на-
ционалните празници са просто
по-дълги почивни дни, че за мла-
дите поколения българското е де-
моде, а всичко чуждо и западно
е житейски идеал. Отново десет-
ки хиляди с патриотичен плам в
сърцата се стекоха на истори-
ческия връх Шипка, който най-
силно символизира бойната и ду-
ховна дружба, героизма и себе-
отрицанието на народите на Бъл-
гария и Русия. Бяхме на Шипка,
въпреки зимното време, въпре-
ки опитите празникът да мине по-
между другото. На върха, сред
хората, символично присъстваха
не само първите ни държавни ли-
дери, но и духовните водачи на
българи и руси - патриарсите Не-
офит и Кирил, които отслужиха
обща литургия в памет на заги-
налите за нашата свободата. То-
ва е същият дух, който преди 140
години тържествува - духът на
славянската и православна со-
лидарност и дружба. Правдиви
бяха думите на държавния глава
Румен Радев, че в темелите на
нашата свобода са вградени кос-
тите на руските и на български-
те герои. Правдиви бяха и думи-
те на патриарх Кирил, че исто-
рическата истина не бива да се
забравя и подвигът на руския на-
род да се подменя или премъл-
чава в името на конюнктурни ин-
тереси. Руският патриарх споде-
ли, че е вдъхновен от видяното
на Шипка, от срещите си с обик-
новените българи, които са за-
пазили предаваните от деди, ба-
щи и майки на деца и внуци чув-
ства. Затова българският прези-
дент и руският държавен глава
Владимир Путин в своите позд-
равителни послания изразиха во-
ля за нов импулс в българо-рус-
ките отношения. Присъствието,
мълчаливото преклонение пред
героите, аплодисментите към
добрите думи на държавници и
духовни лидери, са най-автентич-
ният барометър за настроения-
та и чувствата на народа. На
Шипка той отново каза своята
тежка дума и е време да замъл-
чат онези малобройни елити,
свикнали да взимат политически
решения, без да го питат. Тях на-
родът на Шипка неглижира и ос-
вирка, като показа: И след 140
години сърцето на България про-
дължава да бие на връх Шипка!

Руският телевизионен
журналист Владимир Соло-
вьов представи документал-
ния си филм "Световен ред-
2018", посветен на всекид-
невието на президента Вла-
димир Путин. Във филма
звучат редица най-актуал-
ни въпроси за отношения-
та със Запада, за украинс-
кия конфликт, ситуацията в
Сирия. Държавният глава
разказва и за положение-
то на страната на светов-
ната арена, съобщава "По-
литРоссия".

Що се отнася до отноше-
нията със Запада, прези-
дентът признава, че въп-
росът за доверието към
други страни е изключител-
но сложен, но да се говори

Акад. Юлиан Ревалски (председател на БАН и съпред-
седател на Националният комитет за честване на 140
годишнина от Освобождението на България под патро-
нажа на президента на Република България Румен Ра-
дев) и Светлана Шаренкова (председател на Форум
"България-Русия") връчиха на Московския и на цяла
Русия Патриарх Кирил почетния знак и грамота на На-
ционалния комитет и получиха благословия от него.

От стр. 1
Разбира се, организаторите на

мащабната акция не могат да
разчитат само на намеса отвън
и затова все по-усилено изпол-
зват вътрешни ресурси, главно
НПО, които сами предпочитат да
се наричат "несистемна опози-
ция". Въпреки че със закона, за
чуждестранните агенти, приет
през 2012 г., бяха ограничени
техните възможности за финан-
сиране, те търсят нови канали
и "сиви схеми" за прехвърляне
на средства - предаване пари
на ръка и преводи на физичес-
ки лица. "За 2016 г. тези суми
надхвърлиха 72 млрд. рубли, ад-
ресирани до 4,5 хиляди наши
НПО", съобщи сенаторът и член
на комисията Олег Морозов. В

В доклада на руския Сенат се
отбелязва, че намесата на САЩ
се е активизирала от момента,
когато Владимир Путин влиза в

Çàïàäíèòå ìåäèè èçïîëçâàò
Ñêðèïàë çà àíòèðóñêà ïðîïàãàíäà

Случаят с бившия офицер от Главно разуз-
навателно управление (ГРУ) Сергей Скрипал е
използван от западните медии за "антируска
кампания". Това заяви говорителят на Минис-
терството на външните работи на Руската фе-
дерация Мария Захарова. Тя поясни, че от Лон-
дон не са отправени никакви предложения за
разследване на предполагаемото отравяне.

"Още преди изясняването на ситуацията се
тиражира традиционната спекулация. Още по-
вече, че в тази кампания се проследява ре-
жисирана работа, като прозвучаха заявления
и на официални лица на Великобритания. Чес-
тно казано, друга оценка, освен като прово-
кационна спекулация с цел усложняване на
отношенията между нашите държави е слож-
но да се даде.

Припомняме, че по-рано в медиите излезе
съобщение, че в Солсбъри на 66-годишен мъж
и на 33-годишна жена, която е била с него им
е прилошало заради въздействието на "неиз-
вестно вещество" и са били хоспитализирани.

/"Русия днес"/

Òåëåâèçèîííàòà ïðåìèåðà íà "Ñâåòîâåí
ðåä-2018" ùå áúäå ñëåä èçáîðèòå
Сега филмът на Владимир Соловьов е достъпен онлайн във "ВКонтакте"

за спазването на договоре-
ности може уверено само
в случай, когато се спаз-
ват интересите на всяка от
страните. Същевременно
руският лидер не прави
предположения за срокове
за отмяна на санкциите от
страна на САЩ.

Говорейки за Украйна, Пу-
тин подчертава, че събити-
ята от 2014 г. са били съп-
роводени с мащабна изма-
ма от страна на САЩ, коя-
то останала зад кадър. То-
гава Вашингтон помолил
Москва да направи всичко
възможно "Янукович да не
използва армията, опозици-
ята да освободи площада и
административните здания и
да премине към изпълнение

на постигнатите споразуме-
ния за нормализиране на
ситуацията". Руската стра-
на се съгласила, но по-къс-
но украинският лидер бил
свален чрез държавен
преврат, извършен с пълна
подкрепа на САЩ. Той от-
белязва, че по този  фак-
тически САЩ сами са се "на-
тикали в ъгъла" и днес са
принудени да подкрепят се-
гашната власт в Киев.

Путин заявява във филма,
че това е била "най-наглата
и груба" лъжа на САЩ, но
не и първата. Щатите тряб-
ва да разбират, че вътреш-
ноукраинският конфликт
става до границата на РФ,
а връзката между двете
държави и скрепена през

вековете. Вашингтон факти-
чески е забил нож в гърба
на Москва, когато не я е
осведомил за подробности-
те на своя план.

Освен това руският лидер
отбелязва, че някой "съз-
нателно е довел" Русия до
онази граница, след която
властите са били принуде-
ни да вземат решението за
присъединяването на Крим.

Филмът "Световен ред-
2018" ще бъде излъчен по
телевизионния канал "Рос-
сия-1" след изборите. Сега
е достъпен онлайн. Соло-
вьов го е публикувал на сво-
ята страница във "ВКонтак-
те".  Има го и в "Одноклас-
сники" и в You Tuobe.

/"Русия днес"/
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Ръководителят на Воен-
ния комитет на НАТО, чеш-
кият генерал Петър Павел
заяви, че изявленията за
агресията на Русия срещу
балтийските републики, ня-
мат никакви основания,
предаде ТАСС.

"Аз може би бих използ-
вал по-предпазливо терми-
на "агресия" във връзка с
балтийските държави, тъй
като ние в действителност
не виждаме открита агре-
сия срещу балтийските
страни", заяви той.

Според генерала е има-
ло "нарастване на напре-
жението в региона", но не
е имало "нахлуване на те-
риторията на балтийските
страни и дори във въздуш-
ното им пространство".

Чешкият генерал подчер-
та: "Всичко, което имаме в
региона, е увеличено воен-
но присъствие, увеличен

брой учения, мисии за да-
лечни полети на авиация-
та, по-активно използване
на разузнаването, но аз не
бих нарекъл това агресия".

Той също така коменти-
ра съобщенията за пред-
полагаеми нарушения на
въздушното пространство
на балтийските страни от
страна на руската военна
авиация. Генералът допъл-
ни, че повечето от тези та-
ка наречени нарушения са
предизвикани от загуба на
комуникация или човешки
и технически грешки.

По-рано от Държавния
департамент съобщиха, че
държавният секретар на
САЩ Рекс Тилърсън е про-
вел среща с външните ми-
нистри на Литва, Латвия и
Естония, в рамките на ко-
ято е била обсъждана "рус-
ката заплаха".

/"Русия днес"/

Кремъл. С други думи, от мо-
мента, когато Русия отново из-
лиза като независим субект на
международните отношения, пре-
тендиращ на собствен суверени-
тет. "В САЩ това се възприема
като заплаха срещу хегемонията
в света. Нарастващото влияние
на Русия се превръща в едно от
главните предизвикателства за
Вашингтон за гарантиране на
глобалното му лидерство и стра-
тегическо доминиране в света",
се казва в документа.

Посочват се данни за намесата
и на други западни държави. Мос-
ква вече е предприела необходи-
мите мерки и е готова да проти-
востои на всички незаконни дей-
ствия. Опитите да се влияе на из-
борния процес ще бъдат изнесе-
ни пред руската и международ-
ната общественост, когато след
изборите докладът бъде публику-
ван в пълен обем. /"Русия днес"/

Ñèâè ñõåìè íà ÑÀÙ çà íàìåñà â Ðóñèÿ
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3. СТРАНАТА

В навечерието на Между-
народния женски ден 8 март
президентът Владимир Путин
посети Самарска област, къ-
дето проведе заседание на
надзорния съвет на Агенция-
та за стратегически инициа-
тиви и общува с бизнес да-
ми от региона. Местните де-
лови жени го посрещнаха в
Самарския хлебно-сладкар-
ски комбинат, където гене-
ралният директор Лидия Еро-
шина запозна държавния гла-
ва с процеса на производст-
во и му подари торта във вид
на ракета, напомняйки, че в
града се намира ракетно-
космическо предприятие.

Владимир Путин разказа,
че на среща с младежи в
Нижни Тагил обсъждали
въпроса за мъжки и женс-
ки професии. Неговата теза
била, че да си ръководител
на производство или голям
акционер на първо място
трябва да имаш лидерски
качества: "Ако лидерските

Това заяви председателят
на Централната избирател-
на комисия Ела Памфилова.
Но понеже сведенията за до-
ходите му, които Грудинин е
предоставил на комисията са
били недостоверни, ЦИК ще
направи отбележи това вър-
ху плакатите и в рекламни-
те материали на кандидата
за президент, за да се за-
познаят избирателите с та-
зи информация. Експертите
смятат, че ЦИК действа в
рамките на закона и реше-
нието за снемане на канди-
датурата на Грудинин може
да вземе само Върховният
съд, в случай че някой се
обърне със съответния иск.

По време на заседанието
на ЦИК Ела Памфилова от-
беляза, че Павел Грудинин
има 13 сметки в швейцарс-
ки банки, но става дума са-
мо за 6 от тях, които към
31 декември 2017 г. не са
били закрити. "Бих искала
да няма повече спекулации

Над 82% от руснаците
смятат, че в семейните от-
ношения трябва да има рав-
ноправие и са за съвмест-
но вземане на всички важ-
ни решения - това показват
резултатите от допитване на
ВЦИОМ в навечерието на
празничния 8 март.

И на теория, и на практи-
ка руснаците са за равноп-
равие в семейството - така
смятат 82%. 72% от семей-
ните или живеещи съвмест-
но твърдят, че на практика
вземат всички решения
съвместно. 16% от запита-
ните обаче смятат, че в се-
мейството трябва да има ли-
дер и като такъв посочват
мъжа (за лидер - жената са
се изказали само 1%).

Почти две трети от русна-
ците се занимават съвмес-
тно с материалното осигу-
ряване на семейството
(61%), както и с управлени-
ето на бюджета (59%). Мъ-
жете като правило смятат,

Ñàìàðñêè áèçíåñ äàìè ïîäàðèõà òîðòà-ðàêåòà íà Ïóòèí
Държавният глава очерта ключови
задачи за развитието на страната

качества се съчетават с
женските - в прекия сми-
съл на думата - черти на
характера, резултатът чес-
то е много по-висок, откол-
кото пробивните възмож-
ности на яките мъже".

На срещата с бизнес да-
мите бяха обсъдени проб-
леми, с които се сблъсква
бизнесът. Един от тях са
плановите проверки, които
вече били съкратени, но за-
честили извънплановите. Пу-
тин съобщи, че се предпри-
емат мерки за подобрява-
не на ситуацията, които в
най-близко време ще бъдат
реализирани.

А когато дамите попитаха
държавния глава, ако не за-
емал тази длъжност, какъв
стартап би стартирал, Пу-
тин отговори: "В сферата на
държавното управление. То
трябва да се усъвършенст-
ва и с това трябва да се
занимаваме. Аз обозначих
всички стартапове в посла-

В навечерието на 8 март Путин гостува в Хлебно-сладкарс-
кия комбинат в Самарска област

нието си към Федералното
събрание".

Темата за подобряване на
предприемаческата среда
бе продължена и на засе-
данието на наблюдателния
съвет на Агенцията за стра-
тегически инициативи. "В
рамките на националната
технологична инициатива

трябва да се осигурят ус-
ловия за бързо внедряване
на нови разработки в про-
изводството, да се подкре-
пят стартаповете, високо-
технологичните компании, да
се създават пробивни про-
дукти включително в сфера-
та на цифровата икономи-
ка, да се съдейства за из-

лизането им на глобалните
пазари. Заедно с новатори-
те, иследователите, предп-
риемачите трябва да се под-
готвят предложения за сне-
мане на правните бариери
за създаване и широко из-
ползване на робототехника-
та, изкуствения интелект,
безпилотния транспорт.
Трябва да се  работи по
развитие на професионални-
те компетенции, съответст-
ващи на потребностите на
технологичния пробив, на
задачите на цифровата ико-
номика". Така държавният
глава изреди ключовите за-
дачи пред държавата като
допълни, че е необходимо да
се подобри инвестиционни-
ят климат в регионите.

Владимир Путин се срещ-
на и с и.д. губернатора на
Самарска област Дмитриай
Азаров, който го запозна с
резултатите от изминалата
успешна за региона година,
особено в селското стопан-
ство, където реколтата е би-
ла рекордна за последните
десетилетия.

Ãðóäèíèí ïðîäúëæàâà êàìïàíèÿòà ñè
ЦИК не намери основание за отмяна на
регистрацията на кандидата на КПРФ

и инсинуации. За да прек-
ратя спекулациите, моля ме-
диите безпристрастно и дос-
товерно да изложат тази ин-
формация, за да не се съз-
дава впечатление у избира-
телите, че обсъждаме тази
тема от страх у един от кан-
дидатите. Дайте да сложим
голяма точка по отношение
на всички тези сметки" -
предложи Ела Памфилова,
като допълни, че недосто-
верна информация има от
още трима кандидати.

Заместникът на Памфило-
ва Николай Бурляев поясни,
че комисията се доверява на
заявленията на кандидата за
липсата на негови сметки в
чужбина, като се позова на
документ от 8 януари т. г.,
където Павел Грудинин твър-
ди, че няма никакви сметки
в чужбина и не използва ни-
какви финансови инструмен-
ти. Бурляев каза, че ЦИК не
веднъж е правила запитва-
ния във Федералната данъч-

на служба и по данни, пре-
доставени й от швейцарска-
та данъчна служба, през
2016-2017 г. Грудинин е имал
13 сметки в Швейцария, от
които до декември 2017 г.
са останали шест незакрити
с $960917, включително
стойността на 174 унции зла-
то (повече от 5,4 кг).

Грудинин е подал декла-
рацията си в ЦИК на 28 де-
кември където е посочил
пет сметки и сведения на
ценни книжа, като е пояс-
нил, че сега няма средства
в чуждестранни банки. Но
са му останали още четири
незакрити сметки - по две
в Швейцария и в Австрия.

"Засега не разполагаме с
потвърдена информация, че
сметките са закрити и след
12 януари - това е срокът
на регистрация - данъчната
служба не ни известява за
това. Макар че документи,
че сметките са закрити Па-
вел Николаевич не е пре-
доставил на нас и във Фе-
дералната данъчна служба",
уточни зам.-председателят

Върху плакатите и рекламните материали на Павел Грудинин
ЦИК ще нанесе информация за сметките му

на ЦИК.
Политическият консултант

Дмитрий Фетисов коменти-
ра случая с Грудинин като
заявява, че няма законов
повод за снемане на канди-
датурата му за президент,
това може да го реши само
Върховният съд. А що се от-
нася до нанасяне на инфор-
мация за сметките му вър-
ху официалните плакати и
рекламни материали, той не
си спомня в законодателст-
вото да има трактовка на
подобна ситуация. Фетисов

не изключва именно това ре-
шение да бъде атакувано от
Грудинин в съда.

Кандидатите са снемани и
за по-малки нарушения, на-
помни директорът на Меж-
дународния институт за най-
новите държави Алексей
Мартинов. "Очевидно зако-
нът позволява на Ела Пам-
филова да действа така, че
да не нажежава страстите"
казва експертът, подчерта-
вайки, че подобни решения
ЦИК приема колегиално и
има това право.

Страницата подготви
Димитрина Гергова

Ðóñíàöèòå ñà çà ðàâíîïðàâèå â ñåìåéñòâîòî
че жените трябва да вна-
сят около една трета от
средствата (32% са на това
мнение) в семейния бюджет,
а жените - 43%. Номинално
равенство в семейните за-
дължения се декларират
практически във всички на-
соки и до голяма степен се
реализират на практика.
Представителите на семей-
ните двойки говорят преди
всичко за организиране на
отдиха, покупката на про-
дукти и подаръци за прия-
тели както и за занимания-
та с децата.

При това, че чисто женс-
ко задължение повечето
смятат само прането (при
72% от респондентите с то-
ва се занимава само жена-
та), част от функциите как-
то и преди се разпределят
доста традиционно. Като
правило жените се занима-
ват и с готвенето, гладене-
то, чистенето, но през пос-
ледните години по тези до-

машни задължения има по-
ложителна динамика с от-
говора "правим го съвмес-
тно".

"Най-голямо джендърно
равенство в руските семей-
ства се наблюдава по един
от най-острите въпроси -
финансовия. Мъжете и же-
ните заедно печелят пари,
съвместно панират семей-
ните разходи и смятат, че
така и трябва да бъде. Пре-
дишният стереотип, че мъ-
жът трябва напълно да оси-
гурява семейството е необ-
ратимо разрушен. Макар че
засега мъжете продължа-
ват да твърдят, че техният
принос в семейния бюджет
е повече от 50%, и жените
основно са съгласни с тях",
коментира резултатите от
допитването аналитикът на
ВЦИОМ Иван Леконцев.
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Зимно пътешествие по Москва-река.

80-годишният юби-
лей на именития мо-
делиер Вячеслав
Зайцев се превър-
на в грандиозен
празник. Над 600
гости се събраха
във фолклорния те-
атър "Русская пес-
ня" на Надежда Баб-
кина, за да подра-
вят юбиляря. На 2
март легендарният
дизайнер получи те-
леграми от прези-
дента Владимир Пу-
тин и премиера
Дмитрий Медведев.
Вечерта премина
под мотото "Нам время неподвластно". На сцената бяха показани колек-
ции на Зайцев от минали години. Да поздравят рожденика бяха дошли
Йосиф Кобзон, Филип Киркоров, Владимир Познер, Дмитрий Певцов,
Эвелина Хромченко, Александър Василев, Дмитрий Харатян, Тамара Гвер-
дцители, Лариса Долина, Сергей Шакуров, Игорь Гуляев, Валерий Мела-
дзе и още куп знаменитости. На първия ред до Зайцев седеше Ала
Пугачова, а от другата му страна - неговата приятелка и колежка Татяна
Михалкова

През изминалия уикенд
на централния площад в
Дубна се проведоха еже-
годните, VІІ поред "Гъши
битки" с участието на соб-
ственици на гъски от ня-
колко руски региона. Та-
зи порода гъски - бойни
- е най-старата. Тя е съз-
дадена от основателя на
знаменития род Демидо-
ви в село Ново Пашино,
Дубненски район. Бойни-
те гъски са едри, силни,
издръжливи и живеят до
17 години. Гъшият бой е
хазарт, но не е жесток
бой - рядко се стига до
кръв, защото гъските трябва да се бият само с криле, без да използват
лапи и клюнове.

Празничният звън на църковната камбана събра
жителите на красивото балканско село Гложене,
Тетевенско, на площада пред Паметника на бор-
ците за свободата на родината гложенци, където
със скромно тържество на 3 март отбелязаха 140-
годишнината от освобождението на България от
турско робство и положиха венец и цветя. Под
звуците на революционни възрожденски песни и
музика тържествено беше вдигнато българската зна-
ме. Кметът Милчо Милчев произнесе празнично
слово. Петгодишната Йолина Атанасова декламира
стихотворението "България". Местната журналист-
ка и църковна служителка в селския храм "Св.
вмчк Димитрий Солунски"  Йоанна Краева с пат-
риотично чувство рецитира личната си поетична
творба "Трети март". Мелодичният глас на местна-
та народна певица Кунка Трифонова отекна в прос-
тора в изпълнение на революционната песен за
Райна Попгеоргиева "Панагюрски въстаници".

Официални гости на тържествата за 140 години от Освобождението на
България бяха удостоени с паметния знак на Националния инициативен
комитет за честване на 140 години от освободителната Руско-турска
война и възстановяването на българската държавност под патронажа
на президента Румен Радев. Сенаторът Михаил Шчетинин, който е пред-
седател на Комитета на Съвета на Федерацията по аграрно-продоволс-
твената политика и природоползването, и депутатът от Държавната ду-
ма Александър Василенко са съпредседатели на групата за приятелст-
во с България от Горната и Долната камара на Федералното събрание
на Русия. С паметния знак бе отличена и Олга Германова, депутат от
Държавната дума и член на Комисията по култура.
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Китай е напълно уверен в отно-
шенията си с Русия, партньорство-
то между двете страни е непоко-
лебимо като планина, заяви на еже-
годната пресконференция министъ-
рът на външните работи на Китай-
ската народна република Ван И.

"Китай е напълно уверен в от-
ношенията си с Русия. Основата
на нашата увереност е доверието
и дружбата между нашите лиде-
ри, което е с фундаментална важ-
ност за ръста на нашите взаимо-
отношения", заяви Ван И.

Според него тази увереност съ-
що така се основава на "задълбочаването на двустранното
сътрудничество в много области, в тясната координация по
международните въпроси и повишаването на стокообмена
между двете страни".

Всеобемното руско-китайско стратегическо партньорс-
тво е непоколебимо като планина и винаги има възмож-
ности да направим сътрудничеството между нас още по-
добро", добави ръководителят на китайското външнопо-
литическо ведомство.

Придобиването от турска
страна на руския зенитно-
ракетен комплекс С-400
"Триумф" ще предизвика се-
риозни опасности в НАТО,
пише изданието "Брейкинг
Дифенс", като се позовава
на шефа на Военния коми-
тет на алианса Петър Павел.

Според представителя на
военнополитическия блок С-
400 са несъвместими с тех-
нологиите на НАТО , поради
което руският зенитно-раке-
тен комплекс ще се изпол-
зва като отделна единица,
неинтегрирана в общата
противовъздушна отбрана

В акваторията на Черно мо-
ре влезе десантният кораб на
Военноморските сили на САЩ
Oak Hill. Той се насочи на се-
вер към бреговете на Румъ-
ния, съобщава информацион-
ната агенция "Интерфакс", ка-
то се позовава на турски ин-
формационни портали.

Корабът, на борда на кой-
то се намират почти 500
морски пехотинци, ще учас-
тва в ученията "Пролетна бу-
ря 2018".

ÍÀÒÎ ïðåäóïðåäè Òóðöèÿ çà ïîñëåäèöèòå
îò çàêóïóâàíåòî íà Ñ-400 С-400 "Триумф"

на алианса.
Павел отбелязва, че ос-

новният проблем се заклю-
чава в оперативната инфор-
мация, която ще включва
данни за военната инфраст-
руктура на НАТО в Турция.
Тази информация, подчерта-
ва Павел, в последствие ще
бъде съхранявана в руски-
те системи.

Шефът на Военния коми-
тет на организацията също
така изрази опасения във
връзка с факта, че експло-
атацията на С-400 изисква
определено равнище на под-
готовка, във връзка с кое-

то руски специалисти ще бъ-
дат изпратени в Турция за
провеждане на инструктаж
с местните военни. Павел се
опасява, че тези експерти
ще имат достъп до критич-
но важни разузнавателни
данни, които в бъдеще мо-
гат да бъдат предадени на
руските власти.

По-рано някои медии съ-
общиха, че САЩ могат да
въведат санкции срещу Тур-
ция заради покупката на
руските зенитно-ракетни
комплекси "Триумф".

Турските власти взеха ре-
шение за придобиване на

две батареи С-400. Страни-
те също така се договориха
за технологично сътрудни-

чество за развитие на про-
изводството на зенитно-ра-
кетните комплекси в Турция.

Ðóñêîòî ïîñîëñòâî â ÑÀÙ ïîçäðàâè
æåíèòå îò Äúðæàâíèÿ äåïàðòàìåíò

Посолството на
Русия в САЩ позд-
рави във Фейсбук
представителката
на американския
Държавен депар-
тамент Хизър Но-
йерт и другите слу-
жителки на ведом-
ството с 8 март, ка-
то едновременно с
това разкритикува
разпространението
на лъжливи новини
и коментари за Ру-
сия.

"Слушаме поток
от фейк-новини - за
жестокостите на
Русия по отноше-
ние на мирното на-
селение в Източна
Гута, за газовия "героизъм" на Порошенко, искрената ра-
дост по повод на наградената с Оскар история за изоб-
ретателя на алкохолния допинг коктейл. И както вече от-
белязахме, дезинформацията за организацията на сре-
щата на ръководителите на външнополитическите ведом-
ства на нашите страни", се казва в съобщението.

По-рано заместник-министърът на външните работи на
Русия Сергей Рябков съобщи, че Русия е предложила на
държавния секретар на САЩ Рекс Тилърсън да се срещ-
не с ръководителя на руското външно министерство Сер-
гей Лавров в Етиопия, където двамата ще бъдат едновре-
менно. Заявката за провеждане на такава среща е била
изпратена на американската страна на 2 март. Нойерт
обаче на брифинг заяви пред журналисти, че такова пред-
ложение от Русия не е постъпвало.

Във връзка с това руското посолство в САЩ отбеляз-
ва: "Двамата министри ще се намират едновременно в
един и същи хотел. Това е прекрасна възможност да
поприказват не чрез медиите, а пряко, и да обсъдят
комплекса от натрупани въпроси от регионалния и гло-
балния дневен ред."

Китайският външен ми-
нистър Ван И.

Осмомартенското поздравление с еле-
менти на критика беше изпратено до
шефката на пресцентъра на Държавния
департамент Хизър Нойерт

Êîðàá íà ÂÌÑ íà ÑÀÙ ñ
ìîðñêè ïåõîòèíöè
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Ученията ще се състоят от
8 до 15 март в района на
пристанище Констанца.
Главната им цел е отработ-
ване на десант на черномор-
ското крайбрежие.

По-рано Военноморските
сили на САЩ проведоха в
акваторията на Черно море
изпитания на новата елект-
ронна система за открива-
не на ракети. Тя беше уста-
новена на ескадрения ми-
ноносец Carney. Състояха се

също така и съвместни тре-
нировки с морската авиа-
ция на украинските Военно-
морски сили.

Десантният кораб Oak Hill
влиза в състава на голяма
група кораби на Военномор-
ските сили на САЩ, която на
1 март влезе в Средиземно
море. В бъдеще тя трябва
да замине за района на Пер-
сийския залив. Там ще прис-
тигнат и около две хиляди и
петстотин морски пехотинци.

Десантният кораб на ВМС на САЩ Oak Hill влезе в Черно море

Русия смята намесата на САЩ във
вътрешните работи на страните за нео-
имперски подход, а Москва никога ня-
ма да се занимава с подобно нещо, за-
яви в четвъртък министърът на външ-
ните работи на Русия Сергей Лавров
след преговорите с президента на Зим-
бабве Емерсон Мнангагва.

"Ние никога няма да се намесваме в
ничии вътрешни работи, въпреки че
от Вашингтон и от редица други за-
падни столици всекидневно звучат
твърдения за обратното - каза той. -
Не могат да предоставят обаче нито
един факт."

Министърът обърна внимание, че не-
отдавна вестник "Ню Йорк Таймс" пуб-
ликува голям материал, който описва
историята на намесата на САЩ при
провеждане на избори и във вътреш-
ните работи като цяло на десетки страни
в продължение на много десетилетия. Спо-
ред Лавров когато тази тема запечна да
се обсъжда в американски медии, той чул
поразителни твърдения, че това се прави
не заради благото на страните, за които
става дума, а защото чрез своята намеса
САЩ носели свобода и демокрация.

"Такава философия ние не споделяме.
Смятам, че подобни подходи са абсолютно

Ëàâðîâ: Íàìåñàòà íà ÑÀÙ â äåñåòêè
ñòðàíè å íåîèìïåðñêè ïîäõîä

неприемливи. Никога няма да се занима-
ваме с подобни неща", каза ръководите-
лят на руското външнополитическо ведом-
ство.

"Народът на Зимбабве, както и народите
на всяка друга страна, трябва сам да ре-
шава своята съдба - каза Лавров. - Убе-
ден съм, че народът ще каже мнението си
по време на предстоящите през юли все-
общи избори в Зимбабве."
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6. ГЕОПОЛИТИКА

Странна, меко казано, е
реакцията на западните ли-
дери на посланието на Вла-
димир Путин от миналата
седмица пред Федерално-
то събрание, в което той
представи с какво оръжие
разполага руският страте-
гически арсенал. Едни про-
явиха объркване, други -
раздразнение, трети - неп-
рикрит яд. Но всички бяха
видимо изнервени. Едни се
направиха, че не са били
впечатлени от видяното.
Други за общо успокоение
обявиха, че Путин блъфи-
ра, че е невъзможно Русия
да разполага с такива ви-
сокотехнологични оръжия,
щом Западът още ги няма.
Трети поради липса на фан-
тазия прибягнаха до изпи-
таната тактика да прехвър-
лят от болната глава на
здравата и да обвинят Пу-
тин в безотговорност и в
разпалване на надпревара
във въоръжаването.

Кратката памет, както
винаги им идва на помощ.
Забравиха, че само преди
две седмици САЩ обещаха
на света нови "маломощни"
атомни бомби, които да из-
ползват, когато си поискат
и където си поискат. Че
НАТО допълзя до граници-
те на Русия, където цело-
годишно разиграва "учебни
войни", за да нададе вик:
"Руснаците идат!". Вече сед-
мица след събитието адек-
ватна и разумна реакция
няма. Липсва и обща пози-
ция, каквато обикновено
колективният Запад изра-
зява в подобни случаи. Сму-
щението е тотално. А Путин
им отправи предложение:
да престанем да се плашим
един друг с нови оръжия,
да седнем да преговаряме,
да изработим нови прием-
ливи за всички правила за
общуване и гарантиране на
международната сигурност.

Все пак, трябва да се
признае, че за смущение-
то и раздразнението във
високите кабинети на За-
пада има основание. "Кар-
тинките на Путин" с новите
руски стратегически оръ-
жия онагледиха няколко не-
опровержими истини: едно-
полюсният свят безвъзв-
ратно е преминал в мина-
лото; няма средство, кое-
то да изолира и спре раз-
витието на Русия; западна-
та цивилизация и модел на
демокрация не са единст-
вени и тяхната доминира-
ща роля се изчерпа.

Ако елитът в САЩ и Ев-
ропа спокойно и хладнок-
ръвно бяха приели очевид-
ната и обективна действи-
телност, днес нямаше да
изпадат в нервно разст-
ройство. Нямаше да пръс-
кат на вятъра главозамай-
ващи суми за "сдържане"
на "ревизионистките дър-
жави" Русия и Китай. Вмес-
то да се занимават с опро-
вергаване закона на Ню-
тон, че всяко действие има
равно по големина и обрат-
но по посока противодейс-
твие и да си поставят илю-
зорни цели за световно гос-
подство т.нар. супер раз-
вити и супер демократич-

Ëèäåðè ñ êèñåëè ôèçèîíîìèè
Посланието
на Путин към
Федералното
събрание
предизвика
объркване и
раздразнение
на Запад

ни страни можеха да упот-
ребят парите и усилията си
за по-разумни и постижи-
ми цели.

"САЩ разбраха, че всич-
ко, с което досега са се за-
нимавали, са детски игри",
заяви израелският експерт
по военнополитически въп-
роси и бивш шеф на една
от израелските спецслужби
Яков Кедми. Той напомни,
че стратегията на САЩ
предполагаше достигане на
"абсолютно военно превъз-
ходство над Русия в стра-
тегическите въоръжения" до
2018-2020 г. "Те вярваха в
това. А сега изведнъж се
оказа, че всичко е било
напразно. В стратегически
план се оказаха с празни
ръце", каза Кедми. Според
него днес САЩ ще трябва
да положат колосални уси-

лия, включително финансо-
ви, каквито не им влизаха
в сметките, за да преодо-
леят изоставането си. "За-
щото това, което Путин по-
каза, освен всички други
изненади сочи, че в област-
та на стратегическите въо-
ръжения Русия е отишла
напред с едно, с две и до-
ри с три поколения в срав-
нение с принципиалните
американски разработки",
отбеляза той.

И други военни експерти
обръщат внимание на фак-
та, че Русия не би могла да
проектира и създаде таки-
ва принципно нови оръжия,
ако нямаше съответния на-
учен потенциал, не разпо-
лагаше с необходимите тех-
нологии и образовани кад-
ри. Според тях "картинките
на Путин" са демонстрация
за мощта на съвременна Ру-
сия и като държава, и като
човешки духовен и интелек-
туален резерв. Мнозина от-
белязват, че шок за Запа-
да стана и фактът, че дока-
то там чакаха Русия да рух-
не и да се разпадне, тя не
само се възстанови от раз-
рухата на 90-те години, по
много параметри сравнима
със следвоенната, но изле-
зе обновена и силна на гло-
балната политическа сцена
и твърдо заявява своите на-

ционални интереси.
Прави впечатление, че

реакцията на европейските
лидери, без да броим апен-
дикса на САЩ - Великоб-
ритания, е видимо по-спо-
койна от американската.
Меркел и Макрон звъниха
на Тръмп, за да добият ин-
формация за някаква обща
позиция, но така и не полу-
чиха нужните им указания.
А без тях те могат да излъ-
чат в пространството само
дежурното "безпокойство".
Телефонният разговор на
Тръмп с англичанката Тере-
за Мей обаче роди по-вня-
тен отговор: "Поведението
на Русия е безотговорно".
Тази фраза силно вдъхнови
британския военен минис-
тър Уилямс. Той се изпъчи
и изстреля кухата, но бом-
бастична фраза: "Ние няма

да стоим покорно и да поз-
волим на Русия да притес-
нява целия свят. Лондон е
длъжен да се изправи сре-
щу заплахата".

На господина му е лесно
да говори, защото ядрено-
то оръжие и флотът на Ос-
трова са на преклонна
възраст и отдавна за пен-
сия, но за защита там раз-
читат на големия амери-
кански брат - той да му
мисли. И мислите му са
тежки. За пореден път ог-
ромният разузнавателен
апарат на САЩ не си свър-
ши работата и ръководст-
вото на страната беше из-
ненадано. И това става,
след като все още не е
преминал горчивият вкус от
завръщането на Крим в Ру-
сия и появата й на военна-
та сцена в Близкия изток.
Особено неприятно бе да
видят реализирането на ви-
соките технологии в хипер-
звуково и лазерно оръжие.
САЩ работеха по няколко
проекта в тази област, из-
вършваха изпитания, но те
завършваха неуспешно -
ракетите губеха връзка със
Земята при достигане на хи-
перзвукова скорост. Нало-
жи се многомилиардните
програми да бъдат закри-
ти и оставени за по-добри
времена. Една бе изоста-

вена до 2025 г., друга - до
2030 г.

"Картинките на Путин" на-
ложиха бърза смяна на гра-
фика. Директорът на Уп-
равлението за перспектив-
ни изследователски програ-
ми на Пентагона Стивън Уо-
кър обяви, че изпитанията
на американско хиперзву-
ково оръжие ще започне
още догодина и то отново е
приоритетна задача за ня-
колко родове войски и
НАСА. Не се увенча с ус-
пех и разработката на хи-
перзвуковия самолет "Авро-
ра" през 90-те години, коя-
то също погълна милиарди
долари.

Не можеше да не се поя-
вят киселите физиономии на
американските военни
стратези от демонстрира-
ните от Русия оръжейни тех-

нологии. Сериозна тревога
предизвика подводният
безпилотник със суперточ-
ни управляеми ракети, дви-
жещ се с огромна скорост
- по-бързо от всички под-
водни и надводни военни
морски съдове, неуловим за
средствата за ПРО. Според
военни анализатори е ста-
нало ясно, че по този на-
чин мощта на 12-те амери-
кански флотилии, кръстос-
ващи световния океан е "об-
нулена".

За американците настъп-
ват "весели времена" - за
да постигнат това, с което
Русия вече разполага в хи-
перзвуковата и лазерната
технология ще са им необ-
ходими поне 10-15 години.
Но през това време руски-
те специалисти няма да сто-
ят със скръстени ръце. И
тъй като срокът е доста дъ-
лъг, предполагам, че в духа
на американската полити-
ческа традиция те ще се
захванат с чисти пропаган-
дни трикове. Ще демонст-
рират красиви компютърни
трикове, докато реалната
цел остава далеч", казва во-
енният експерт Алексей Ле-
онков.

Показателен и в духа на
същата традиция бе случаят
с нарочно пуснатата от Пен-
тагона в медиите дезинфор-

мация за напредъка на
САЩ в създаването на ла-
зерно оръжие, което от са-
молети поразява целта. То-
гава руски учени залегнаха
над чертежи и изпитания.
Скоро стана ясно, че САЩ
наистина са създали специ-
ален самолет за лазерно
оръжие, но самото оръжие
е дало засечка и програ-
мата, а с нея и 5 млрд. до-
лара, са били забравени.
Благодарение неуспеха на
американските си колеги и
изводите от тях руските
учени не се отказват от
постигнатото, продължават
да работят и стигат до днеш-
ния си успех.

Така Москва не на думи,
както досега, а на дело до-
каза, че опитите едностран-
но и избирателно да се на-
рушават основополагащи
международни договори, га-
рантиращи паритет във въ-
оръженията, няма да оста-
нат без последици. Посла-
нието на Путин към Запада
бе ясно: на този етап ние
сме достатъчно силни, в
много отношения - по-сил-
ни от вас, но ви предлага-
ме да преговаряме и да се
опитаме да се договорим.
Засега в отговор на пред-
ложението се чуват изтър-
кани заклинания пак в сти-
ла на американската тра-
диция - като няма ракети
на ниво, има медийни фо-
йерверки, старият арсенал
от провокации и изпитано-
то средство - разпалване
на регионални конфликти.
В тази област САЩ нямат
равни.

Затова в отговор на пос-
ланието на Путин се появи-
ха съобщения за влизане-
то в сила на нови санкции,
колкото и безсмислени и
неефективни да са. Изпра-
тиха летално оръжие и де-
сетки инструктори в Украй-
на, а шефът на ЦРУ Майк
Помпео в понеделник лич-
но отиде на фронтовата ли-
ния в Донбас, за да инс-
пектира готовността на ук-
раинските части да прово-
кират нов кървав кръг на
гражданската война в стра-
ната. В Лондон решиха да
направят римейк на случая
с отровения с полоний през
2006 г. бивш руски агент
Александър Литвиненко. В
Русия ЦРУ и други спецс-
лужби пуснаха в ход ма-
щабна акция за опорочава-
не на президентските избо-
ри. Ясно е, че от всичко то-
ва нищо няма да излезе, но
защо да не си поиграят на
опасни игри, повдигащи ад-
реналина. В крайна сметка
и те са в духа на амери-
канската традиция. Това е
равнището, на което са в
състояние да общуват със
света.
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Идея создания подобного
клуба родилась в ноябре
2017 года у иностранных
участников конференции
"Крым в современном меж-
дународном контексте", ко-
торая проходила на полуос-
трове. Участники конферен-
ции из Болгарии тогда соз-
дали инициативную группу по
учреждению подобного клу-
ба здесь у нас.

И вот 2 марта 2018 года
"Клуб друзей Крыма в Бол-
гарии" был учрежден офици-
ально. Это произошло в Со-
фии на круглом столе "Исто-
рические связи народов
Болгарии и Крыма", органи-
зованной Деловым и куль-
турным центром Республики
Крым, Евразийским инсти-
тутом геополитики и эконо-
мики "Св. Киприян" и Фору-
мом "Болгария-Россия". На
круглом столе участвовали
симпатизирующие Крыму
депутаты Народного собра-
ния, представители муници-
палитетов, большой интерес
проявили представители ин-
теллектуальной элиты Болга-
рии: профессора, издатели
и журналисты. В составе 9-
членной крымской делега-
ции: общественные деятели

Надежда Иванова,
председатель русского клуба
Соотечественник"- Ямбол

Празднование  юбилея лю-
бой знаменательной даты
всегда связано с более глу-
боким осмыслением собы-
тия, проведением различных
мероприятией ему посвя-
щенных. 140-летие Освобож-
дения Болгарии и восстанов-
ление ее государственности-
прекрасный повод  еще раз
перелистать героические
страницы русско-турецкой
войны 1877/1878 г.г. и по-
нять: где истина, а где ее фа-
льсификация. Ведь  не сек-
рет, что сейчас ведется нас-
тоящая битва за умы. На
первый взгляд она бескров-
ная, но совсем не менее зна-
чимая, особенно для моло-
дого поколения.

Именно поэтому клуб "Со-
отечественник"-Ямбол под-
держал инициативу Дружес-
тва друзей России и СНГ
провести Урок родолюбия с
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и представители бизнеса.
"Как 140 лет назад рус-

ский народ встал на защиту
своих славянских братьев,
так и мы сейчас хотим выра-
зить свою поддержку России
и Крыму и в теперешний неп-
ростой исторический момент,
когда определенные между-
народные силы стараются
изолировать Россию, заве-
рить, что болгарский народ
не забыл роль России в его
судьбе - мы с вами! Мы под-
держиваем выбор крымчан",
- сказала председатель Фо-

рума "Болгария-Россия"
Светлана Шаренкова, от-
крывая круглый стол.

Чрезвычайный и Полно-
мочный посол РФ в Болга-
рии Анатолий Макаров нашел
возможность лично привет-
ствовать участников круглого
стола, несмотря на плотный
график праздничных мероп-
риятий. Он сообщил, что чис-
ло деловых связей приумно-
жается, возобновляются
побратимские связи городов.

Ярослав Иванченко, дирек-
тор "Делового и культурного

140-летие Освобождения Болгарии от османского ига

Кырджали. Члены Клуба русских соотечественников при-
няли участие в торжествах, посвященных 140-летию Ос-
вобождения Республики Болгария от османского ига.
2 марта председатель клуба Ольга Стоянова по приглаше-
нию руководства СУ "Петко Рачов Славейков" и Движения
"Русофили" присутствовала на открытии ІV Национальной
ученической конференции "140 лет Русско-турецкой войне
1877-1878 г.г.", где выступили с докладами, эссе и презен-
тациями более 40 учеников из 15 городов Болгарии, пос-
вященных Русско-турецкой войне 1877-1878 гг.

учащимися гимназий нашего
города. Он состоялся 2 мар-
та в Музее боевой славы -
единственном специализиро-
ванном музее страны. Пос-
ле представленной истори-
ком Симеоном Кузмановым
презентации "Русско-турец-
кая освободительная война
1877-1878 г.г. " ребятам были
заданы вопросы, которые не
вызвали серьезных затруд-
нений. Прозвучавшие ответы
убедили компетентное бюро,
в состав которого входили
М.Георгиева - секретарь на-
ционального движения "Русо-
филы", С.Бычварова - дирек-
тор государственного архи-
ва, Н.Иванова - председа-
тель клуба "Соотечественник"
и Т.Тенев - председатель
дружества писателей в том,
что ребята обладают хоро-
шими знаниями. Всем учас-
тникам урока родолюбия
были вручены подарки.
Праздник закончился прек-
расным выступлением хора
"Елена Граматикова".

3 марта. Урок родолюбия
перенесся на главную пло-
щадь города-площадь Осво-
бождения. В торжественной
обстановке звучали благо-
дарственные речи, звучала
музыка и было приятно наб-
людать радостные лица лю-
дей с болгарскими и русс-
кими флажками. Но особен-
ное впечатление произвела
торжественная церемония
на холме "Бакаджик". Имен-
но этот холм помнит леген-
дарного генерала М.Скобе-
лева, который в память о ге-
роическом подвиге 30-ой пе-
хотной дивизии, приказал
построить храм "Св. Ал. Нев-
ского" и монастырь "Святой
Спас" на месте сожженного
турками в 1876 г. Члены клу-
ба "Соотечественник" свято
берегут эту память и вмес-
те со своими болгарскими
друзьями делают все, чтобы
3 марта всегда был днем, ко-
торый объединяет наши два
братских славянских наро-
да.

В Поморие установили памятник русским воинам, по-
гибшим в феврале 1878 года при освобождении города
тогда носившего имя Анхиало. Вот их имена: унтер-офицер
Семён Тимофеев, рядовой Франц Калюх, рядовой Яков
Федин.

Создание памятника-заслуга инициативного комитета бол-
гарских граждан, от русских жителей туда вошла предсе-
датель Русско-болгарского Клуба "Поморие" Татьяна Щер-
бакова. Особую благодарность в установлении памятника
граждане следует выразить г-ну Теодосию Гуджукову, чья
финансовая и авторитетная поддержка была основной.

Несмотря на дождливую погоду, у памятников русским
воинам и болгарским защитникам собралось много жите-
лей и гостей города. На торжественной церемонии при-
сутствовали мэр  г-н Иван Алексиев, общинские советни-
ки, представители партий, общественного движения "Ру-
софили", члены русско-болгарского клуба "Поморие".

Члены русского клуба возложили цветы к памятнику Русс-
кому воину-освободителю и памятнику " Освободителите"

центра Республики Крым"
поблагодарил присутствую-
щих за возможность прове-
дения круглого стола в ус-
ловиях санкций и сообщил,
что такие клубы уже соз-
даны в более чем 10 стра-
нах мира. Он зачитал при-
ветствие круглому столу от
руководителя Крыма Сергея
Аксенова. "Некоторые заяв-
ленные ранее доклады не бу-
дут прочитаны, поскольку ря-
ду общественных деятелей,
в том числе министру куль-
туры Крыма, было отказано
в визах", - с сожалением
констатировал он.

"Мне стыдно за подобную
внешнюю политику. Пере-
пись истории остается одним
из средств, с помощью ко-
торых можно завоевать по-
зиции… Но мы собрались и
думаю, наши доклады будут
доказательством того, что
болгарский народ чтит и сох-
раняет память о героях, дав-
ших нам возможность жить
в свободном государстве", -
сказал видный болгарский
ученый проф. Иван Маразов.

Проф. Иво Христов в сво-
ем выступлении дал красно-
речивый пример замалчива-
ния роли России в Осво-

бождении: "У нас будет неп-
ростое будущее. На выстав-
ке к дате в Народном соб-
рании портрет канцлера Бис-
марка поставлен на видном
месте, а портрет государя
императора где-то в углу. Как
Болгария освободилась не
ясно и, может быть, через
десятилетия следующие по-
коления будут думать, что
Болгария сама освободилось,
с Евросоюзом", - сказал он,
вызвав смех в зале.

В первой сессии круглого
стола гостями были прочи-
таны два содержательных
доклада об истории отноше-
ний двух стран. Ярослав
Иванченко представил исто-
рию отношений Болгарии и
Крыма от античности до на-
ших дней. А Сергей Пинчук -
руководитель отдела Посто-
янного представительства РК
при Президенте РФ предс-
тавил доклад по теме: "Бал-
канская политика графа Иг-
натьева: от триумфа до по-
ражения", проиллюстриро-
вав его современными вой-
не карикатурами и снимка-
ми из российских и западных
изданий.

На стр. 8
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8. СООТЕЧЕСТВЕННИК

Со стр. 7
С болгарской стороны в

первой сессии "Русско-ту-
рецкая война 1877-1878 гг.,
Освобождение Болгарии и
Крыма", модератором кото-
рой был профессор Мара-
зов, основными докладчика-
ми были проф. Искра Бае-
ва и проф. Боян Чуков.

Были рассмотрены исто-
рические корни крымско-
болгарских связей; нравст-
венная и православная по-
зиция русского народа в пе-
риод Освобождения Болга-
рии; историческая память
народов России и Болгарии
и современные вызовы;
Русско-турецкая Освободи-
тельная война /1877-1878
гг./ ее геополитические пос-
ледствия и будущее разви-
тие Болгарии и стран Бал-
канского полуострова.

Вторая сессия, модерато-
ром которой выступил Ярос-
лав Иванченко, была посвя-
щена презентации экономи-
ческого, туристического и
культурного потенциала Рес-
публики Крым. Михаил Фа-
рафонов, зам. директора
Делового и культурного цен-
тра РК рассказал об инвес-
тиционном потенциале КР,
заострив внимание на воз-
можностях Свободной Эко-
номической зоны, которая
будет функционировать до
2019 года.

Сергей Лазуткин - дирек-
тор Ялтинского международ-

Ольга Атанасова,
председатель Пловдивского
русского клуба "Отечество"

По инициативе Болгаро-ту-
рецкого литературного клу-
ба, при содействии Клуба
консулов г. Пловдива  и под
патронажем губернатора
Пловдивской области состо-
ялось празднование Дня
родного языка, которым от-
мечаются трагические со-
бытия в далеком 1952 году,
когда в Бангладеш были
убиты студенты, выступав-
шие в защиту своего родно-
го языка - бенгальского.

В начале богатой мультику-
льтурной программы прозву-
чали прекрасные слова из ро-
мана-сказки Антуана де Сент-
Экзюпери Маленький принц
на 25 языках, на которых го-
ворят в нашем многонацио-
нальном городе, в том числе
на персидском, пенджаби и
пушту. Этот знаменитый ро-
ман был  впервые опублико-
ван ровно 75 лет назад, он
издается на 210 языках. В ин-
тересной многоязычной прог-
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рамме представители раз-
личных общностей: турецкой,
армянской, русской, еврейс-
кой  перенесли присутствую-
щих к их традициям и обыча-
ям. Каждая общность испо-
льзует свой родной язык как
ключ для связи с прошлым и
будущем, как средство пере-
дачи знаний от поколения к
поколению. В сегодняшнем
неспокойном мире необходи-
мо расценивать культурные
различия не как препятствие,
а как взаимное обогащение.

Красочная программа рус-
ской общности была предс-

тавлена зажигательным тан-
цем в исполнении ансамбля
Миллениум, а стихотворение
о русском языке прочитал
самый юный участник прог-
раммы Ростислав Аксенов.
 В этом году организаторы
пригласили академичный
госпел хор иностранных сту-
дентов, которые вместе с
залом эмоцианально испол-
нили песню We are the World.

Идея праздника - подчер-
кнуть заслуженную роль всех
языков в создании культур-
ной идентичности и творчес-
тва- полностью удалась.

В рамках Международно-
го форума "Вместе с Росси-
ей", который фонд "Русский
мир" провёл в Москве 4-5
марта, состоялась очень
энергичная дискуссия "Внеш-
няя политика Российской
Федерации и соотечествен-
ники". Вела заседание руко-
водитель Россотрудничества
Элеонора Митрофанова.

Россия всегда поддержи-
вала своих соотечественни-
ков, заботилась об укреп-
лении их связи с историчес-
кой родиной. Это принципи-
альный вопрос государст-
венной политики. В работе
Форума "Вместе с Россией"
приняли участие руководи-
тели федеральных органов
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законодательной и исполни-
тельной власти, известные
политики, представители
российских и зарубежных
общественных организаций,
средств массовой информа-
ции, ученые, правоведы,
священнослужители.

Марина Дадикозян, пред-
седатель Координационного
совета российских соотечес-
твенников Болгарии, в своем
выступлении подчеркнула: со-
отечественники за рубежом
могут быть очень полезны в
распространении объектив-
ной информации о России.
"Где бы мы ни жили, где бы
ни находились, мы - часть
России, а Россия - это наша
жизнь", - заявила она под ап-

лодисменты зала. Одна из
важных задач, стоящих перед
соотечественниками, - сохра-
нение русского языка, куль-
туры и истории. В качестве
примера такой работы Ма-
рина Дадикозян привела ак-
цию "Бессмертный полк", ко-
торая проходит в более чем
40 городах Болгарии, а так-
же "Георгиевская ленточка".
К этим акциям присоединя-
ются с охотой и сами бол-
гары. В ходе отмечавшегося
на днях 140-летия Освобож-
дения Болгарии от османско-
го владычества, состоялось
шествие "Бессмертная чета"
с портретами героев-освобо-
дителей страны, рассказала
соотечественница. Таким об-

разом в Болгарии заимство-
вали опыт российского "Бес-
смертного полка".

Александр Трубецкой,
председатель Франко-рос-
сийского альянса, уверен:
России навязывают однопо-
лярный мир, и эта борьба
затрагивает всех русских,
живущих за рубежом. "Нами
хотят управлять как своими
вассалами", - заявил Трубец-
кой.Он призвал всех посто-
янно помнить слова Петра
Первого: "Русский - тот, кто
Россию любит и ей служит".
Потомок старой русской
эмиграции, он напомнил ещё
одну важную цитату: "Мы не
в изгнании - мы в послании".
Русские на Западе могут и

должны вести информацион-
ную войну в ответ на ту кам-
панию, которая развернута
против России. "Мы являем-
ся мощным инструментом
внешней политики России", -
уверен Трубецкой.

Дискуссия получилась
очень энергичной. У присут-
ствовавших на встрече соо-
течественников возникло
много вопросов к выступав-
шим со сцены. Как отмети-
ла в заключение Элеонора
Митрофанова, на сайте Рос-
сотрудничества будет от-
крыта специальная рубрика
для соотечественников, где
они смогут делиться пробле-
мами, задавать вопросы и
оставлять свои предложения.

ного экономического фору-
ма сделал презентацию фо-
рума, который считается од-
ним из крупнейших конг-
рессных форумов в России.
Очередной форум, на ко-
торый приглашаются и
представители деловых кру-
гов из Болгарии, пройдет 19-
21 апреля 2018 года.

Проф. Олег Габриелян -
декан факультета Крымско-
го университета отметил, что
болгары неслучайно выбра-
ли Крым как вторую роди-
ну и рассказал, как они сох-
раняют память о своей пер-
вой родине. Иван Абажер -

член общественной палаты
РФ, председатель ОО " Ре-
гиональная болгарская на-
ционально-культурная авто-
номия РК "Паисий Хилен-
дарский", представил исто-
рию создания организации
болгарской общности. Вмес-
те с ним прибыли члены ор-
ганизации Мария Симикчи и

Людмила Радева. С
особым волнением на бол-
гарском языке журналист
Радева рассказала о газе-
те крымских болгар "Извор".
Все гости представили убе-
дительную картину колос-
сальных изменений к лучше-

му, которые произошли за
4 года после присоединения
Крыма к России.

"По-моему, мы доказали,
что такие встречи, которые
25 лет назад были регуляр-
ными, заслуживают внима-
ния и сегодня, будем наде-
яться на обмен опытом в
экономической и культурной
отраслях и в будущем",-
сказал в завершение встре-
чи проф. Маразов.

Проф. Ваня Добрева за-
читала декларацию о друж-
бе и сотрудничестве, при-
нятую участниками
круглого стола, в которой

зафиксировано решение о
создании клуба "Друзья
Крыма в Болгарии" с
председателем Иваном
Маразовым. Это неформа-
льное объединение объяв-
ляет своими целями расши-
рение болгаро-российских
отношений во всех сферах
общественной жизни в
новых условиях, в которых
находятся Болгария и Рос-
сия, популяризацию Крыма
в СМИ, доведение до меж-
дународной общественнос-
ти правдивой информации о
жизни в Крыму и обосно-
ванности исторического
выбора крымчан на рефе-
рендуме 2014 года.
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9. БЛИЖНЕЕ ЗАРУБЕЖЬЕ

Премьер-министр Литвы
Сквернялис начал свой по-
литический год с того, что
буквально ошеломил мест-
ных политиков заявлением
о необходимости налажива-
ния отношений с Россией. И
это после того, как предс-
тавители литовской полити-
ческой элиты вот уже мно-
го лет не называли Россию
иначе чем "страной-агрессо-
ром" и "террористическим
государством". Чем вызваны
изменения позиции главы
литовского правительства?

С серьезными
намерениями
О возможности улучшения

двусторонних отношений в
последних числах декабря
прошлого года заявила пре-
зидент Литвы Даля Гриба-
ускайте - как известно, пос-
ледовательный критик
Москвы. Она признала, что
Россия еще долго останет-
ся "сложным" соседом для
Литвы. "Но не хотелось бы
махнуть рукой или сказать,
что не надо общаться, - от-
метила глава государства. -
Все меняется. Меняется ге-
ополитическая ситуация,
всегда необходимо сохра-
нять готовность быть
открытым к переменам - и,
если надо, менять свою по-
зицию, не отказываясь от
ценностей. Лучше сотрудни-
чать и торговать, чем вое-
вать".

Правда, президент, по
обыкновению, выставила
ряд условий такого сотруд-
ничества: отказ России от
"оккупированных террито-
рий" и от стремления силой
навязать свои интересы,
невмешательство в выборы
в других странах. "Мы всег-
да готовы к сотрудничеству
с соседями, которых не
выбираешь. Потому что сот-
рудничество содействует за-
щищенности нашего госу-
дарства и интересов наших
людей", - подчеркнула Гри-
баускайте.

Самопровозглашенные До-
нецкая и Луганская народ-
ные республики (ДНР и ЛНР)
должны быть расформиро-
ваны для выполнения Мин-
ских соглашений, заявил
спецпредставитель Госдепа
США по Украине Курт Вол-
кер в Hudson Institute во
время своего выступления,
опубликованного на YouTube.

"Не существует места для
них в украинском конститу-
ционном устройстве. Минс-
кие соглашения направлены
на восстановление сувере-
нитета и территориальной
целостности Украины, и эти
образования должны быть
расформированы", - заявил
Волкер.

По мнению спецпредста-
вителя Госдепа, выполнить
минские договоренности по-
могут международные ми-
ротворцы. Через полгода
после их прибытия в Дон-
басс можно будет провести
местные выборы.

При этом Волкер признал,
что доверие жителей само-
провозглашенных республик
к властям в Киеве очень
низкое. По словам диплома-
та, украинскому руководст-

Óêðàèíà îáâèíèëà ÔÑÁ è áîéöîâ ÀÒÎ
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К попытке подрыва "Общес-
тва венгерской культуры За-
карпатья" в украинском Ужго-
роде причастны участники АТО
(антитеррористической опера-
ции на востоке страны), а за
организацией этих действий
стоит Федеральная служба
безопасности (ФСБ) России.
Об этом в своем Facebook на-
писал глава Закарпатской об-
ласти Геннадий Москаль.

"С сожалением должен кон-
статировать, что среди задержанных преступников - жи-
телей Черкасс и Кропивницкого, которые подожгли офис
"Общества венгерской культуры Закарпатья" в ночь на 27
февраля, есть и участники АТО", - написал он. По его
словам, нападение на центр они совершили за деньги.

"Личность организатора тоже установлена - это житель
Приднестровья, который сразу после преступления сбе-
жал домой. По нашей информации, он сотрудник Минис-
терства государственной безопасности Приднестровья, -
заявил Москаль. - Лично у меня нет сомнений, что моска-
льские спецслужбы и дальше будут устраивать различные
провокации, чтобы попытаться рассорить украинцев и вен-
гров и расшатать Закарпатье на межэтнической почве".

"Так вот, как настоящий Москаль заявляю - ничего у вас
не получится! Хрен вам в рыло, а не "донбасский сцена-
рий" в Закарпатье!" - заключил политик.

В ночь на 27 февраля офис "Общества венгерской куль-
туры Закарпатья" во второй раз за месяц был подожжен.
Огнем была уничтожена мебель, выгорела часть помеще-
ния. Пострадавших нет.

Ëîêàëüíîå ïîòåïëåíèå
Литва готова дружить с Россией. Что происходит?

К ее словам в Москве от-
неслись с настороженнос-
тью. "Отношение главы ли-
товского государства к Рос-
сии нам хорошо известно, -
заявила официальный пред-
ставитель МИД РФ Мария
Захарова. - Если это не пи-
ар-ход, а действительно се-
рьезное, продуманное реше-
ние, то будем судить об
этом не столько по заявле-
ниям, сколько по реальным
делам".

Вслед за литовским пре-
зидентом гибкость решил
продемонстрировать пре-
мьер-министр Саулюс Сквер-
нялис. "Мы - уникальное го-
сударство ЕС без любых, я
подчеркиваю, абсолютно
любых контактов с этой
страной - Россией. Хотя дру-
гие страны, те же соседние
государства активно рабо-
тают с россиянами по эко-
номическим вопросам", -за-
явил Сквернялис в эфире
национального телевидения.
По его словам, к вопросу от-
ношений с Россией следует
подходить более прагматич-
но, придерживаясь страте-
гических границ, установ-
ленных в литовской внеш-
ней политике. "Контакты с
соседними государствами
обязаны быть восстанов-
лены, и новый год является
благоприятным для по-
добных шагов", - подытожил
премьер.

Заявления премьера ли-
товские политики восприня-
ли, мягко говоря, неодноз-
начно. Несогласие со Сквер-
нялисом высказали даже
члены возглавляемого им
кабинета. Так, премьер
вынужден был вступить в
спор с главой МИД Лина-
сом Линкявичюсом, выра-
зившим уверенность, что
контакты на высшем уров-
не между Вильнюсом и Мос-
квой в данный момент не-
возможны. По крайней ме-
ре до тех пор, пока Россия
не вернет Крым Украине.
Премьер, в свою очередь,
заявил о необходимости во-

зобновить работу литовско-
российской межправитель-
ственной комиссии, потому
что Литве необходим живой
диалог профессионалов в
области торговли, энергети-
ки, транспорта, сельского
хозяйства и так далее.

Скользкая тема
Отсутствие контактов на

уровне министров и их за-
местителей Сквернялис на-
зывает нездоровым явлени-
ем, которое "вредит интере-
сам государств и народов".
По его словам, переговоры
между Вильнюсом и Моск-
вой должны вестись преж-
де всего в интересах Литвы.
Из актуальных вопросов,
требующих решения, Сквер-
нялис назвал объявленное
Россией эмбарго на сельс-
кохозяйственную продук-
цию. "Мы не русофобы. С
Россией должен вестись ди-
алог", - резюмировал пре-
мьер-министр.

"Мы должны вести себя
как большинство стран ЕС
- подобно Германии или
Финляндии, - заявил пре-
мьер в интервью немецко-
му изданию Bild. - Мы твер-
до придерживаемся согла-
сованной позиции. Мы не
ставим под сомнения санк-
ции или мнение об агрес-
сии России против Украины.
Мы не меняем позиции по
вопросу того, что Россия
должна придерживаться
международного права и
своих обязательств. В то же
время есть определенные
интересы наших жителей и
вопросы бизнеса".

Однако глава МИД Линкя-
вичюс уверен, что сейчас
нет смысла планировать
встречи высокого уровня.
По его словам, повода для
политического диалога нет,
а неполитическое сотрудни-
чество и без того происхо-
дит. "Например, в прошлом
году почти на 30 процентов
вырос наш экспорт в Рос-
сию, невзирая на взаимные

санкции. И туристические
потоки выросли, - рассуж-
дает министр. - В конце
прошлого года завершена
демаркация границы с Рос-
сией. Это огромная работа,
она продолжалась 12 лет.
Конечно, интенсивными эти
отношения назвать нельзя,
однако дела делаются".

Тема диалога с Москвой
стала в Литве настолько ос-
трой, что даже осторожная
риторика Сквернялиса
вызвала негативную реак-
цию. Политический обозре-
ватель Римвидас Валатка
назвал премьера "Швонде-
ром". Мэр Каунаса Висвал-
дас Матийошайтис, когда
его в телеэфире спросили,
за он или против улучшения
отношений с россиянами,
постарался уйти от прямого
ответа.

Из известных литовских
политиков Сквернялиса
поддержали лишь член Ев-
рокомиссии Витянис Андрю-
кайтис и экс-президент Ро-
ландас Паксас, но сегодня
они уже не считаются влия-
тельными фигурами.

Спрос на
нормализацию
Пока премьер упрямо нас-

таивает на своем, говоря ве-
щи, которые в Литве звучат
почти кощунственно. Напри-
мер, он ставит на одну дос-

ку литовскую и российскую
пропаганду. "Заявления на-
ших пропагандистов ничем
не отличаются от пропа-
ганды с другой стороны, -
сказал премьер в интервью
каналу LRT. - Результаты не-
давнего опроса показали,
сколько граждан согласны с
тем, что мы нуждаемся
пусть не в дружбе, но в оп-
ределенных контактах с Рос-
сией. Это 52 процента. Что
это - опять "неправильный"
опрос? Или, может, все-та-
ки стоит прислушаться к
мнению людей?" Сквернялис
призвал не навешивать яр-
лыки "кремлевских агентов"
на тех, кто выражает отлич-
ное от общепринятого мне-
ние.

Информагентство BNS об-
народовало опрос, соглас-
но которому больше поло-
вины граждан поддержали
намерение премьера и лишь
26 процентов выступили про-
тив. Это стало абсолютной
неожиданностью для поли-
тического истеблишмента.
Ну, а поскольку Саулюс
Сквернялис, похоже, дейст-
вительно намерен идти в
президенты ему стоит прис-
лушаться к настроениям из-
бирателей. И, возможно, он
одним из первых почувство-
вал, что тема нормализации
отношений с восточным со-
седом все же востребова-
на в Литве.

Президент Литвы Даля Грибаускайте (справа) и премьер-
министр страны Саулюс Сквернялис высказались за нор-
мализацию отношений с Россией
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ву придется приложить не-
мало усилий, чтобы восста-
новить отношения с людьми
в конфликтном регионе.

Вооруженный конфликт в
Донбассе начался весной
2014 года. Жители региона
выступили против смены
власти в Киеве и на рефе-
рендумах поддержали созда-
ние самостоятельных респуб-

лик. В ответ украинские влас-
ти начали силовую операцию.

В ноябре 2017 года укра-
инский генерал Александр
Кузьмук заявил, что для
восстановления территори-
альной целостности Украины
армии придется стереть с
лица земли Донецк, Луганск,
Горловку и другие крупные
города Донбасса.

Вот так вооруженные силы Украины стерли с земли аэро-
порт Луганска
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Российские фильмы собрали в за-
рубежном прокате $44,3 миллиона за
прошедший год. Об этом со ссылкой
на государственный Фонд кино пишет
газета "Ведомости". По сравнению с 2016
годом ($47,8 млн), сборы уменьшились,
однако аудитория выросла: так, если го-
дом ранее фильмы из РФ в 48 странах
посмотрели 9,3 млн зрителей, то в 2017
году их количество выросло до 10,7 млн
человек. Таким образом, иностранцы
обеспечили российскому кино 17% кассы
в минувшем году. Самые большие сборы
- у фильма "Защитники".

Хабаровская таможня сообщила, что
с начала текущего года в город из-за
границы было завезено около 48 тонн
цветов. При этом в 2017 году объем
импортных цветов, ввезенных к празд-
никам, составил 0,5 тонны. Таким об-
разом, объемы поставок цветочной про-
дукции в Хабаровске выросли в 96 раз.
При этом ассортимент в Хабаровске ос-
тался прежним, однако стран-постав-
щиков стало больше: так, если в 2017

году цветы завозились из Вьетнама, то
сейчас везут из Эквадора, Нидерлан-
дов и Колумбии, в качестве поставщи-
ков также выступают Испания, Италия
и Кения.

Расходы на дорожный фонд Новоси-
бирской области выросли почти на 1,6
миллиарда рублей. Все эти средства

пойдут на финансирование ремонта се-
льских дорог. В частности, 298 миллио-
нов рублей уйдут на муниципальные об-
разования и 1,3 миллиарда рублей - на
планово-предупредительные ремонты, а
на школьные маршруты - 635 миллио-
нов рублей. Кроме того, на ремонт дорог
и на несколько объектов по реконструк-
ции пойдет небольшая часть средств. Уве-
личить расходную часть дорожного фон-
да удалось за счет перераспределения
между бюджетными статьями и благода-
ря включению неиспользованных бю-
джетных средств еще с 2017 года. В
частности, из расходов исключили мил-
лиард рублей на строительство четвер-
того моста в Новосибирске.

В России во второй половине февра-
ля изменились цены 10-ти иномарок.
Таким образом, в премиум классе
Mercedes-Benz G500 прибавил в цене
0,3%, а японский Infiniti Q60 вырос в
цене в среднем на 2,5%. Наблюдалось
также повышение стоимости Toyota
Alphard на 22,9%. Примечательно, что
кроссовер Geely Emgrand X7 подорожал
на более чем 3%. Однако стоимость
Volkswagen Passat комплектации LIFE Plus
снизилась на 14,6%. Тем временем рос-
сийский автопром стал частью мирового
рынка, поэтому необходимо конкуриро-
вать и на внутреннем рынке, и на меж-
дународном.

Россияне в прошлом го-
ду стали есть больше мя-
са, рыбы, хлеба, мака-
ронных изделий и сахара,
сообщили "Известиям" в
Минсельхозе. На рост пот-
ребления повлияла стаби-
льность цен на эти про-
дукты - в течение 2017 го-
да они не увеличились бла-
годаря расширению оте-
чественного производства.
По данным Минсельхоза, в
прошлом году потребление
мяса выросло на 500 г на
человека в год - до 74,5
кг. Россияне стали больше
употреблять в пищу рыбы
- на 300 г, до 19,8 кг в год,
хлеба и макаронных изде-
лий - на 2 кг, до 119 кг,
сахара - на 400 г, до 39,4
кг, растительного масла -
на 500 г, до 14,2 кг.

Эксперты пояснили, что
возросшему спросу на мя-
со, рыбу, хлеб, сахар и
масло способствовало уве-
личение их производства.
Так, выпуск мясной продук-
ции в 2017 году превысил
10,2 млн т (+4,8% к 2016
году). Производство мясной
продукции выросло во
многом за счет курятины.
Так, ежемесячные объемы
выпуска данного вида про-
дукции в 2017 году на
8-10% превышали показа-
тели 2016 года. Кроме то-
го, рыболовы отмечали хо-
роший улов, в итоге за
2017 год производство
рыбной продукции соста-
вило 4 млн т (+3%). Про-
изводство белого свекло-
вичного сахара в прошлом

В ходе послания Феде-
ральному собранию Вла-
димир Путин уделил вни-
мание строительному
рынку. Снижение средней
ставки по ипотеке до
7-8%, озвученное им в хо-
де послания Федерально-
му собранию, мы сможем
увидеть уже на рубеже
2020-2021 годов, считает
руководитель направления
финансы и экономика Ин-
ститута современного раз-
вития Никита Масленни-
ков.

Для достижения этих по-
казателей нужно, чтобы
ключевая ставка ЦБ была
на уровне 4,5-5%, а луч-
ше ближе к 4%. Стоит
помнить про стандартную
3%-ную маржу банковско-
го бизнеса, которая поз-
воляет кредитным органи-
зациям работать с при-
былью. Прогноз президен-
та выглядит реалистично
при условии, что ЦБ про-
должит снижать ключевую

С 1 марта "Почта Рос-
сии" на 5% повысила за-
работную плату своим сот-
рудникам. Как сообщили
в организации, прибавку
получат более 150 тысяч
линейных работников -
около 44% персонала.
Это коснется операторов
связи, почтальонов и на-
чальников отделений. На
эти цели руководство
выделили порядка 2 млрд
рублей.

Увеличение оплаты тру-
да является для почты од-
ной из приоритетных за-
дач. В прошлом году сред-
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ний размер выплат соста-
вил порядка 21,7 тысяч
рублей. Повышение также
обусловлено увеличением
нагрузки на сотрудников.
Это связано с ростом ко-
личества посылок из ин-
тернет-магазинов. В 2017
году сотрудники отделений
обработали в общей слож-
ности 365 млн отправле-
ний.

Кроме этого власти Ле-
нинградской области и
"Почта России" договори-
лись о сотрудничестве
при планировании новых
домов в регионе. Откры-

тие новых отделений
почты будут предусматри-
вать при проектировании

комплексного развития
территорий в Ленинград-
ской области.

Ñòàâêè ïî êðåäèòàì íà æèëüå ñíèçÿòñÿ

ставку, равновесный уро-
вень который сегодня на-
ходится между 6% и 7%.
Вероятно, уже в этом го-
ду мы увидим ставку на
уровне 6,75% или даже
6,5%. При таком сценарии
ипотечные ставки прибли-
зятся к 9%. Дальнейший
рост в многом будет за-
висеть от того, удержат ли
наши денежные власти
низкую инфляционную сре-
ду. Ее нужно заякорить в
среднесрочном периоде.

Так как ипотека остает-
ся одним из главных драй-
веров российской эконо-

мики, власти
будут старать-
ся подтолкнуть
строительст-
во, в том чис-
ле за счет гос-
программ по
п о д д е р ж к е
строительства
жилья и ипо-
теки. В вопро-
се строитель-

ства президент также
обозначил достаточно ам-
бициозные задачи. По его
словам, нам необходимо
выйти на уровень, когда
ежегодно жилищные усло-
вия смогут улучшать не ме-
нее пяти миллионов семей
вместо нынешних трех
миллионов. Для реализа-
ции этих планов нужно
увеличить объемы ввода
жилья до 120 млн квад-
ратных метров в год с
нынешних 80 млн. Такой
шаг в целом оживит ин-
вестиционные процессы в
экономике и даст стимул

ускорению темпов роста
нашей экономике. Только
за счет развития строите-
льного рынка мы сможем
добавить к ВВП не менее
0,5% в годовом выраже-
нии.

Но для этого нужно соб-
людать целый комплекс ус-
ловий, среди которых сох-
ранение низкой инфляции,
проведение структурных
реформ, создание благо-
приятного инвестиционно-
го климата для строитель-
ства и девелоперов, а так-
же предсказуемая полити-
ка в отношение тарифных
монополий.

Не исключено, что дея-
тельность Центробанка и
правительства, направлен-
ная на стимулирование
ипотечного кредитования
со временем будет под-
держана дополнительными
специализированными
программами по отдель-
ным регионам, в которых
есть возможность для сти-
мулирования ипотеки.

Ðîññèÿíå óâåëè÷èëè ðàöèîí

году составило 6,7 млн т
(+15,9%). А высокий уро-
жай подсолнечника в прош-
лом сезоне позволил уста-
новить рекорд по производ-
ству растительного масла.
В итоге масла было выпу-
щено 2,13 млн т (+2%).

Если проследить динами-
ку изменения цен в 2017
году, то можно заметить,
что мясо не дорожало, а
растительное масло и са-
хар вообще дешевели.
Цены на сахар за 12 ме-
сяцев прошлого года упа-
ли на 22% и в декабре
составили 36,75 рубля за
1 кг. Подсолнечное масло
к концу года подешевело
на 8%, до 100,16 рубля за
1 л, свинина - на 2%, до
255,87 рубля за 1 кг, мясо

курицы - на 8,4%, до 126,29
рубля за 1 кг. Между тем
цены на рыбу и хлеб за 12
месяцев не изменились:
1 кг рыбы в декабре сто-
ил в среднем 195 рублей,
хлеба - 45,41 рубля.

Сейчас структура пот-
ребления пищевых продук-
тов практически не отли-
чается во время праздни-
ков и обычных дней - эта
граница постепенно стер-
лась. С одной стороны, у
россиян есть полная дос-
тупность товаров, с другой
- свободные деньги они
тратят на еду. Например,
люди все больше употреб-
ляют тортов, пирожных и
конфет, а колбасу, мясные
и рыбные деликатесы рос-
сияне воспринимают как

продукты ежедневного пот-
ребления.

По отдельным продук-
товым позициям в прошлом
году отмечался спад пот-
ребления. По данным Мин-
сельхоза, на 300 г - до 61,7
кг на человека - в 2017 го-
ду уменьшилось потребле-
ние фруктов и ягод. Также
россияне стали есть мень-
ше овощей - на 100 г, до
111,9 кг в год. Причиной
стало небольшое увеличе-
ние цен на них. По офици-
альным данным, в 2017 го-
ду было выращено 16,3 млн
т овощей, что составляет
около 93% от потребности
населения страны, а фрук-
тов и ягод было собрано
всего 3 млн т при общей
потребности в 14,7 млн т.

Граждане стали
есть больше мяса,
рыбы, хлеба,
макаронных
изделий и сахара
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11. ЮБИЛЕЙ

Ана Андонова

В честь 140-летия со дня
Освобождения Болгарии в
Российском культурно-ин-
формационном центре в Со-
фии 22 февраля состоялась
очередная встреча членов
Клуба друзей русской книги
и Клуба соотечественников
"Приятели" - РКИЦ. Она была
посвящена взаимоотношени-
ям России и Болгарии, отра-
женные в русской литерату-
ре. Для многих писателей и
публицистов того времени
Русско-турецкая война ока-
залась творческим толчком.
Журналист и писатель Кали-
на Канева ознакомила при-
сутствующих с произведени-
ями известных и малоиз-
вестных русских авторов, пи-
савших на эту тему.

Ведущая литературного
вечера Мария Петкова под-
черкнула, что накануне Рус-
ско-турецкой войны (1877-
1878) произведения русских
писателей создавали такую
атмосферу в России, что
русский народ поднялся на
помощь своим братьям бол-
гарам.

"Сегодня вечером мне хо-
чется - сказала Калина Ка-
нева - встретить вас с име-
нами и произведениями рус-
ских писателей, которые
были неравнодушны к судь-
бе болгар. Пусть эта встре-
ча будет встречей-воспоми-
нанием, встречей-поклоном
перед этими творцами". Она
выразила сожаление, что
время не позволяет ей ох-
ватить в глубине "тот океан
доброй энергии, которую
продолжает излучать уже
век, полтора века, а может
быть даже дольше, то, что
они сотворили и оставили
поколениям".

Когда 12 апреля 1877 г.
император Александр ІІ об-
народует высочайший Мани-
фест и объявляет войну Тур-
ции, которая для нас, бол-
гар, является Освободите-
льной, Федор Михайлович
Достоевский записывает в
своем "Дневнике писателя"
следующее: "Народ верит,
что он готов на новый, об-
новляющий и великий шаг.
Это сам народ поднялся на
войну с царем во главе. Ког-
да раздалось царское сло-
во, народ хлынул в церкви
и это по всей земле русс-
кой. Когда читали царский
Манифест, народ крестился
и все поздравляли друг дру-
га с войной. Мы это сами
видели своими глазами,
слышали, и все это даже
здесь, в Петербурге. И опять
начались те же дела, те же
факты, как и в прошлом го-
ду: крестьяне в волостях
жертвуют по силе своей де-
ньги, подводы, и вдруг эти
тысячи людей, как один че-
ловек, восклицают:" Да что
жертвы, что подводы, мы
все пойдем воевать!" <…>
Таких фактов множество, бу-
дут десятки тысяч подобных
фактов, и никого ими не уди-
вишь. Они означают лишь,
что весь народ поднялся за
истину, за святое дело, что

Çåìíîé ïîêëîí ðóññêèì ïèñàòåëÿì
Россия и Болгария на
страницах русской литературы

Людмила Дянкова - председатель Клуба соотечественников "Приятели", Калина Канева,
Мария Петкова - председатель Клуба друзей русской книги (слева направо)

весь народ поднялся на вой-
ну и идет..".

Иван Сергеевич Тургенев в
письме к писательнице Ека-
терине Черкасской поделил-
ся, что был потрясен кро-
вавыми событиями после Ап-
рельского восстания в Бол-
гарии и написал стихотворе-
ние "Крокет в Уиндзоре"
"почти бессознательно, ехав-
ши в вагоне из Москвы в Пе-
тербург." Еще он отмечает,
что не является славянофи-
лом и никогда им не будет,
но "безобразия в Болгарии,
оскорбили во мне гуманные
чувства: они только живут во
мне -  и коли этому нельзя
помочь иначе как войною -
ну, так  война!".

Страдания порабощенных
православных славян стано-
вятся достоянием русского
народа проповедями священ-
нослужителей в церквях и
монастырях, произведениями
историков и писателей, жур-
налистов, художников. Русс-
кому народу припоминают
исторические факты близос-
ти и взаимовлияния в веках
болгар и русских. Статьи,
речи и проповеди в цер-
ковных газетах используют-
ся в богослужении везде, где
сходятся православные: "По-
мочь порабощенным славя-
нам - наш нравственный
долг, дело и обязанность на-
шей совести, отказаться от
которого было бы грехом.
Раз уже болгары оказали
нам величайшую услугу, за
которую нам следует вечно
их благодарить: у них и че-
рез них мы получили и свя-
тую веру Христову, и первое
христианское просвящение.
Кто знает, не понадобятся ли
нам их услуги  и в будущем?"
Эти слова оказались проро-
ческими: 30 лет тому назад
Болгария помогла России
возродить Празник славян-
ской письменности и славян-
ских культур и подарила
первый памятник Кириллу и
Мефодию первопроходцу го-
роду Мурманску. С тех пор
воздвигнуты более 20 памят-
ников на территории Русс-
кой федерации и свыше 70 в
мире.

Были прочитаны стихи
Степана Петровича Шевы-
рева (1806-1864) -  истори-
ка русской литератеры, поэ-
та, критика и переводчика :
<…>Мы от тебя приняли
Божье слово, И дар письмен
тобою нам был дан. . .
<…>Твою в церквах мы
служим литургию, И русский
люд читает и поет Твои мо-
литвы за свою Россию, И за
царя, за землю, за народ.
Во время тьмы и тучи при
татарах, Когда все наше
книжное добро Истлело в
пепл в губительных пожарах,
Ты нам свои сокровища нес-
ло.Твой Киприян, Григорий,
нас спасали, Внушенные
участием своим, И горечь
ран народных врачевали
Учением и словом золотым.
<…>Теперь оно под игом
турка стонет Свиреп его над
Болгарином гнев. <…>

Трагедия порабощенных

славян нашла отражение в
творчестве Федора Тютче-
ва, Теплякова В.Г, Хомяко-
ва А.С, Полонского Я. П.,
Достоевского Ф. М., Некра-
сова Н. А., Герцена А.И.,
Огарева Н. П., Аксакова И.
С, художника Верещагина В.
В., Гаршина В. М., Блока А.
А. и еще многих и многих
других авторов. Родоначаль-
ником болгарской темы в
русской литературе счита-
ется Александр Сергеевич
Пушкин. Будучи сослан в Ки-
шиневе, он работал в кан-
целярии ген. Ивана Никити-
ча Инзова - попечителя бол-
гарских переселенцев в Бес-
сарабии. Пушкин обходил
деревни, встречался с бол-
гарами, записывал народ-
ные песни. Здесь  рождает-
ся замысел неоконченной
повести "Кирджали", что оз-
начает "витязь, герой" -  о
драматической судьбе пов-
станца "родом булгар". Мо-
лодой поэт (ему тогда было
21-23 года) оставил удиви-
тельно меткие поэтические
строки о болгарских пере-
селенцах, живущих в без-
вестных селеньях "храня ро-
дительские нравы и не за-
ботятся о том, как  рато-
борствуют державы и гроз-
но правят их судьбой."

Особую активность в
творческом и гражданском
поведении русских  писате-
лей и публицистов вызыва-
ют события после восстаний
на Балканах, Сербско-турец-
кой войны и особенно Ап-
рельского  восстания в Бол-
гарии, как и участие в са-
мой войне 1877-1878 года.

Газеты сообщали, что же-
на руссского посла Н. П. Иг-
натьева в Константинополе
Екатерина Леонидовна,
правнучка фельдмаршала
Кутузова, собирала и отп-
равляла через Одессу в Мос-
кву осиротевших после Ап-
рельского воссстания бол-
гарских детей. Об этом со-
бытии откликнулся в своем
Дневнике Достоевский: Бол-
гарская  девочка - лет 8-9,
все время падала в обмо-
рок, вспомнив как перед ее
глазами содрали кожу с ее
отца - всю кожу. "Это вос-
поминание при ней неотступ-
но и, вероятнее всего, оста-
нется навсегда, может быть,
с годами в смягченном ви-

де, хотя, впрочем, не знаю,
может ли тут быть смяг-
ченный вид. О, цивилизация!
О, Европа, которая столь
пострадает в своих интере-
сах, если серьезно запретит
туркам сдирать кожу с от-
цов в глазах их детей. Эти
столь высшие интересы ев-
ропейской цивилизации, ко-
нечно, торговля, мореплава-
ние, рынки, фабрики, что же
может быть выше в глазах
Европы? Это такие инте-
ресы, до которых и дотрону-
ться даже не позволяется не
только пальцем, но даже
мыслью, но… но "да будут они
прокляты, эти интересы ев-
ропейской цивилизации!" Это
восклицание не мое, это вос-
кликнули "Московские ведо-
мости", и я за честь считаю
присоединиться к этому вос-
клицанию: да, да будут прок-
ляты эти интересы цивили-
зации, и даже самая циви-
лизация, если, для сохране-
ния ее, необходимо сдирать
с людей кожу."

Калина Канева останови-
лась на произведения, отра-
жающие участие  русских пи-
сателей в Освободительной
для Болгарии войне: Всево-
лод Гаршин, В.В. Крестовс-
кий, В.И. Немирович-Дан-
ченко, В. А. Соллогуб, ху-
дожник В. В. Верещагин и
др. Последнее опубликован-
ное при жизни великого рус-
ского поэта Н. Некрасова
(умер в 1878 г.) стихотворе-
ние называется "Осень" было
вдохновлено событиями до
сдачи Плевны. Потрясяю-
щие строки раскрывают
последствия войны, когда
"<…>Нет конца печали жен-
ской <…> С воскресенья
почти бредит Православный
наш народ, По субботам в
город едет, Ходит, просит,
узнает: Кто убит, кто ранен
летом, Кто пропал, кого наш-
ли? По каким по лазаретам
Уцелевших развезли? <…>
Так увечных возят много,
Что за нами на бугре, Как
проносятся вагоны, Челове-
ческие стоны Ясно слышны
на заре. (Ноябрь 1877)

Литературный обход за-
кончился прочтением отры-
вка из поэмы "Возмездие"
(1910) большого русского
поэта Александра Блока, в
котором описывается тор-
жественная встреча вернув-

шихся уцелевших войнов
после тяжелой победы.

К концу вечера Мария
Петкова - председатель Клу-
ба друзей русской книги
познакомила присутствую-
щих с мемоарами первой в
мире женщины-дипломата
Александры Коллонтай "Из
моей жизни и работы".
Прозвучали отрывки из ее
болгарских воспоминаний:
"Мне было приблизительно
пять лет, когда началась
война России с Турцией. Это
большое событие в жизни
нашего народа отражалось
и на нашей семье. Мой отец
был на войне, и в доме то-
лько и говорили о Болгарии,
о зверствах турок и о том,
какой благодетель царь
Александр ІІ, решившийся
освободить православных
болгар от изуверов-турок...
Я не помню его отъезда, но
крепко запомнилась та ат-
мосфера напряженного ожи-
дания, которая наполняла
наш дом после отъезда от-
ца. Все знакомые дамы, мо-
лодые и старые, вязали нос-
ки или щипали корпию… .
<…>  Зима 1877-1878 го-
дов была холодная. Шли сра-
жения на Шипке. Привози-
ли огромные эшелоны ра-
неных, которых помещали в
учебных залах кавалерийс-
кого училища. И мамины
друзья, жены офицеров, в
своих кокетливых шляпках,
завязанных бархатной лен-
точкой под подбородком, ез-
дили на вокзал встречать
раненых. <…> Однако
Плевна все же пала. Осман-
паша сам вышел из крепос-
ти вместе со своей армией
и пошел на безоговорочную
капитуляцию. Это было 28
ноября 1877 года, и на всех
окнах Петербурга в этот ве-
чер горели свечки. Мне поз-
волили не ложиться в обы-
чное время, а полюбовать-
ся иллюминацией, а также
видеть восторг народа."
<…>

Вечер закончился доку-
ментальным фильмом ре-
жиссера Ивана Ботушарова
"Освобождение", о котором
выдающийся историк проф.
Николай Генчев сказал, что
автор показывает факты,
малоизвестные даже  про-
фесиональным исследовате-
лям болгарской истории.
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Сейчас в мире с помощью
3D-принтеров создают, ка-
залось бы, невозможные ве-
щи. Технологии дошли до то-
го, что напечатать можно не
только шестеренку для ка-
кого-либо механизма, но и
человеческий орган. В 2014
году американские специа-
листы напечатали печень, на
которой тестировались но-
вые лекарства. В России в
городе Ступино в Московс-
кой области специальный
принтер построил из бето-
на одноэтажный жилой дом.
В Лас-Вегасе из термоплас-
тика напечатали автомо-
биль, а в Амстердаме
3D-принтер с помощью ста-
ли создал пешеходный мост.

18-летний Михаил Козен-
ко из Волгограда через ме-
сяц вместе со своими еди-
номышленниками собирает-
ся представить отечест-
венным предприятиям свои
3D-принтеры, которые в от-
личие от российских анало-
гов смогут печатать вещи из
совершенно нового для этой
отрасли в нашей стране ма-

Ñâûøå 40 òûñ. ÷åëîâåê áûëè çàäåéñòâîâàíû
â Ìèíñêå íà óáîðêå ñíåãà

В первые дни марта в Минске в результате выпадения
обильных осадков высота сугробов в Минске достигала
свыше 40 см. Коммунальным и дорожным службам в бо-
рьбе с последствиями снегопада помогали студенты, пред-
ставители трудовых коллективов, жители. Также к рабо-
там привлекались около 1,5 тыс. военнослужащих Мино-
бороны и внутренних войск МВД. В выходные дни комму-
нальные службы работали в режиме рабочего дня.

Продавать картины и
кров, чтобы купить милли-
он алых роз, как герою из-
вестной песни, жительнице
Тюмени не пришлось. Она
сама превратила свою
жизнь в цветы. С одной лишь
поправкой - вместо роз у
нее тысячи фиалок и сотни
других растений, - пишет
журналист Сирень Бабаева.

Алена Кошкарова - кол-
лекционер фиалок. Ей с дет-
ства нравились растения, но
жила она на севере, где не
было "зеленых садов", где
березы могут быть тебе по
пояс, а настоящее лето все-
го пару месяцев в году.  Ког-
да она начала учиться в Тю-
менском университете, попа-
ла на выставку цветов и
"пропала". Купила фиалок,
потом захотелось еще, пос-
тепенно подоконников под
цветы стало не хватать. По-
том затянуло - и стеллажей
становилось уже больше и
больше. Затем была выстав-
ка в Москве, откуда привез-
ла себе еще десятки расте-
ний. У нее два высших об-
разования - "Финансы и кре-
дит" и "Государственное и му-
ниципальное управление". "Я
работала начальником сек-
тора в администрации Тюмен-
ского района, в один момент
поняла, что это не мое. Да,
престижная работа, но ду-
ша хотела цветов. Тем бо-
лее к этому времени у меня
было уже очень много фиа-
лок, за которыми требовал-
ся уход. Успевать совмещать
работу и увлечение станови-
лось сложнее. Одних фиалок

Ïðîäàåòñÿ êîëëåêöèÿ
èçáèðàòåëüíûõ áþëëåòåíåé

Красноярец Олег Леонов 34 года собирает коллекцию
избирательных бюллетеней, и теперь намерен продать её
на 3,5 млн рублей. "Это был еще разгар Советского Сою-
за, мне было 22 года и казалось что не очень правильно
выбирать одного из одного. А когда подобных экземпля-
ров накопилось 5-6, решил, что это может быть коллек-
ция", - рассказал Олег Леонов. В уникальном собрании
собралось немало бланков, есть даже с выборов судей,
президента и референдума. Многие артефакты сам Олег
Леонов называет раритетными.

Жители Северной столицы
получат "Единую карту
петербуржца", сообщает
пресс-служба городской ад-
министрации. Ее начнут
выпускать в сентябре 2018
года.

При помощи универсаль-
ной карты петербуржцы
смогут оплачивать покупки
и услуги ЖКХ. Кроме того,
ее можно будет применять
в медицинских учреждени-

Ñòóäåíò ñîçäàë 3D-ïðèíòåð, íå
èìåþùèé àíàëîãîâ â Ðîññèè

териала. Молодой человек
пока держит интригу и не
рассказывает о своем но-
вом изобретении. Завесу
тайны он приоткрыл для
"АиФ-Волгоград".

Первое свое устройство
первокурсник собрал еще
будучи школьником в 14 лет.
Для его создания Михаил на-
копил серьезную для шко-
льника сумму - 40 000 руб-
лей - найдя себе подработ-
ку и попросив у родителей
недостающую сумму. Затем
через интернет он заказал
из разных стран двигатели,
контроллеры, драйвера,
блоки питания, нагреватель-
ные панели, термоголовки и
т.п. Корпус принтера, за не-
имением специальных мате-
риалов, Михаил сделал из
обычного ДСП. Свое устрой-
ство он назвал в честь род-
ного города - "VolgoBot". В
16 лет подросток стал ин-
дивидуальным предпринима-
телем, создав компанию с
символичным названием
"VolgoBot". Решить сопутст-
вовавшие юридические и

финансовые нюансы ему по-
могли специалисты из мес-
тной торгово-промышленной
палаты. Сейчас фирма в ос-
новном занимается произ-
водством и продажей прин-
теров и периодически 3D-
печатью, производя для
предприятий макеты и все-
возможные детали.

Сейчас он руководит сво-
ей фирмой и собирается по-
корять отечественный рынок
аддитивных технологий. Над
своим новым принтером
Михаил и его коллеги рабо-
тали два года, сейчас они
добавляют последние штри-
хи, трудясь в небольшом ка-
бинете. Сейчас компания
Михаила доросла до того,
что готовит к выходу новый
уникальный принтер, опти-
мальный для учебных заве-
дений и малого бизнеса. "В
нем большая часть деталей
будет изготовлена нами са-
мостоятельно, - отмечает
он. - Покупными будут лишь
шаговые двигатели и нап-
равляющие, для самостоя-
тельного производства ко-

торых у нас нет ресурсов".
Новый принтер будет рабо-
тать быстрее, чем большин-
ство других принтеров,
представленных на отечес-
твенном рынке. Но, самое
главное, он будет печатать,
используя принципиально
новый материал. "Это будет
первый такой принтер в Рос-
сии", - заявляет Михаил. По
его словам, новый матери-
ал будет дешевле, чем цвет-
ные металлы, а значит, это
будет выгодно и полезно для
предприятий. Кроме того,
главный минус отечест-
венных 3D-принтеров сейчас
заключается в том, что
пластик, которым они печа-

тают, может применяться не
во всех производствах из-
за своей недостаточной
прочности. Новый материал,
которым будет печатать
принтер Михаила, будет не
таким хрупким. В будущем
после презентации нового
принтера, "VolgoBot" выпус-
тит еще несколько: один для
простых людей, а другой -
для крупных промышленных
компаний. Со временем
фирма планирует самосто-
ятельно изготавливать для
своих принтеров электрони-
ку и за счет этого удешев-
лять их производство и со-
ответственно их стоимость
для покупателей.

Òþìåíêà ïðåâðàòèëà ñâîþ æèçíü â öâåòû

больше пяти тысяч горшков,
сортовых пеларгоний - око-
ло 500 сортов, помимо это-
го еще сотни стрептокарпу-
сов, ахименесов, глоксиний
и других растений. Помимо
цветов еще около 50 сортов
цитрусовых. У меня есть фей-
хоа, есть ананас, мускула,
апельсины свои, мандарины,
лимоны. Дома аромат непе-
редаваемый. А плоды с ма-
газинными, конечно, не срав-
нятся. Причем некоторые ду-
мают, что раз выращенные
дома, значит, мелкие. Ниче-
го подобного, у меня был ли-
мон весом в 420 граммов", -
рассказывает Алена.

Все начиналось в трехком-
натной квартире, где все
было занято стелажами.
Поэтому несколько лет на-
зад семья перехала в дом. У
нее трое детей - двух, пяти
и девяти лет, три собаки и
две кошки, так что сложно
уделять время только цве-

там. Всем нужны уход и вни-
мание. У фиалок в доме ком-
ната больше, чем в кварти-
ре была. Есть зимний сад.
Отдельная отапливаемая теп-
лица для гераний. В огороде
тоже нет пустого места:
флоксы, хосты, лилейник и
многое другое. Еще сорто-
вые яблоки, помидоры,
огурцы, картофель. Затраты
на уход за таким количест-
вом растений конечно вну-
шительные. Надо закупить -
1000 литров грунта сразу,
удобрения - упаковками, не
одну пачку за 150 рублей, а
50 пачек. Лекарств много
нужно, если заболеют. Поми-
мо этого, еще расходы на
коммуналку. "Я никогда не
считала, сколько у меня лю-
минесцентных ламп горит, та
же вода уходит литрами на
полив. Чем больше коллек-
ция - тем больше расходов.
Рабочий день ненормиро-
ванный - бывает всего пару
часов в сутки спит. Ее цветы
пользуются популярностью не
только у тюменцев. "Пишут
мне со всего света: из Изра-
иля, Германии, Америки, аф-
риканских стран. Когда я упа-
ковываю листочки для людей,
я мысленно представляю то-
го, кто получит посылку,
представляю, как он посадит
черенок, как растение будет
цвести, радовать человека.
Плюс я всегда кладу в пода-
рок еще один черенок на
свое усмотрение. Но я не во
все страны отправляю, очень
много волокиты. Мне бы ус-
петь выполнять заказы рос-
сийские", - говорит Алена.

Êîìó âûäàäóò "Åäèíóþ êàðòó ïåòåðáóðæöà"
ях системы ОМС и в транс-
порте -  в качестве элект-
ронного проездного билета.

Благодаря карте жители
города получат скидки в ря-
де магазинов.

Получить карту петер-
буржцы смогут в банках-
партнерах. Основные функ-
ции будут действовать уже
при выдаче, а дополнитель-
ные станут доступны до 2020
года.
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13.  НА ПОЛЬЗУ ОТЕЧЕСТВУ

Владимир Винокуров*

(Продолжение из N9)
Народная память болгар

хранит воспоминания о Рус-
ско-турецкой войне 1877-1878
годов как о подвиге русских
во имя болгарской свободы.
В Болгарии установлено
свыше 400 памятников, так
или иначе связанных с Рос-
сией. Многие улицы, города
и села названы в честь рус-
ских государственных и об-
щественных деятелей и пол-
ководцев, погибших в той
войне, в результате которой
Болгария снова, после пяти-
векового османского влады-
чества, обрела свободу.

Особое место среди них за-
нимают памятные места, пос-
вященные творцу Сан-Сте-
фанского мирного договора
Николаю Павловичу Игнатье-
ву. Ныне имя "Граф Игнати-
ев" (так пишется его имя на
болгарском языке) носят на-
селенные пункты, улицы, пло-
щади и учреждения по всей
стране. Ему ставят памятни-
ки, посвящают спектакли и
фотодокументальные выстав-
ки, активно издаются его
труды.

Рассказывают, что в сен-
тябре 1902 г. крестьяне ос-
тановили карету графа, ехав-
шего в Пловдив через буду-
щее село Граф-Игнатиево
после шипкинских торжеств.
Николай Павлович вышел, от-
ветил на приветствия и спро-
сил, как называется их на-
селенный пункт. "Чоллук", - от-
ветил мэр села. Граф помор-
щился, услышав турецкое
название. Тогда жители поп-
росили дать согласие, чтобы
село носило его имя. Игна-
тьев с удовольствием такое
согласие дал.

В настоящее время совсем
недалеко от села дислоциру-
ется военно-воздушная база
ВВС Болгарии "Граф Игнати-
ево", которая входит в инф-
раструктуру Объединенных
ВВС НАТО. В 2000-2009 годы
начальником базы был гене-
рал Румен Радев, который 19
января 2017 года официаль-
но вступил в должность но-
вого президента Болгарии и
в своей речи в Народном
собрании обозначил дружес-
кое отношение к России.

В Софии в центре площади
Народного собрания распо-
ложен памятник русскому им-
ператору Александру II, воз-
двигнутый в 1907 г. С четы-
рех сторон пьедестала, на ко-
тором установлена конная
статуя Царя-Освободителя,
расположены скульптуры,
изображающие русскую ос-
вободительную армию, бол-
гарское ополчение и главных
героев войны. Среди них
выделяется фигура Игнатье-
ва, сидящего на коне. Ниже
конной статуи - бронзовый
медальон, на котором изоб-
ражен момент подписания
Сан-Стефанского договора.
На заднем плане памятника
- болгарский народ в нацио-
нальных одеждах. Выразите-
льность фигур русских и бол-
гар передает основной за-
мысел и идею автора памят-
ника - братскую дружбу и

Ðóññêèé ðûöàðü Áàëêàí
Народная память болгар свято чтит память о своем
защитнике и выдающемся дипломате графе Игнатьеве

Граф Игнатьев - посол в Кон-
стантинополе

Граф с женой Екатериной Леонидовной и с одним из их
сыновей

Памятник Николаю Павлови-
чу в центре Варны

Игнатьев (сидит на пороге дома) в Горной Студене, сентябрь
1877 г.

Скульптурная фигура Графа Игнатьева (второй всадник сле-
ва направо) на памятнике Александру II

бескорыстную помощь, ока-
занную русскими воинами
болгарскому народу. С трех
сторон гранитного пьедеста-
ла - бронзовые барельефы,
изображающие важнейшие
эпизоды войны: битву под
Стара-Загорой, подписание
Сан-Стефанского мирного до-
говора и открытие Учредите-
льного собрания в Тырново.
Ежегодно 3 марта торжест-
венным салютом Болгария от-
мечает здесь свой нацио-
нальный праздник - день под-
писания Сан-Стефанского
мирного договора.

В январе 2008 года, в ка-
нун 130-летия освобождения
Болгарии и в рамках визита
президента России Владими-
ра Путина в Болгарию, по
инициативе форума "Болга-
рия-Россия" в Докторском
саду, на углу улиц Шипка и
Сан-Стефано, был установлен
памятный знак дипломату
(автор - скульптор Иван То-
доров). С одной стороны мо-
нумента находится барельеф,
изображающий подписание
Игнатьевым Сан-Стефанско-
го договора, с другой - изоб-
ражение русского солдата и
болгарского ополченца. В
праздничной церемонии отк-
рытия памятного знака при-
нял участие министр иност-
ранных дел РФ Сергей Лав-
ров. Ежегодно в День рос-
сийского дипломата русские
дипломаты возлагают к нему

цветы.
В Софии есть длинная кра-

сивая улица, названная в
честь графа еще в начале XX
века. А на пересечении улицы
Игнатьева с улицей 6 сентяб-
ря находится школа № 6 име-
ни графа Игнатьева. В мае
1912 г. вдова графа Екатери-
на Леонидовна подарила этой
школе написанный с натуры
портрет своего мужа, пред-
положительно принадлежа-
щий кисти великого Ильи Ре-
пина. Он и по сей день укра-
шает школу. В школе еже-
годно 3 марта отмечается
день подписания Сан-Стефан-
ского договора.

В городе Варна, в сквере

перед драматическим теат-
ром, высится бронзовый
бюст-памятник Николаю Иг-
натьеву. Он был создан бол-
гарским скульптором Жеко
Спиридоновым в 1906 г., еще
при жизни графа, который
прослезился, узнав об этом.
Памятник установлен на гра-
нитном постаменте, где на-
чертано: "Графу Н.П. Игнати-
еву". Сверху над подписью
закреплен бронзовый герб
Российской империи, а с об-
ратной стороны постамента
начертаны слова: "От Вар-
ненского совета и граждан
Варны". Рядом с памятником
установлен камень с памят-
ной доской из черного гра-
нита, на которой написаны
краткая биография Игнатье-
ва и краткие сведения о соз-
дании монумента. В 2003 г.
памятник был реставрирован
по инициативе гражданского
комитета "Варна". Средства
на восстановление были
выделены Генеральным кон-
сульством Российской Феде-
рации. Варна более других
болгарских городов обязана
своей свободой Игнатьеву,

поскольку еще до получения
Высочайшего одобрения (оно
пришло позднее) он нашел в
себе смелость дополнить
проект Сан-Стефанского до-
говора условием, по которо-
му турецкие крепости в Вар-
не и Шумене должны быть не
только освобождены от
войск, но и снесены.

17 января 2017 г. при под-
держке форума "Болгария-
Россия" был создан инициа-
тивный комитет по строите-
льству большого памятника
графу в центре Софии. В сос-
тав комитета вошли писате-
ли, профессора, обществен-
ные деятели - цвет софийс-
кой научной и культурной
элиты.

Будучи послом в Османс-
кой империи, Николай Пав-
лович оказал неоценимые ус-
луги славянским правос-
лавным народам, в особен-
ности болгарскому, боровше-
муся за свою независимость
от турецкого ига. Он забо-
тился о болгарских пересе-
ленцах, в разное время уст-
раивавшихся в Бессарабии.
Добился открытия в Белгра-

де "Болгарского военного учи-
лища", где овладевали во-
енным делом революционеры
Васил Левский, Михаил Гре-
ков. В построенной графом
константинопольской больни-
це св. Николая (руководимой
его супругой Екатериной Ле-
онидовной) бесплатно лечи-
лись преимущественно бол-
гары. При его самом актив-
ном участии была создана
Болгарская церковь, незави-
симая от греческого Констан-
тинопольского патриархата.
Возглавив в 1888 г. Петер-
бургское славянское благот-
ворительное общество, он по-
отечески заботился о болгар-
ской учащейся молодежи в
России.

В истории российской, да
и всей европейской диплома-
тии Игнатьев был, пожалуй,
единственным крупным дип-
ломатом, который с большим
сочувствием и уважением от-
носился к угнетенным хрис-
тианским народам балканс-
ких провинций Османской им-
перии, в особенности к бол-
гарскому населению, и мак-
симально стремился защитить
его интересы. Несмотря на
то, что Берлинский конгресс,
состоявшийся позднее в том
же году, значительно урезал
территорию Болгарии, Игна-
тьев по-прежнему остался в
глазах болгарского народа
его другом, освободителем и
защитником. Поэтому и па-
мять о нем в Болгарии жива
до сих пор.

В последнее время в Бол-
гарии предпринимались не-
однократные попытки оск-
вернения памятников Со-
ветской армии, однако
каждый раз они наталкива-
лись на упорное сопротив-
ление болгарской общест-
венности. Между тем при
всех политических переме-
нах памятники, посвящен-
ные русским воинам вре-
мен Русско-турецкой войны
1877-1878 годов, которую в
Болгарии называют освобо-
дительной, никогда не под-
вергались нападкам. Не пе-
реименовывались ни улицы,
ни населенные пункты, наз-
ванные именами русских во-
енных, политических или об-
щественных деятелей того
периода. Болгарский народ
и сегодня глубоко чтит па-
мять русских героев. Эта
признательность - свидете-
льство духовного единства
наших народов, связанных
православием, письменнос-
тью и сложной, но герои-
ческой историей.

(С сокращениями,
"Независимая газета")

*Автор - профессор Дипло-
матической академии МИД
России, доктор исторических
наук
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14. ВЗГЛЯД

Какие проблемы встают
перед учителями в школах и
как молодые педагоги, воо-
ружившись новыми подхода-
ми к образованию, пытают-
ся их решить - в материале
"АиФ-Черноземье".

Парты в ряд, учитель у
доски, поднятая для ответа
рука - за два века истории
школьного образования в
России формат сеяния ра-
зумного, доброго, вечного в
детские головы, казалось
бы, не изменился. Появи-
лись нагоняющие ужас на
подростков ОГЭ и ЕГЭ,
сборы денег на шторы и
электронные журналы. А вот
время диктует новые требо-
вания. Выпускникам школ
мало знать алгебру и геог-
рафию, нужно обладать ком-
петенциями, отвечающими
современным стандартам:
креативностью, аналитичес-
ким мышлением, умением
работать в команде, эмоци-
ональным интеллектом и так
далее. А прививать их
должны учителя - усталые,
малооплачиваемые, с кипа-
ми тетрадей в тяжелых сум-
ках.

Организаторы обществен-
ного проекта "Учитель для
России" собрали воронежс-
ких учителей - молодых и
опытных, - чтобы обсудить,
с какими вызовами совре-
менные преподаватели стал-
киваются каждый день и как
молодые педагоги креатив-
но на них отвечают.

Не учат, а дрессируют

На вопрос, какое образо-
вание дает школа юному че-
ловеку сегодня, учителя еди-
ногласно отвечают: "Ника-
кое". Многие из них давно
променяли классную доску
на частное репетиторство.
Так и заработать можно бо-
льше, и есть шанс чему-то
научить школьников.

"Я имею 15-летний стаж
работы в школе, но сейчас
работаю репетиром, - гово-
рит математик Алексей. - К
сожалению, сейчас школа
готовит просто рабочую си-
лу, не имеющую понимание
того, что происходит в стра-
не. Школа не учит жизни,
она тупо подготавливает к
ОГЭ и ЕГЭ".

"Произошла полная заме-
на образования бюрократи-
ей. Нашим проверяющим
неважен итог обучения. Им
нужна программа, кален-
дарно-тематическое плани-
рование, - говорит школьный
учитель физики Дмитрий. -
Кроме того, нет понимания,
что и в каком возрасте нуж-
но давать ребенку, что ему
интересно. Постулат такой:
чем раньше мы начнем учить
алгебре, тем лучше он бу-
дет ее знать. Но получает-
ся, что мы пытаемся впих-
нуть в голову ребенка то, к
чему он еще не готов. А ког-
да он подходит к тому воз-
расту, когда может взять ту
или иную тему легко, он уже
давно потерял к этому ин-
терес".

Студентка Юлия только
планирует стать преподава-
телем, но она уже готовит-
ся встретить стену из неза-
интересованности детей в
собственном образовании:
"Сейчас в школах препода-
ется только теория, факти-
чески нет никакой практи-

"Ìàðãèíàëüíàÿ ïðîôåññèÿ"
ки. И интерес к процессу
образования падает. Опыт-
ные учителя не хотят учить-
ся сами и приносить в шко-
лу новые методики. И даже
когда приходит молодой пре-
подаватель в школу, стар-
ший преподавательский сос-
тав своим примером гасит
его порывы к творчеству".

Еще одним бичом школь-
ного образования учителя
считают систему оценивания
знаний учеников. По их сло-
вам, она давно свелась к
трем баллам: 3, 4 и 5. Ад-
министрация и родители да-
вят на преподавателей, при-
нуждая их "рисовать" оцен-
ки ради поднятия общего
уровня успеваемости.

"На первых занятиях я
всегда проверяю уровень
знаний моих учеников, - го-
ворит репетитор Андрей. -
У всех в дневниках "пятер-
ки" и "четверки", но я за-
даю элементарные вопросы,
и они не могут на них отве-
тить. То есть знают они на
"тройку" в лучшем случае. Те
дети, которые плохо учатся
или не учатся вообще, по-
лучают те же самые "трой-
ки". Нельзя замотивировать

ученика, если он сам этого
не хочет".

"Ценность каждого
ученика теряется"

Анастасия окончила
Санкт-Петербургский уни-
верситет по специальности
"Прикладная математика и
процессы управления". Мог-
ла бы стать программистом,
но пошла работать в школу
по примеру родителей -
опытных педагогов.

"Сейчас у меня девятый
класс, необходимо готовить
ребят к ОГЭ. Вот только они
сами не понимают, для чего
им это нужно и чем мате-
матика может пригодиться
им в жизни. Отсюда и от-
сутствие мотивации участни-
ков. Ты приходишь весь
вдохновленный и видишь
пустые глаза, - делится Нас-
тя. - Недопустимо в вось-
мом классе не уметь расс-
читывать площадь фигуры
или производить действия с
положительными и отрица-
тельными числами. Да, у
каждого ученика есть свой
темп. Если кто-то выполня-
ет пять из десяти заданий,
но делает качественно, я не
снижу ему оценку. Учитель -
очень гибкая профессия, у
него не должно быть воз-
раста, он должен быть мо-
лод в душе и развиваться
со своими учениками".

Александра приехала в
Воронеж из Томска. Здесь
она обучает детей английс-
кому языку и уже не удив-

ляется методам работы кол-
лег.

"У учителей очень много
часов, они загружены. Ты ду-
маешь, как бы выжить пос-
ле семи уроков, а потом еще
проверить тетради, запол-
нить журнал. И дети просто
выпадают из твоего внима-
ния, - говорит Александра.
- Я наблюдаю за своими
коллегами, которые работа-
ют по 36 часов в неделю, и
я понимаю, почему они кри-
чат на детей. Их нервная
система не выносит этой
нагрузки. Учителя сами пе-
рестают быть людьми и те-
ряют ценность ученика как
человека, как единицы. И
это происходит везде".

"Произошла подмена -
оценки в школе для детей и
их родителей стали самым
важным. Никому не прихо-
дит в голову, что ребята
идут в школу совсем не за
этим, - делится молодой
преподаватель математики
Юлия. Она училась в Твери,
преподавала в Санкт-Петер-
бурге и, став участником
программы "Учитель для Рос-
сии", переехала на два года
в маленькую школу под Во-

ронежем. - Да, на начинаю-
щих педагогов давит коллек-
тив. Если в школе принято
кричать на детей, значит, и
мы должны на них кричать.
Главное, что не дает решить
наши проблемы, - это отно-
шение к педагогам. Профес-
сия учителя - маргинальная.
Если это не поменять, проб-
лемы школьного образова-
ния не решатся".

Ярослав успел поработать
чиновником в родном Томс-
ке и директором школы, а
сейчас стал учителем исто-
рии. Весь этот опыт ему
пригодился, чтобы совер-
шенно по-особенному подхо-
дить к школьным урокам.

"Директорская должность
предполагает, что вы нахо-
дитесь между государствен-
ной машиной и учительской
средой, которая транслиру-
ет интересы государства
ученикам. Сами учителя не
осознают те задачи, кото-
рые перед ними ставятся.
Нет понимания, в каком об-
ществе мы живем и как оно
развивается. Мы заняты
шесть часов на уроках, у нас
нет времени даже подумать
об этом. А ведь это важно,
- считает Ярослав. - Урок -
это 40 минут, которые вы и
еще 30 человек проживае-
те вместе. Это маленькая
жизнь, в течение которой мы
учимся строить взаимоотно-
шения. Многие проблемы
были бы сняты, если бы бо-
льше учителей с таким ви-
дением пришли в школы".

"Многим детям непонятно,

зачем им тот или иной пред-
мет. В конце года, подводя
итоги, я спросил у учеников,
что они вынесли из занятий,
были ли они им полезны.
Один из ребят сказал, что
на моих уроках он понял, за-
чем ему нужна математика.
Получается, что человек
семь лет ходил на матема-
тику, не понимал, зачем, а
на восьмом году пришел на
физику и понял. Возникает
вопрос, а чему учили детей
эти семь лет?" - спрашива-
ет молодой учитель физики
Роман.

Квесты, телемосты
и флаг для полярной
станции

Исправить ситуацию помо-
гает креатив и неравно-
душный подход к каждому
уроку, уверены молодые учи-
теля. Юлия предложила
своим ученикам вместе сни-
мать ролики и фильмы, и
сейчас ребята даже орга-
низовали школьный фести-
валь короткометражного ки-
но. Ярослав вместе со шко-
льниками придумывает об-
щественные проекты и по-
могает претворить их в
жизнь. А Александра на сво-
их уроках английского в
старших классах часто ор-
ганизует квесты.

"Я пытаюсь забыть про
учебники, за что меня си-
льно ругают. Так получает-
ся, что я все время нахо-
жусь между классом и ад-
министрацией школы, и я на
стороне детей, - говорит мо-
лодой педагог. - Когда я ви-
жу, что у меня класс спит,
ничего не хочет делать, я по-
нимаю, что их как-то надо
растормошить. Тогда я прос-
то выпускаю их из кабине-
та и устраиваю квест. Дети
счастливы, бегают, решают
задачи, думают, работают в
команде и просто оживают
и начинают получать удово-
льствие от образовательно-
го процесса. Конечно, я по-
лучаю "по шапке" от адми-
нистрации, но это того сто-
ит. Сейчас многие школы
имеют возможность пригла-
сить иностранца, носителя
языка для работы с деть-
ми. Многие школы этой воз-
можностью пользуются, но,
к сожалению, не моя".

Мария работает с детьми
начальной школы и ведет у
них, пожалуй, самые не-
обычные уроки английского
языка.

"Меня зовут Мария Рафи-
ковна, но так как я рабо-
таю в младшей школе, иног-
да я Мария Жирафиковна
или Хореографиковна, -
улыбается девушка. - В на-
чальной школе дети учат ан-
глийский как какую-нибудь
латынь. В учебнике на од-
ной странице могут встре-
титься слова "дворецкий" и
"русалка", и я не знаю, при
каких обстоятельствах дети
могут употребить их в обы-
чной жизни. Однажды я ве-
ла урок в третьем классе, и
мы читали текст про Кана-
ду. Один мальчик поднял ру-
ку и спросил: "Откуда вы
знаете, что Канада сущест-
вует? Может быть, вы ее
придумали?" Я предложила
поспорить на шоколадку, что
я докажу существование Ка-
нады. Нашла канадскую

учительницу, и мы устроили
телемост с ее классом. Де-
ти задавали вопросы, пока-
зывали вид из окна школь-
ного класса. С тех пор у нас
были мосты с Австралией,
Америкой, Индией, Китаем.
Мы устраиваем математи-
ческие баттлы между деть-
ми из разных стран. Шко-
льная учительница, вдохно-
вившись нашими уроками,
технологии устроила проект
"Завтраки стран мира", и ее
ученики в прямом эфире го-
товили завтрак вместе с ре-
бятами из Бразилии. Дру-
гой класс у нее шьет флаг,
который отправится на Ан-
тарктиду и будет там уста-
новлен".

Ярослав рассказал о пер-
вом опыте работы в чужой
школе, когда сразу неско-
лько участников программы
"Учитель для России" опре-
делили на работу в одно и
то же учреждения. Все они
договорились использовать
один и тот же прием - вмес-
то оценок выдавать ребятам
карточки за правильный от-
вет или хорошую реплику.

Набрав три карточки,
можно было получить "чет-
верку", а скопив пять -
высший балл.

"Мы откровенно говорили,
что оценки для нас не
важны. Я люблю историю
и хочу рассказывать вам о
ней. Но мы живем в усло-
виях, когда есть оценки,
поэтому давайте как-то до-
говариваться. У ребят по-
являлась возможность са-
мим себя оценить, получить
четверку или накопить на
пятерку, - рассказывает
Ярослав. - Мне было инте-
ресно с детьми делать урок
так, чтобы они были су-
бъектом деятельности,
участниками. Я подготавли-
ваю слайды к урокам и спе-
циально вставляю в один из
них полную бессмыслицу.
Они записывают, я жду тот
момент, когда кто-то из них
осознает, что они пишут бе-
леберду. Или даю ученикам
два варианта ответа на воп-
рос, и ни один из них не
правильный. Так я учу их
внимательно и критично от-
носиться к тому, что про-
исходит вокруг них. Это по-
буждает рефлексию и же-
лание поучаствовать. В не-
которых классах ученики
вставали в очередь на то,
чтобы самим провести
урок. Началось с того, что
я предлагал кому-то перек-
лючать слайды за компью-
тером. Это может быть ко-
ряво, невыносимо, но я ста-
вил цель сложить коллек-
тив и образовать групповую
динамику в нем".

Ярослав Михалев: Урок - это
40 минут, которые вы и еще
30 человек проживаете
вместе. Это маленькая
жизнь, в течение которой мы
учимся строить взаимоотно-
шения
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15. ПРАВОСЛАВИЕ

2-4 марта состоялся ви-
зит Святейшего Патриарха
Кирилла в Болгарскую Пра-
вославную Церковь, приуро-
ченный к празднованию
140-летия Освобождения
Болгарии от османского ига.

Память о ключевом вкла-
де русских воинов в Осво-
бождение Болгарии хранит-
ся в народе, несмотря на
попытки размыть ее, заявил
на пресс-конференции в
МИА "Россия сегодня" замес-
титель председателя отдела
внешних церковных связей
Московского патриархата
протоиерей Николай Бала-
шов.

Предстоятель Русской
православной церкви (РПЦ)
патриарх Кирилл 4 марта
завершил официальный ви-
зит, приуроченный к 140-ле-
тию Освобождения Болга-
рии от османского ига. В его
рамках он принял участие в
торжествах на горе Свято-
го Николая в Шипке, совер-
шил праздничное богослу-
жение вместе с патриархом
Болгарским Неофитом в
храме-памятнике русским
воинам и встретился с пре-
зидентом страны Руменом
Радевом. На этой встрече
патриарх Кирилл резко за-
явил о недопустимости ис-
кажения того факта, что
именно Россия "кровью оп-
латила" независимость
страны.

"Я бы хотел отметить две
вещи: эта память хранится
в народе. И второе - предп-
ринимаются усилия, направ-
ленные на то, чтобы как-то
ее размыть. Это тоже есть",
- отметил он.

Представитель РПЦ под-
черкнул значение Болгарс-
кой церкви в хранении па-
мяти о роли России в осво-
бождении болгар. Церковь
в Болгарии поминала импе-
ратора Александра II даже
во времена социалистичес-
кого режима.

"Она поминала его тогда,
когда не было поминовения
в наших русских храмах, да-
же когда никто не вспоми-
нал публично наших царей
в дни их кончины. А болгары
это делали всегда и за каж-
дой литургией продолжают
это делать. Это живое про-
явление благодарности", -
считает протоиерей.

В завершение своего ви-
зита в аэропорту Софии Свя-
тейший Патриарх Кирилл от-
ветил на вопросы предста-
вителей СМИ.

"Я давно не был в Болга-
рии. Многое изменилось в
жизни Болгарии, и эти пе-
ремены стали очевидными",
- отметил Святейший Патри-
арх Кирилл.

"Для себя я выношу очень
много положительного из
своего посещения Болгарии,
но есть и нечто такое, что
меня огорчает, - заявил жур-
налистам Предстоятель Рус-
ской Православной Церкви.
- Меня огорчило то, что по
официальной риторике пред-
ставителей государства на-
равне с Россией, оказыва-
ется, ту же самую роль в
освобождении Болгарии иг-
рали Польша, Литва, Фин-
ляндия. Когда я поинтере-
совался, откуда эта стран-
ная историософия, то понял:
оказывается, лейб-гвардии
финляндский полк принимал
участие в освободительной
борьбе! Но это был полк
российской гвардии, как и

Èñòîðè÷åñêèé âèçèò Ïàòðèàðõà Êèðèëëà â Áîëãàðèþ

Торжества на горе Святого Николая

Предстоятели Русской Православной Церкви и Болгарской
Православной Церкви отслужили благодарственный моле-
бен в храме Рождества Христова на Шипке

Страницу подготовила
Ольга Гурская

Встреча Предстоятеля Русской Православной Церкви с Пре-
зидентом Республики Болгария

Святейший Патриарх Московский и всея Руси Кирилл в хо-
де визита в Болгарскую Православную Церковь посетил
Подворье Русской Православной Церкви в Софии - храм
Святителя Николая Чудотворца. Также в храме присутство-
вали: Чрезвычайный и Полномочный посол РФ Анатолий
Макаров, Чрезвычайный и Полномочный посол Армении
А.С. Саргсян, Чрезвычайный и Полномочный посол Боснии
и Герцеговины Радомир Богданович, Чрезвычайный и Пол-
номочный посол Сербии Владимир Чургус, Чрезвычайный и
Полномочный посол Македонии Марьян Гёрчев, Поверенный
в делах Казахстана Т.Р. Избастин

4 марта Предстоятели Русской и Болгарской Православных
Церквей совершили Божественную литургию в кафедраль-
ном Александро-Невском соборе Софии

лейб-гвардии Волынский
полк. Ни в истории Польши,
ни в истории Финляндии нет
этой страницы, связанной с
освобождением Болгарии.
Она кровавыми буквами на-
писана в истории России.
Поэтому я бы очень хотел,
чтобы эта историософия
ушла из политического оби-
хода Болгарии. Никакой по-
литкорректностью нельзя
оправдать ложную истори-
ческую интерпретацию. И
это главное послание, кото-
рое сегодня Патриарх обра-
щает к Болгарии, к руковод-
ству, к ее народу.

Мое самое светлое вос-
поминание от визита - это
посещение Шипки. Там мы
не увидели ни финляндских
флагов, ни польских, ни рум-
ынских, а только флаги Рос-
сии и Болгарии. И с каким
энтузиазмом болгарский на-
род принял Патриарха Мос-
ковского и всея Руси на
Шипке! Невозможно было
без слез пережить этого на-
родного восторга, который
выражает подлинное отно-

шение болгар к России, к
Русской Церкви и к вели-
кой памяти о жертвах на-
шего народа, освободивше-
го Болгарию.

Я глубоко убежден, что
этот негативный политичес-
кий контекст пройдет, а цен-
ности, связанные с нашей
общей историей, с освобо-
дительной борьбой, которую
русский народ с огромны-
ми жертвами понес для то-
го, чтобы Болгария стала
свободной, навсегда сохра-
нятся в памяти наших наро-
дов.

Дай Бог, чтобы это как
можно быстрее поняли по-
литики, и вне зависимости
от политической конъюнк-
туры всегда могли бы за-
щитить то, что так близко
абсолютному большинству
болгарского народа.

Я хотел бы также сказать
об особых отношениях Рус-
ской и Болгарской Церкви.
Я благодарю Святейшего
Патриарха Неофита за
братскую любовь и взаим-
ное понимание. Наши две

Церкви являются единст-
венным реальным духовным
и историческим мостом, ко-
торый сегодня соединяет на-
ши народы. И как важно,
чтобы этот мост никогда не
давал трещину. Дай Бог,
чтобы все то, что происхо-
дило в истории России и
Болгарии, сегодня служило
бы только на благо наших
народов и для укрепления
отношений между нашими
странами".

Отвечая на вопрос пред-
ставителей прессы о том,
что соединяет Его Святей-
шество с Болгарией, Патри-
арх Кирилл сказал: "Вся моя
жизнь связана с Болгарией.
Первый раз я приехал в Бол-
гарию в 1969 году, будучи
молодым иеромонахом. У
меня здесь было очень мно-
го друзей, коллег, с кото-
рыми мы работали в плане
двусторонних отношений
между нашими Церквами,
на международных площад-
ках. И особенно теплые от-
ношения со многими предс-
тавителями епископата, с
Его Святейшеством Патри-
архом Неофитом. Я считаю,
что эти отношения очень
важны в плане поддержания
наших двусторонних цер-
ковных отношений и также
отношений между нашими
народами".

Также представителей
СМИ интересовало, какое
впечатление у Его Святей-
шества оставила встреча с
Президентом Болгарии. "Хо-
рошее впечатление произ-
вел Президент: человек ин-
теллигентный, православ-
ный, любящий свою Родину,
как мне кажется, открытый
для диалога и взаимоотно-
шений с Россией, - ответил

Предстоятель Русской Цер-
кви. - Дай Бог, чтобы такие
политики набирали силу в
Болгарии, потому что, в кон-
це концов, внешнеполитичес-
кие, межгосударственные
отношения всегда персони-
фицированы. И очень важ-
но, чтобы со стороны Бол-
гарии были люди, с котор-
ыми бы в России с удоволь-
ствием общались и строили
взаимоотношения", - цитиру-
ет слова Патриарха Кирил-
ла сайт Подворья РПЦ в Со-
фии podvorie-sofia.bg.

В аэропорту Софии Свя-
тейшего Патриарха Кирилла
и делегацию Русской Пра-
вославной Церкви провожа-
ли митрополит Старозагор-
ский Киприан, митрополит
Русенский Наум, митрополит
Врачанский Григорий, глав-
ный секретарь Синода Бол-
гарской Православной Цер-
кви епископ Мелнишский Ге-
расим, протосингел Софий-
ской митрополии архиманд-
рит Василий (Савов), насто-
ятель Подворья Русской Пра-
вославной Церкви в Софии
архимандрит Филипп (Васи-
льцев). В числе провожав-
ших также были глава ди-
рекции вероисповеданий при
Совете министров Болгарии
Эмил Велинов, Чрезвы-
чайный и Полномочный по-
сол России в Болгарии А.А.
Макаров, руководитель
Представительства Россот-
рудничества в Республике
Болгарии П.В. Журавлев, со-
ветник посольства России в
Болгарии В.И. Гусев, сооб-
щил еще сайт Подворья РПЦ
в Софии podvorie-sofia.bg.
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Кроссворд

Страницу подготовила Светлана  Тютюнджиева

По горизонтали: 1. Время для хобби. 6. Боль-
шая собачья радость. 9. Растворённый в ртути
металл. 10. Хозяин драной козы. 11. Государст-
во в Азии. 12. Чтение мыслей. 16. Потребитель
в общепите. 19. Подарила Иа хвост. 21. Река в
Германии, правый приток Рейна. 22. Странный
человек. 23. Прибор для отсчёта времени. 24.
Бодренько в музыке. 25. Уготованная участь. 26.
Вход в подполье в доме. 27. Зерновая культура.
28. Река в Испании и Португалии, самая длин-
ная на Пиренейском полуострове. 30. Холмистая
возвышенность. 33. Кухонная принадлежность.
37. Закуска к пиву. 38. Большой кипятильник.
39. Город и порт в Венесуэле. 40. Группа сооб-
щников. 41. Эмоция с большими глазами.

По вертикали: 1. Собрание документов. 2. Крес-
ло всадника. 3. Типографский сплав. 4. Приток
реки Луара. 5. Развлечение, забава. 6. Древний
народ Южной Америки. 7. Спортивная борьба. 8.
Окно  под воду. 13. Единственный материк, омы-
ваемый сразу всеми четырьмя океанами. 14. 22
при игре в очко. 15. Учёный разгребающий пыли
веков. 17. Трагическое произведение. 18. Часть

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД:

По горизонтали: 1. Досуг. 6. Мосол. 9. Амальгама. 10. Сидор. 11.
Йемен. 12. Телепатия. 16. Едок. 19. Сова. 21. Рур. 22. Тип. 23.
Часы. 24. Аллегро. 25. Удел. 26. Лаз. 27. Рис. 28. Тахо. 30. Кряж.
33. Мясорубка. 37. Вобла. 38. Титан. 39. Маракайбо. 40. Клика.
41. Страх.

По вертикали: 1. Досье. 2. Седло. 3. Гарт. 4. Алье. 5. Игра. 6.
Майя. 7. Самбо. 8. Лунка. 13. Евразия. 14. Перебор. 15. Историк.
17. Драма. 18. Крыло. 19. Спуск. 20. Время. 28. Тевяк. 29. Хобби.
31. Ротор. 32. Жених. 33. Мама. 34. Овал. 35. Угар. 36. Атос.

самолёта. 19. Приспособление, приводящее в дейст-
вие курок, затвор. 20. Его тянут, чтобы его выиграть.
28. Млекопитающее, серый тюлень. 29. Увлечение в
часы досуга. 31. Напарник статора. 32. "Просва-
танный" парень. 33. Бабушкина дочь. 34. Эллипс.
35. Удушливый газ. 36. Один из мужей Миледи.

ÏÐÎÃÐÀÌÌÀ ÐÊÈÖ

9 марта (пятница)
19:00 Большой зал - Спек-

такль "Дядя Ваня" молодежного
театра "Николай Бинев" г.Ихти-
ман

10 марта (суббота)
10:00 Малый зал - МУЛЬТ-

УТРО: Сборник мультфильмов,
30 мин.

10:00 Большой зал - IX На-
циональный конкурс чтецов на
русском языке, посвященный
российским поэтам - юбилярам
Федору Тютчеву и Сергею Ми-
халкову

11:00 Библиотека - Суббот-
ние чтения "Храбрый генерал" -
историческая повесть о гене-
рале Гурко

16:00 Библиотека - Игротека
в библиотеке "Русская мафия"

19:00 Большой зал - Детс-
кая вокально-театральная сту-
дия: Спектакль "Три феи и спя-
щая красавица"

11 марта (воскресенье)
11:00 Большой зал - Детс-

кий благотворительный спек-
такль "Смешная лечебница док-
тора Ку-ку и Доктора Пи-Пи"

12 марта (понедельник)
17:30 Музыкальный салон -

Музыкально-поэтическая встре-

ча Союза русскоязычных пи-
сателей Болгарии, посвященная
Международному женскому Дню

19:00 Большой зал - Гаст-
рольный спектакль "Полет" Дра-
матического театра г.Враца

13 марта (вторник)
18:30 Малый зал - Правос-

лавный клуб "Луч" - Д/ф "Свет
радости в мире печали", фильм
2 - "Святитель", 80 мин.

19:00 Большой зал - Спек-
такль "Свадебный марафон"
Драматического театра г.Тырго-
виште

14 марта (среда)
18:30 Малый зал - Посвя-

щается 140-летию освобожде-
ния Болгарии - Х/ф "Юлия Врев-
ская", реж.: Н.Корабов, 1 се-
рия.

18:00 Мраморный зал - Вру-
чение ежегодной награды "Зо-
лотая муза"

15 марта (четверг)
18:30 Малый зал - Посвя-

щается 140-летию освобожде-
ния Болгарии - Х/ф "Юлия Врев-
ская", реж.: Н.Корабов, 2 се-
рия.

19:30 Большой зал - Спек-
такль Арт-театра "Господин, се-
ньор Дон Жуан"

Питерские общепиты предлагают
попробовать бюллетень на вкус

В Санкт-Петербурге предлагают посетителям блюда "из-
бирательной" кухни по приемлемым ценам. Стало извест-
но, что в некоторых заведениях Санкт-Петербурга пред-
лагают отведать "избирательный бюллетень". Цены сред-
ние, блюда оригинальные, шутят посетители. Так, за 218
рублей можно "попробовать" каждого кандидата на вкус.
Например, "Форшмак Жириновского" или "Запеченную ус-
трицу Собчак". В меню также есть "Расстегай Путина",
"Сэндвич Грудинина", "Копченая утка Навального" и "Запе-
ченное яблоко Титова". Отзывов об этих блюдах еще нет.
Но, говорят, меню пользуется уже большим спросом.

Англичанин, изучающий
русский язык спрашивает:

- Вот не пойму я эту рус-
скую "математику"...почему
ДО ХРЕНА - много,

ДО ХРЕНИЩА - очень мно-
го, а ХРЕН ТЕБЕ - это ниче-
го?!

☺☺☺
Знакомая рассказала:
Мне было года три, мама

держала меня на руках, а я
пила компот из железной
чашки. Допив остатки я ста-
ла махать кружкой и неча-
янно заехала сильно маме
в глаз, он, соответственно,
посинел.

Как назло нам нужно
было ехать к бабушке и де-
душке (родителям отца) на
следующий день.

По приезду к ним, первое,
что спросила у меня бабуш-
ка - кто ударил маму (мама
в это время куда-то отош-
ла), ну, а я расплылась в
улыбке и сказала, что папа
(при этом я махнула кулач-
ком и сказала "Вот так!").

Моя бабушка тут же схва-
тила трость и что-то крича
побежала на моего, ничего
не подозревающего, папу,
который в эту минуту разг-
ружал машину. Так она и го-
няла папу до тех пор, пока
не пришла мама...

Веселее всех было мне, а
впоследствии - моей попе.

☺☺☺
Знакомый рассказал:
Когда мне было лет во-

семь, что-то "стрельнуло в
голову" и я пристал к отцу с
незамысловатым вопроси-
ком: "Папа, а в чем смысл
жизни?"

Отец:
- А ты сам как думаешь, в

чем смысл твоей жизни?
- Ну... хорошо учиться,

слушаться родителей... но...
- Это все правильно, но не

для того же мы родили тебя
на свет, чтобы ты только хо-
рошо учился, слушался нас,
вырос, состарился и умер.

Свадебные фотографы назвали
признаки недолгого брака

Можно ли уже на свадьбе сказать, что брак будет не-
долгим? Свадебные фотографы утверждают, что можно, и
называют целых четыре признака скорого развода.

- Один из молодоженов не хочет позировать. Возмож-
но, он (или она) уже ищет "пути отступления", а фотограф
лишь отвлекает от этой важной задачи.

- Пара не может решить, сколько потратить на фотогра-
фии. Разный подход к ведению семейного бюджета - одна
из самых частых причин развода.

- Жених и невеста подшучивают друг над другом. Если
шутки становятся жесткими, вероятнее всего, дальше бу-
дет только хуже.

- Молодожены не стремятся проводить время вместе.
Жених танцует с другими, невесте интереснее общаться с
подружками... Разве так выглядит любовь?

Жизненное

Если так, то вообще неза-
чем было рождаться.

А смысл жизни человека,
в том, чтоб сделать, что-то
такое, чего не существовало
до его рождения. Понимаешь?

- Как это не существова-
ло? Ведь до моего рожде-
ния, на земле не существо-
вало только меня... а все
остальное - было же.

- Так вот ты и должен в
течение жизни своими ру-
ками и головой создать что-
то, хоть маленькое, но та-
кое, чего до тебя не было и
тогда твоя жизнь приобре-
тет смысл... Понимаешь?

Я погрузился в раздумья,
но так до конца и не понял.

Отец некоторое время по-
молчал рядом со мной,
вдруг встрепенулся и начал
отдавать короткие приказы.

Я, сообразив, что папа за-
думал какое-то лихое прик-
лючение, бегал по кварти-
ре, подтаскивая то, что он
просил: тут и мой конструк-
тор и куски пенопласта,
шланг от насоса, нож, нож-
ницы, деревянные бруски и
даже мамин лак для ногтей.

Часа через два, мы с па-
пой соорудили странную по-
луметровую каракатицу с
пропеллерами и даже напи-
сали на ней мое имя. Еще

через полчаса
мы уже мчались
куда-то на вели-
ке, я гордо вос-
седал на раме,
бережно прижи-
мая к себе на-
шу "каракатицу".
Холодное осен-
нее озеро. Нак-
рапывал дож-
дик, промозглый
ветер гнал по
воде желтые
листья.

- Папа, а за-
чем мы сюда
приехали с этой

штукой и зачем она вообще
нужна?

- Сынок, посмотри вокруг:
осень, холодный ветер, дождь,
все здесь выглядит точно так
же, как и за сотни миллио-
нов лет до твоего рождения,
но вот ты родился и с моей
помощью, создал такую шту-
ку, которой не существовало
нигде: не только на земле, но
и во всей вселенной. Обрати
внимание: Ветер дует и го-
нит к нам по воде листья. Так
было во все времена и вот
ты опускаешь на воду эту
штуковину... опускай, опус-
кай, не бойся... Я аккуратно
положил в озеро нашу кара-
катицу, она вдруг сама собой
развернулась, завертела
пропеллером и бойко по-
плыла от нас, ПРОТИВ ВЕТ-
РА!!!

Отец:
- Видишь: эта штука един-

ственная во всей вселенной,
на которую дует ветер, а она
плывет против него...

Я долго стоял, открыв рот,
и до рези в глазах вгляды-
вался в "не подчиняющий-
ся" законам природы, упл-
ывающий катамаран с мо-
им именем и кажется - мно-
гое тогда понял...

С тех пор прошло трид-
цать пять лет. Отмирали эпо-
хи, нереально изменилась
жизнь, появились: интернет,
"гаджеты", "виджеты" и "де-
вайсы", но неожиданно, мой
семилетний сынок огорошил
меня вопросом: "Папа, а в
чем смысл жизни..? "

Видимо дождусь ранней
весны, когда на озере рас-
тает лед, соберем куски пе-
нопласта, дощечки, болтики,
инструменты, мамин лак для
ногтей, сядем с сыном на пол
посреди комнаты... и никакие
"девайсы" тут не помогут.

Нелегко быть хорошим от-
цом, но надо... а иначе в
чем смысл...
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Пятница, 9 марта (болгарское время)

Воскресенье, 11 марта

Пятница, 9 марта (московское время)

Воскресенье, 11 марта

05.00 Новости 05.10 Георгий Юматов в фильме "Разные судьбы"
(12+) 06.55 "Играй, гармонь любимая!" 07.35 "Смешарики. Новые
приключения" 07.55 "Умницы и умники" (12+) 08.40 "Слово пасты-
ря" 09.00 Новости (с субтитрами) 09.20 Премьера. "Раиса Рязано-
ва. День и вся жизнь" (12+) 10.20 "Смак" (12+) 11.00 Новости (с
субтитрами) 11.15 "Идеальный ремонт" 12.15 Премьера. "Грипп. Втор-
жение" (12+) 13.15 Ирина Муравьёва, Татьяна Васильева в фильме
"Самая обаятельная и привлекательная" (12+) 14.50 Андрей Миро-
нов, Евгений Жариков, Наталья Фатеева, Наталья Кустинская в
комедии "Три плюс два" 17.00 Вечерние новости (с субтитрами)
17.15 Евгений Леонов, Георгий Вицин, Савелий Крамаров в коме-
дии "Джентльмены удачи" 18.50 "Сегодня вечером" (16+) 20.00 "Время"
20.20 "Сегодня вечером" (16+) 21.50 Премьера. Фильм Бориса Хлеб-
никова "Аритмия" (18+) 23.55 Екатерина Климова, Равшана Курко-
ва, Екатерина Волкова, Дарья Екамасова в многосерийном филь-
ме "Влюблённые женщины" (16+) 01.40 Татьяна Васильева, Татьяна
Иванова, Георгий Бурков в фильме "Салон красоты" (12+) 03.10
"Модный приговор" 04.35 Ольга Бган, Владимир Гусев, Владимир
Андреев в фильме "Человек родился" (12+)

05.00 Новости 05.10 "Гении и злодеи" (12+) 05.35 Кино в цвете.
Екатерина Савинова, Анатолий Папанов в комедии "Приходите завт-
ра..." 07.15 Надежда Румянцева в комедии "Девчата" 09.00 Новости
(с субтитрами) 09.10 Кино в цвете. "Весна на Заречной улице" 11.00
Новости (с субтитрами) 11.15 "Леонид Филатов. "Надеюсь, я вам не
наскучил..." (12+) 12.15 Анимационный фильм "Про Федота-стрельца,
удалого молодца" (12+) 13.35 Георгий Жжёнов, Леонид Филатов, Алек-
сандра Яковлева в фильме "Экипаж" (12+) 16.15 Юбилейный кон-
церт Раймонда Паулса 18.00 Людмила Гурченко, Александр Михай-
лов в комедии "Любовь и голуби" (12+) 20.00 "Время" 20.20 "Клуб
Весёлых и Находчивых". Высшая лига (16+) 22.20 Рената Литвинова,
Владимир Машков, Юлия Снигирь, Михаил Ефремов, Александра
Бортич, Евгений Цыганов в фильме "Про любовь" (18+) 00.20 Екате-
рина Климова, Равшана Куркова, Екатерина Волкова, Дарья Екама-
сова в многосерийном фильме "Влюблённые женщины" (16+) 02.10
Леонид Филатов, Татьяна Догилева, Ирина Купченко в фильме "Заб-
ытая мелодия для флейты" (12+)

05.40 Сквозной эфир. Гость 06.00 Сквозной эфир
06.25 "Особое мнение" 09.05 Т/с "Громовы", 5 с
10.00 Новости 10.30 Сквозной эфир 12.35 Сквоз-
ной эфир. Гость 13.00 Сквозной эфир 15.10 Т/с
"Парфюмерша", 4 с 16.10 Т/с "Котовский", 7 с 17.05
Т/с "Котовский", 8 с 18.00 Новости 18.15 Сквозной
эфир. Live 19.00 Новости 19.15 Сквозной эфир.
Live 20.00 Новости 20.15 Сквозной эфир. Live 21.00
Новости 21.15 Сквозной эфир. Live 22.00 Новые
итоги. Live 23.00 Т/с "Чкалов", 1 с 00.00 Т/с "Чка-
лов", 2 с 01.05 "Особое мнение" 02.40 Сквозной
эфир 03.00 "Тайм-код" с Владимиром Ленским 03.30
Сквозной эфир 04.50 Сквозной эфир. Гость

05.00 Сквозной эфир. Гость 05.20 Сквозной эфир
06.25 "Особое мнение" 09.05 Т/с "Громовы", 6 с
10.00 Новые итоги 11.15 Х/ф "Репетитор" 13.00
Шоб я так ел 13.55 Х/ф "Веселое сновидение,
или Смех сквозь слезы", 1 с 15.10 Т/с "Парфю-
мерша", 5 с 16.05 Т/с "Чкалов", 1 с 17.05 Т/с
"Чкалов", 2 с 18.05 Сквозной эфир. Гость 18.30
Сквозной эфир. Гость 21.25 "Тайм-код" с Влади-
миром Ленским 22.00 Израиль за неделю 23.00
Т/с "Чкалов", 3 с 00.00 Т/с "Чкалов", 4 с 01.00
"Особое мнение" 02.40 Лиза из Сохо 03.10 Т/с
"Главные роли", 1 с 04.00 Т/с "Главные роли", 2 с
04.50 Т/с "Главные роли", 3 с

05.40 Т/с "Главные роли", 4 с 06.30 Т/с "Главные
роли", 5 с 07.20 Т/с "Главные роли", 6 с 08.15
Мультфильмы 09.05 Т/с "Громовы", 7 с 10.00 Из-
раиль за неделю 11.30 Х/ф "Женский день" 13.00
Шоб я так ел 13.55 Х/ф "Веселое сновидение,
или Смех сквозь слезы", 2 с 15.10 Т/с "Парфю-
мерша", 6 с 16.05 Т/с "Чкалов", 3 с 18.05 Сквоз-
ной эфир. Гость 22.00 Намедни в караоке 22.30
Т/с "Чкалов", 5 с 23.30 Т/с "Чкалов", 6 с 00.30
Лиза из Сохо 01.00 "Особое мнение" 02.30 Т/с
"Парфюмерша", 1 с 03.25 Т/с "Парфюмерша", 2 с

RTVI

05.00 Новости 05.10 Фильм "Человек родился". Продолжение (12+)
06.20 "Смешарики. ПИН-код" 06.30 "Часовой" (12+) 07.05 "Здоро-
вье" (16+) 08.00 Премьера. "Русский атом. Новая жизнь" 09.00 Но-
вости (с субтитрами) 09.25 "В гости по утрам" с Марией Шукшиной
10.20 "Дорогая переДача" 11.00 Новости (с субтитрами) 11.15 "Те-
ория заговора" (16+) 12.25 "Лев Лещенко. "Ты помнишь, плыли две
звезды..." (16+) 13.25 Юбилейный концерт Льва Лещенко в Госу-
дарственном Кремлевском Дворце 15.40 Евгений Леонов, Георгий
Вицин, Савелий Крамаров в комедии "Джентльмены удачи" 17.20
Большая премьера. "Викинг" (16+) 20.00 Воскресное "Время". Ин-
формационно-аналитическая программа 21.30 "Что? Где? Когда?".
Весенняя серия игр 22.40 Премьера. Елена Подкаминская, Дмит-
рий Миллер в фильме "Любовь напрокат" (12+) 00.25 Екатерина
Климова, Равшана Куркова, Екатерина Волкова, Дарья Екамасова
в многосерийном фильме "Влюблённые женщины" (16+) 02.15 Сер-
гей Бондарчук, Людмила Целиковская, Владимир Дружников в фи-
льме "Попрыгунья" 03.45 "Модный приговор"

1 КАНАЛ

Суббота, 10 мартаСуббота, 10 марта

Воскресенье, 11 марта

05.00 Женщины. Х/ф 06.40
Любовь с испытательным
сроком. Х/ф 09.55 Вальс-
Бостон. Х/ф 11.45 Блондин-
ка за углом. Х/ф 13.10 Пет-
росян и женщины 15.25
Привет от аиста. Х/ф 19.00
Вести в 20:00 19.30 Боль-
шой. Х/ф 23.05 Осторожно!
Вход разрешен. Х/ф 00.50
Домоправитель. Х/ф 02.30
Отель для Золушки. Х/ф
04.30 Пряничный домик

05.00 Деревенщина. Х/ф 07.00
Вести. Местное время 07.20 Де-
ревенщина. Х/ф. Продолжение
08.40 Живые истории 09.20 Пя-
теро на одного 10.00 Вести
10.20 Искатели 11.05 Линия
жизни. Нонна Гришаева 12.00
Медовый месяц. Х/ф 13.40 Цвет
спелой вишни. Х/ф 17.05 При-
вет, Андрей! 19.00 Вести в суб-
боту 20.00 Новый муж. Х/ф
23.25 Романтика романса 00.15
Сладкая женщина. Х/ф 01.55
С приветом, Козаностра. Х/ф
03.35 Линия жизни. Нонна Гри-
шаева 04.30 Пряничный домик

05.00 Новый муж. Х/ф 08.15 Сам себе режис-
сер 08.55 Смехопанорама Евгения Петросяна
09.20 Вести-Москва 10.00 Вести 10.20 Утренняя
почта 10.50 Смеяться разрешается 13.00 Когда
все дома с Тимуром Кизяковым 13.50 Пешком...
Армения апостольская 14.20 Легенды кино. Джек
Леммон 14.55 Праздник разбитых сердец. Х/ф
16.45 Большая опера. Гала-концерт 19.00 Вести
недели 21.00 Воскресный вечер с Владимиром
Соловьевым 23.25 Московский щит. Быстрее.
Выше. Сильнее 00.10 Любовь из пробирки. Х/ф
01.55 Смеяться разрешается 04.00 Пешком... Ар-
мения апостольская 04.30 Легенды кино. Джек
Леммон

Суббота, 10 марта

Пятница, 9 марта (болгарское время)RTR

Понедельник, 12 марта

Вторник, 13 марта

Среда, 14 марта

Четверг, 15 марта

Понедельник, 12 марта

Среда, 14 марта

Четверг, 15 марта

Понедельник, 12 марта

Вторник, 13 марта

Среда, 14 марта

Четверг, 15 марта

05.00 Телеканал "Доброе утро" 07.05 Выборы-2018 08.00
Новости 08.15 "Контрольная закупка" 08.45 "Жить здо-
рово!" (16+) 09.45 "Модный приговор" 11.00 Новости (с
субтитрами) 11.15 "Время покажет" (16+) 14.00 Новос-
ти (с субтитрами) 14.15 "Давай поженимся!" (16+) 15.00
"Мужское / Женское" (16+) 16.00 "Время покажет" (16+)
17.00 Вечерние новости (с субтитрами) 17.25 "Время
покажет" (16+) 17.50 "На самом деле" (16+) 18.50 "Пусть
говорят" (16+) 20.00 "Время" 20.30 Премьера сезона.
"Золотая Орда". Многосерийный фильм (16+) 22.20 "Ве-
черний Ургант" (16+) 22.55 "Познер" (16+) 23.50 Сергей
Пускепалис, Равшана Куркова в многосерийном филь-
ме "А у нас во дворе..." (12+) 01.40 "Время покажет"
(16+) 02.55 "Золотая Орда". Многосерийный фильм (16+)
04.00 Новости 04.05 "Золотая Орда". Продолжение (16+)

05.00 Телеканал "Доброе утро" 07.05 Выборы-2018 08.00
Новости 08.15 "Контрольная закупка" 08.45 "Жить здоро-
во!" (16+) 09.45 "Модный приговор" 11.00 Новости (с суб-
титрами) 11.15 "Время покажет" (16+) 14.00 Новости (с
субтитрами) 14.15 "Давай поженимся!" (16+) 15.00 "Муж-
ское / Женское" (16+) 16.00 "Время покажет" (16+) 17.00
Вечерние новости (с субтитрами) 17.25 "Время покажет"
(16+) 17.50 "На самом деле" (16+) 18.50 "Пусть говорят"
(16+) 20.00 "Время" 20.35 Премьера сезона. "Золотая
Орда". Многосерийный фильм (16+) 22.25 "Вечерний Ур-
гант" (16+) 23.05 Сергей Пускепалис, Равшана Куркова
в многосерийном фильме "А у нас во дворе..." (12+) 00.55
"Время покажет" (16+) 02.10 "Пусть говорят" (16+) 03.05
"Золотая Орда". Многосерийный фильм (16+) 04.00 Но-
вости 04.05 "Золотая Орда". Продолжение (16+)

05.00 Телеканал "Доброе утро" 07.05 Выборы-2018 08.00 Но-
вости 08.15 "Контрольная закупка" 08.45 "Жить здорово!"
(16+) 09.45 "Модный приговор" 11.00 Новости (с субтитра-
ми) 11.15 "Время покажет" (16+) 14.00 Новости (с субтитра-
ми) 14.15 "Давай поженимся!" (16+) 15.00 "Мужское / Жен-
ское" (16+) 16.00 "Время покажет" (16+) 17.00 Вечерние но-
вости (с субтитрами) 17.25 "Время покажет" (16+) 17.50 "На
самом деле" (16+) 18.50 "Пусть говорят" (16+) 20.00 "Время"
20.35 Премьера сезона. "Золотая Орда". Многосерийный
фильм (16+) 22.25 "Вечерний Ургант" (16+) 23.00 Сергей Пус-
кепалис, Равшана Куркова в многосерийном фильме "А у
нас во дворе..." (12+) 00.55 "Время покажет" (16+) 02.10
"Пусть говорят" (16+) 03.05 "Золотая Орда". Многосерийный
фильм (16+) 04.00 Новости 04.05 "Золотая Орда". Продол-
жение (16+)

05.00 Телеканал "Доброе утро" 08.00 Новости 08.15 Телеканал
"Доброе утро" 08.30 "Контрольная закупка" 09.00 "Жить здо-
рово!" (16+) 10.00 "Модный приговор" 11.00 Новости (с суб-
титрами) 11.15 "Время покажет" (16+) 14.00 Новости (с субтит-
рами) 14.15 "Давай поженимся!" (16+) 15.00 "Мужское / Жен-
ское" (16+) 16.00 "Время покажет" (16+) 17.00 Вечерние но-
вости (с субтитрами) 17.25 "Время покажет" (16+) 17.50 "На
самом деле" (16+) 18.50 "Пусть говорят" (16+) 20.00 "Время"
20.35 Премьера сезона. "Золотая Орда". Многосерийный
фильм (16+) 22.25 "Вечерний Ургант" (16+) 23.00 Сергей Пус-
кепалис, Равшана Куркова в многосерийном фильме "А у нас
во дворе..." (12+) 00.55 "Время покажет" (16+) 02.10 "Пусть
говорят" (16+) 03.05 "Золотая Орда". Многосерийный фильм
(16+) 04.00 Новости 04.05 "Золотая Орда". Продолжение (16+)

05.15 Т/с "Парфюмерша", 4 с 06.50 Т/с "Дом на
Озерной", 5 с 07.55 Т/с "Дом на Озерной", 6 с
09.05 Т/с "Громовы", 1 с 10.00 Новые итоги 11.05
"Тайм-код" с Владимиром Ленским 11.40 Изра-
иль за неделю 12.40 Сквозной эфир. Гость 16.20
Х/ф "Киндер-Вилейское привидение" 18.00 Но-
вости 18.15 Сквозной эфир. Live 19.00 Новости
19.15 Сквозной эфир. Live 20.00 Новости 20.15
Сквозной эфир. Live 21.00 Новости 21.15 Сквоз-
ной эфир. Live 22.00 Новости 23.00 Т/с "Котовс-
кий", 1 с 00.00 Т/с "Котовский", 2 с 01.00 "Осо-
бое мнение" 02.40 Сквозной эфир 03.00 Новости
03.30 Сквозной эфир

05.45 Сквозной эфир. Гость 06.05 Сквозной эфир
06.30 "Особое мнение" 09.05 Т/с "Громовы", 2 с
10.00 Новости 10.30 Сквозной эфир 12.35 Сквоз-
ной эфир. Гость 13.00 Сквозной эфир 15.10 Т/с
"Парфюмерша", 1 с 16.10 Т/с "Котовский", 1 с
17.05 Т/с "Котовский", 2 с 18.00 Новости 18.15
Сквозной эфир. Live 19.00 Новости 19.15 Сквоз-
ной эфир. Live 20.00 Новости 20.15 Сквозной
эфир. Live 21.00 Новости 21.15 Сквозной эфир.
Live 22.00 Новости 23.00 Т/с "Котовский", 3 с
00.00 Т/с "Котовский", 4 с 00.55 "Особое мне-
ние" 02.40 Сквозной эфир 03.00 Новости 03.30
Сквозной эфир

05.40 Сквозной эфир. Гость 09.05 Т/с "Громовы",
3 с 10.00 Новости 10.30 Сквозной эфир 12.35
Сквозной эфир. Гость 13.00 Сквозной эфир 15.15
Т/с "Парфюмерша", 2 с 16.15 Т/с "Котовский", 3
с 17.10 Т/с "Котовский", 4 с 18.00 Новости 18.15
Сквозной эфир. Live 19.00 Новости 19.15 Сквоз-
ной эфир. Live 20.00 Новости 20.15 Сквозной
эфир. Live 21.00 Новости 21.15 Сквозной эфир.
Live 22.00 Новости 23.00 Т/с "Котовский", 5 с
00.00 Т/с "Котовский", 6 с 01.00 "Особое мне-
ние" 02.40 Сквозной эфир 03.00 Новости 03.30
Сквозной эфир

05.40 Сквозной эфир. Гость 06.00 Сквозной эфир
06.25 "Особое мнение" 09.05 Т/с "Громовы", 4 с
10.00 Новости 10.30 Сквозной эфир 12.35 Сквоз-
ной эфир. Гость 13.00 Сквозной эфир 15.10 Т/с
"Парфюмерша", 3 с 16.10 Т/с "Котовский", 5 с 17.05
Т/с "Котовский", 6 с 18.00 Новости 18.15 Сквозной
эфир. Live 19.00 Новости 19.15 Сквозной эфир.
Live 20.00 Новости 20.15 Сквозной эфир. Live 21.00
Новости 21.15 Сквозной эфир. Live 22.00 Новости
23.00 Т/с "Котовский", 7 с 00.00 Т/с "Котовский", 8
с 01.00 "Особое мнение" 02.40 Сквозной эфир 03.00
Новости 03.30 Сквозной эфир

05.00 Утро России 08.55 О самом главном 10.00 Вести
10.40 Вести. Местное время 11.00 Судьба человека с
Борисом Корчевниковым 12.00 60 минут 13.00 Вести
13.40 Вести. Местное время 13.55 Правила жизни 14.25
Крутые берега 16.00 Вести 16.40 Вести. Местное вре-
мя 17.00 Андрей Малахов. Прямой эфир 18.00 60 ми-
нут 19.00 Вести в 20:00 19.45 Вести. Местное время
20.00 Погоня за прошлым 21.45 Выборы-2018. Дебаты
с Владимиром Соловьевым 22.40 Вечер с Владими-
ром Соловьевым 00.10 Вести-Санкт-Петербург 00.25
Энигма. Пласидо Доминго 01.05 Новости культуры 01.25
Следователь Тихонов 02.55 Андрей Малахов. Прямой
эфир 04.00 Правила жизни 04.30 Пряничный домик

05.00 Утро России 08.55 О самом главном 10.00 Вести
10.40 Вести. Местное время 11.00 Судьба человека с
Борисом Корчевниковым 12.00 60 минут 13.00 Вести
13.40 Вести. Местное время 14.00 Каменская-2 16.00
Вести 16.40 Вести. Местное время 17.00 Андрей Ма-
лахов. Прямой эфир 18.00 60 минут 19.00 Вести в 20:00
19.45 Вести. Местное время 20.00 Погоня за прошлым
21.45 Выборы-2018. Дебаты с Владимиром Соловьевым
22.40 Вечер с Владимиром Соловьевым 00.10 Вести-
Санкт-Петербург 00.25 "Тем временем" с Александром
Архангельским 01.05 Новости культуры 01.25 Следо-
ватель Тихонов 02.55 Андрей Малахов. Прямой эфир
04.00 Правила жизни 04.30 Пряничный домик

05.00 Утро России 08.55 О самом главном 10.00 Вес-
ти 10.40 Вести. Местное время 11.00 Судьба челове-
ка с Борисом Корчевниковым 12.00 60 минут 13.00
Вести 13.40 Вести. Местное время 14.00 Каменская-2
16.00 Вести 16.40 Вести. Местное время 17.00 Андрей
Малахов. Прямой эфир 18.00 60 минут 19.00 Вести в
20:00 19.45 Вести. Местное время 20.00 Погоня за
прошлым 21.45 Выборы-2018. Дебаты с Владимиром
Соловьевым 22.40 Вечер с Владимиром Соловьевым
00.10 Вести-Санкт-Петербург 00.25 Линия жизни. Вла-
димир Симонов 01.20 Новости культуры 01.40 Следо-
ватель Тихонов 03.20 Андрей Малахов. Прямой эфир
04.30 Пряничный домик

Вторник, 13 марта

05.00 Утро России 08.55 О самом главном 10.00 Вес-
ти 10.40 Вести. Местное время 11.00 Судьба челове-
ка с Борисом Корчевниковым 12.00 60 минут 13.00
Вести 13.40 Вести. Местное время 14.00 Каменская-
2 16.00 Вести 16.40 Вести. Местное время 17.00 Ан-
дрей Малахов. Прямой эфир 18.00 60 минут 19.00
Вести в 20:00 19.45 Вести. Местное время 20.00 По-
гоня за прошлым 21.45 Выборы-2018. Дебаты с Вла-
димиром Соловьевым 22.40 Вечер с Владимиром Со-
ловьевым 00.10 Вести-Санкт-Петербург 00.25 Абсо-
лютный слух 01.05 Новости культуры 01.25 Следова-
тель Тихонов 02.55 Андрей Малахов. Прямой эфир
04.00 Правила жизни 04.30 Пряничный домик
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Личная жизнь актрисы Ма-
рии Куликовой является объ-
ектом пристального внима-
ния журналистов. Красотка
же предпочитает сохранять
интригу. womanhit.ru встре-
тился с ней и обсудил про-
веренных мужчин, свадебные
платья и женские слабости.
С сокращениями.

- Мария, с чем бы лично
вы не смогли смириться в
мужчине?

- Я бы скорее могла ска-
зать, что мне нравится в
мужчинах. Я очень ценю ин-
теллект, то есть образова-
ние. И чувство юмора - это
вообще фантастика. А вот
злость откровенная в муж-
чинах меня просто пугает.
Это для меня неприемлемо,
я не могу находиться рядом
с такими людьми. У меня в
свое время проявлялись за-
вистливые нотки. Я тогда ду-
мала: ну почему у меня не
так, а вот я бы хотела эдак…
Но потом поняла, что за-
висть тащит вниз.

- Удивительно сейчас
слышать, что вы могли ко-
му-то завидовать. Ведь
вы - успешная, красивая,
у вас прекрасный сын…

- Это всем нам свойствен-
но, мы же живые люди. Я
уверена, что по-настоящему
успешные серьезные люди
могут страдать, переживать,
и сколько мы знаем случа-
ев, когда среди голливудс-
ких артистов кто-то покон-
чил с собой или перешел на
наркотики. Хотя, казалось
бы, двадцать миллионов го-
норар, живет в Малибу, де-
ти, жена-красавица. Чего
еще нужно? Просто человек
воспринимает мир изнутри
себя, он не видит со сто-
роны, насколько все прек-
расно. И мне свойственны
все эти грешки: я испыты-

Îðáàêàéòå îïðîâåðãëà ñëóõè î
çäîðîâüå
Ïóãà÷åâîé

Последнее время поклонни-
ки не устают восхищаться
стройностью Аллы Пугачевой.
Они поражены, как Прима-
донна избавилась от лишне-
го веса и теперь держит се-
бя в тонусе. Сейчас артист-
ка может позволить себе
ультрамодные наряды, котор-
ые подчеркивают ее фигуру.
Однако в конце января дие-
толог заявила в эфире одной
из программ, что ей извес-
тен секрет похудения Пуга-
чевой. По ее словам, певица
сделала резекцию желудка и теперь ей придется посто-
янно следить за состоянием своего здоровья.

Однако ни Пугачева, ни ее супруг Максим Галкин никак
не отреагировали на подобное заявление. На всю исто-
рию пролила свет дочь Примадонны Кристина Орбакай-
те. Она заявила, что Алла Борисовна не делала никакой
операции.

"Мама себя прекрасно чувствует. Мы только на днях
дома вместе проводили уикенд", - заявила артистка.

В разговоре с корреспондентами издания "Собеседник",
Орбакайте не стала раскрывать секрет избавления от
лишнего веса Пугачевой. Судя по всему, здоровье певицы
действительно вне опасности, а потому она сейчас вовсю
готовится к традиционному празднику, связанному с на-
чалом весны.

"Раньше мы ходили по Москве: всем прохожим дарили
желтые цветы. А потом оседали в каком-то уютном местеч-
ке. Сейчас все изменилось. Теперь для нас каждый раз
сюрприз, где будем праздновать. Иногда отмечаем в доме,
иногда - в ресторане. Тон задается буквально за день до
даты. Пока нам мама ничего по этому поводу не говорила.
Но скажет обязательно: отказываться от своей традиции
она не будет", - рассказала Кристина Орбакайте.

Аркадий и Наталья Укупник
счастливы в браке уже поч-
ти 20 лет. Они воспитывают
дочь Софию, которой посвя-
щают все свободное время.
Однако отношения влюб-
ленных начинались с адюль-
тера. В эфире программы "В
гости по утрам" музыкант
рассказал о том, что на мо-
мент знакомства с нынешней
избранницей он был женат.
По словам звезды, его сразу
же накрыли настолько силь-
ные чувства, что певец прос-
то не смог отказаться от но-
вой встречи. "Мы встретились
однажды, провели вместе от-

Áóëàíîâà
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òðåòüåìó
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В декабре 2016
года Татьяна Була-
нова официально
разошлась со сво-
им вторым мужем
- 42-летним футбо-
листом Владиславом Радимовым. Отношения у суп-
ругов были не простые. Татьяна не раз говорила,
что характеры у обоих сложные, взрывные, оба
заводятся с пол-оборота и постоянно ссорятся.
Однако после развода они продолжают жить под
одной крышей. К такому решению пара пришла
ради общего сына, 11-летнего Никиты. Но при этом
Буланова готова к новому замужеству. "Хотя я сво-
бодна, друзья не сватают меня. Понимают, что
будет так, как начертано судьбой", - цитирует ис-
полнительницу издание "Теленеделя".

В минувшие выходные в шоу-бизнесе
родилась очередная сенсация - 78-лет-
ний Эммануил Виторган и его 56-лет-
няя жена Ирина стали родителями де-
вочки Этель. Ирина Виторган сделала
заявление, что за 20 лет совместной
жизни с Эммануилом Гедеоновичем то-
лько сейчас решилась на ребенка, пос-
кольку были проблемы со здоровьем.
Как известно, Ирина боролась с онко-
логическим заболеванием. И добави-
ла, мол, родила ребенка сама.

Ìàðèÿ Êóëèêîâà: Â ñîðîê ìåíÿ ïåðåêëèíèëî
ваю и зависть, и ревность,
а еще люблю поесть.

- Думаете, что хороший
аппетит - это слабость?..

- Я иногда не знаю меры.
Люблю застолье, какие-то ту-
совки с друзьями, с которы-
ми мы стали выезжать часто
куда-то за границу, например,
в Грузию. А там, конечно, не-
возможно не есть. Еще люб-

лю поспать. Я работоспособ-
на, это мой хлеб, моя про-
фессия, я ей живу, но, если
бы мне приносили пачку де-
нег просто так, не думаю, что
работала бы в таком беше-
ном режиме. Ну и еще дома
ребенок, с которым прико-
льно, хочется путешество-
вать. Поэтому я уже запла-
нировала три поездки, опла-
тила билеты, чтобы ничего не
отменить. Для меня большой
шаг вперед. В 39 лет этого
еще не было! В сорок меня
переклинило, и я подумала:
нужно же успеть еще и для
себя пожить!

- В одном из своих пос-
тов в Инстаграме вы приз-
нались, что не любите

экстрим, а в выходной
день вас совершенно не-
возможно вытянуть из до-
ма. То есть вас можно наз-
вать домоседкой?

- Я, как и все, пыталась
кататься на горных лыжах,
но поняла, что это просто
не мое. Пару раз прыгнула
с большой высоты на сла-
бо, слетала на дельтаплане.

Ну не в кайф! А когда стала
постарше, включился мозг,
и я подумала: "Ну, хорошо,
я сейчас переломаю ноги се-
бе. И кто будет сниматься
вместо меня и зарплату по-
лучать?" И я действительно
люблю валяться на диване,
потому что у меня такая ра-
бота, когда рядом двести
человек со своим характе-
ром, много контактов. И ког-
да приходишь домой, тебе
хочется тишины и покоя.

- Кроме отдыха на дива-
не чем еще вам нравится
заниматься?

- Я люблю путешество-
вать. Хотя и перестала му-
чительно таскаться по всем
экскурсиям по принципу:

вдруг я сюда уже никогда
не приеду?! И плевать. Как-
то валялась в Париже в сво-
ем номере на диване. И кто
меня осудит? Я прекратила
эту гонку за впечатления-
ми. Даже тот факт, что я
сижу на диване в Париже,
это уже впечатление.

- Хотелось бы погово-
рить о вашем сыне. Чем
увлекается мальчик?

- Занимается плаванием.
Ну а в остальном я его не
мучаю. Ему шесть лет, он
ходит в подготовительный
класс. Стараемся какие-то
языки вводить: английский,
немецкий. Сейчас же такая
гонка за этим бешеная. И,
понятно, у меня уже воз-
никают комплексы, мол,
нужно соответствовать, но
я стараюсь спокойнее все
делать, без фанатизма. По-
тому что нет ничего доро-
же личного общения. Я во-
обще стараюсь развивать
Ивана всесторонне. Мы вот
ездили в Таиланд, там ви-
дели беременную слониху.
И у сына был шок: этого
слоненка в животе просто
видно. Он шевелился. Это
ведь тоже новый пласт воп-
росов, мы все обсуждали.

- Вы позволяете сыну
видеться с его отцом, ак-
тером Денисом Матро-
совым?

- Как можно не позво-
лять, у них такая любовь!
К тому же я вот сейчас уле-
таю на пять дней, а сын ос-
танется с папой. Еще и ня-
ня есть, но папа - это род-
ной человек. А бывает, что
Денис уезжает куда-нибудь
на гастроли, тогда сын со
мной. У нас нет этой де-
лежки в духе "он только со
мной, потому что я мать и
по закону ребенок пропи-
сан на территории матери".

Но я не тот человек: прежде
всего о сыне нужно думать.
Ваня обожает папу, папа обо-
жает Ваню. И нет никакого
комплекса по поводу того,
что я вот сейчас с вами раз-
говариваю, а ребенок с от-
цом. У нас папа самый прек-
расный и самый замеча-
тельный, я культивирую в ма-
льчике эту мысль. Я ему го-
ворю: ты будешь таким же,
как папа, у тебя будут такие
же золотые руки.

- Мария, после вашего
расставания с Денисом вы
ничего не рассказываете о
личной жизни. Поклонни-
ки переживают: удалось
кому-то уже завоевать ва-
ше сердце? Тому самому,
незлому, с юмором…

- И образованному, у него
два высших образования…
Но выходить замуж не вижу
смысла, потому что все эти
галочки, штампы, печати, мы
уже все через это прошли.
Если в какой-то момент за-
хочется праздника, мы по-
летим на океан и где-то там
обвенчаемся - почему нет?
То есть у меня нет такого:
никогда и ни за что! Просто
в данный момент я об этом
не думаю. Свадьбу ведь нуж-
но планировать. А любой
план убивает праздник.

Âòîðîé áðàê Óêóïíèêà ðàñïàëñÿ èç-çà íîâîé ëþáâè
личный день, но Наташа не по-
няла, что я испытываю к ней
какие-то чувства. Все-таки я
был женат. Буквально через
три дня мы снова пересек-
лись на вечеринке, и тут я по-
нял, что, если сейчас пройду
мимо, упущу ее, мы больше
никогда не встретимся. Имен-
но поэтому я подошел и спро-
сил номер телефона", - вспом-
нил артист.

Музыкант довольно быстро
понял, что влюбился, поэто-
му начал заниматься офор-
млением развода. Сейчас он
уверен, что принял правиль-
ное решение.
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Олга Гурска

На 1 март в сградата на
Съюза на българските жур-
налисти (СБЖ) се състоя
дългоочакваната среща с
Олга Чевска, пра-правнуч-
ката на известния руски
дипломат, българофил и во-
еначалник граф Николай
Павлович Игнатиев. Среща-
та бе по случай 140-ата го-
дишнина от Освобождение-
то на България от турско
робство. На срещата при-
състваха общественици, кул-
турни дейци, журналисти и
граждани.

Историческата, както мо-
же да се нарече още, среща
откри председателят на Съ-
юза на българските журна-
листи Снежана Тодорова, ко-
ято в качеството си на дома-
кин беше и неин водещ. Ос-
вен Олга Чевска в срещата
участва и журналистката Ка-
лина Канева - един от най-
добрите изследователи на
живота, семейството и дело-
то на граф Николай Павло-
вич Игнатиев. Канева е на-
писала книгата "Граф Н. П.
Игнатиев - графът на бълга-
рите", която преди няколко
години излезе на български
и на руски език. За съжале-
ние, книгата не е преиздава-
на повече и не може да се
намери на книжния пазар.
Поради този факт бе пред-
ложена идеята, да се събе-
рат средства за този безце-
нен труд, който на фона на
опитите за пренаписване на
историята, трябва да бъде
преиздаден с цел да достиг-
не до повече поколения.

По-рано същия ден беше
открита и изложбата "Моят
идеал - свободна България"
на журналистката Калина
Канева, на която в Галерия-
книжарница "София прес"
присъства и Олга Никола-
евна. Изложбата представ-
лява събрание от неизвест-
ни фотографии и докумен-
ти, които разказват за дей-
ността на граф Игнатиев и
за неговия род. Изложбата
ще продължи до 15 март.

В началото на срещата в
СБЖ пра-правнучката на
граф Игнатиев разказа за
знаменития си род, като
преди това честити на всич-
ки присъстващи първия ден
на пролетта - Баба Марта и
пожела на здраве и късмет.
Тя разказа, че има и други
потомци на графа, но те са
разпръснати по цял свят, а
в Русия живее единствено
семейството й.

"Баба ми беше голямата
внучка на Николай Павлович
Игнатиев, която го помнеше
жив, защото останалите вну-
ци са били по-малки от нея.
Той умира, когато тя е била
на 8 години, но въпреки това
тя го помнеше и ми разказ-
ваше, че той буквално бил
издигнат в култ от останали-
те. Семейство Игнатиеви би-
ло известно с това, че отно-
шенията помежду им били
прекрасни. В писмата на гра-
фа и неговата съпруга, всич-
ко това е много добре пока-
зано. От тях блика голяма
любов, разбирателство и
подкрепа. Тези писма са пуб-
ликувани в книгата на Хев-
ролина", разказа потомката

Îëãà ×åâñêà: Òðÿáâà äà ðàçêàçâàìå
èñòîðèÿòà íà ìëàäèòå

Олга Николаевна Чевска

Коста Пеев, Олга Чевска, Калина Канева и Снежана Тодо-
рова

Изложбата "Моят идеал - свободна България" на журналис-
тката Калина Канева в Галерия-книжарница "София прес"

България. Чели са статии,
списания, интересували са
се от всички новини, които
са се отнасяли до вашата
страна. И аз си мисля, че и
на мен ще ми се отдаде, ма-
кар че днес времената не
са толкова прости, да пре-
дам тази любов и на моите
внуци. ", продължи разказа
си гостенката от Русия.

Тя показа своя медальон,
който е особено ценна ре-
ликва в семейството й, за-
щото го е носела Екатерина
Леонидовна. Бижуто й пода-
рил граф Игнатиев и тя е
поставила в него снимката
му, която и до днес се е за-
пазила. Тя го е носела неп-
рекъснато, а днес по зако-
ните на родословието, кое-
то повелява бижуто да се
дава на голямата внучка, то
се съхранява от Олга Нико-
лаевна, получила го от сво-
ята баба. Потомката на гра-
фа го слага само в специ-
ални случаи, какъвто е ней-
ното посещение в България
в навечерието на 3 март.

По-късно журналистката
Калина Канева, която е не-
изменен историограф на се-
мейството на граф Игнати-

на граф Игнатиев.
Олга Чевска разказа и за

спътницата на графа и ней-
на прапрабаба Екатерина
Леонидовна, която е била
правнучка на великия пъл-
ководец Кутузов.

"Екатерина Леонидовна е
била не само много умна и
много красива, но и вярна
съратница и приятелка на
Николай Павлович. И може
би поради това в семейст-
вото по традиция се е пре-
давала любовта към Бълга-
рия. Когато бях малка, ми
разказваха как всички вкъ-
щи са се интересували от

ев, сподели за своите дъл-
гогодишни изследвания на
живота и делото на графа
на българите. Калина Кане-
ва е може би единствената
журналистка, която е доп-
ринесла със своя труд, де-
лото и живота на граф Н. П.
Игнатиев да бъдат достоя-
ние за всички, които се ин-
тересуват от неговата лич-
ност. След своя труд "Граф
Н. П. Игнатиев - графът на
българите" тя не престава
да издирва и изследва не-
известни периоди от жити-
ето му. Канева сподели за
срещите си в България и Ру-

сия с представителите на
славния род. Калина Кане-
ва подчерта, че личност ка-
то граф Игнатиев не бива
да е подложен на забрава.

Тя за първи път показа
публично една тетрадка -
ценна реликва, принадлежа-
ла на внучката на графа, ко-
ято е била в България по
повод 90-ата годишнина от
Руско-турската освободител-
на война - Екатерина Нико-
лаевна Игнатиева. В тази

не познавам друг такъв на-
род. Разбирате ли, всички
останали обикновено се пре-
топяват, а българите се за-
пазиха.

Искам да отбележа и не-
що друго, че веднага щом Ру-
сия започне да прави нещо,
което й е предначертано да
осъществява,  нейното глав-
но предназначение, така да
се каже, тогава цяла Евро-
па се обединява срещу нея.
И веднага щом Русия започ-
не да прави нещо добро и
важно за себе си и за Бъл-
гария, целият Запад се на-
дига и опитва да я измами и
отслаби. Затова искам да
кажа, че историята не свър-
шва. Още граф Игнатиев е
писал в писмата си, че ис-
кат да откраднат победата
на победителите. Това нещо
става и днес. И то накърня-
ва чувствата ми. Защото аз
смятам, че България не
трябва да бъде разделена
от Русия. Не защото Бълга-
рия не трябва да бъде не-
зависима, разбира се, че
всички държави трябва да
бъдат независими, а защо-
то имаме общи интереси, за-
щото сме славяни и правос-
лавни. Затова смятам, че

тетрадка графинята е опис-
вала своето посещение в
България и срещите с бъл-
гарите.

Ето какво още разказа
Олга Николаевна Чевска
специално за вестник "Ру-
сия днес - Россия сегодня":

- Олга Николаевна, с
какви впечатления ще си
тръгнете този път от Бъл-
гария?

- Аз просто искам да ка-
жа, че българският народ е
невероятен. Защото да из-
държиш 500 години и да не
се асимилираш, да не при-
емеш чуждата вяра, да не
предадеш своя народ и сво-
ите традиции, а да запазиш
своята идентичност е наис-
тина нещо велико. Аз дори

трябва да бъдем заедно.
- Предавате ли на след-

ващите поколения истори-
ята на вашия знаменит
род?

- Да, старая се.
- Те усещат ли се като

потомци на граф. Игнати-
ев?

- Знаете ли, аз самата ня-
мах такова нещо и децата ми
не страдат от такова свръх
самочувствие. Големите зна-
ят, че са потомци. Например,
по-големият ми внук поиска
да прочете книгата на Кали-
на Канева "Граф Н. П. Игна-
тиев - Графът на българи-
те". Също така взе да про-
чете писмата на Николай
Павлович. Те са като приказ-
ка, например четеш: "Аз
обядвах с императора" или
"Днес се срещнах с принц
еди-кой си, обсъждахме та-
кива и такива въпроси".
Странно е да чуваш такива
неща в наше време. Фами-
лиите там са толкова инте-
ресни, знаменити… и извед-
нъж разбираш, че всичко то-
ва те засяга. Гордея се с мо-
ите предци.

- Какво усетихте при
първото си посещение на
Шипка?

- Искам да ви кажа, че
имах много силно впечатле-
ние от посещението ми на
Шипка. Там бях сама със
съпруга ми, без делегация-
та. Бяхме отишли късно,
привечер. Беше ранна есен.
Двамата се качвахме наго-
ре. Това беше необикнове-
но. Над нас кръжеше огром-
на птица, мисля, че беше
орел. Знаете ли, аз тогава
направо настръхнах. Буквал-
но с кожата си усещах, че
това е много свято място.
Необикновено…

- Какво се промени спо-
ред вас през последните
29 години в руско-българ-
ски отношения? Какво
липсва в тях днес?

- Знаете ли, аз много пъ-
ти идвах в България като ту-
рист. Колкото и странно да
ви прозвучи, но по време
на социализма тук аз усе-
щах тази необикновена лю-
бов между народите ни, то-
ва необикновено отношение.
Но след това всичко започ-
на да се променя. Хората в
България пак се отнасят
добре, но вече го няма оно-
ва чувство за някаква съп-
ричастност, единение и ми
се струва, че паметта също
вече не е същата както пре-
ди. Мисля, че това се пра-
ви преднамерено. В този
смисъл, ако ние не разказ-
ваме историята на младите
поколения, тази памет и
всичко останало с нея прос-
то ще изчезне…

Снимки Мари Къналян,
Валя Чрънкина
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В Югра започна разработването на
най-голямото в света находище на
шистов нефт. Проучените вече запа-
си се изчисляват на 100 млрд. т чер-
но злато. Предвижда се там да се
добиват по 10 млн. т петрол годишно,
т.е. повече от САЩ, които днес са
най-големите производители на шис-
тов нефт. Баженовската свита, както
се нарича находището, бе проучвано
над 50 години и едва сега първите
сонди започнаха да работят.

Полезните породи в зависимост от
геологичния си състав лежат на раз-
лична дълбочина - от 2 до 50 метра.
"Въпреки че петролът се извлича
сравнително трудно, качеството му е

В понеделник чрез Сток-
холмския арбитраж "Газп-
ром" изпрати до украинска-
та държавна енергийна ком-
пания "Нафтогаз" официал-
но уведомление за начало-
то на процедура по разтрог-
ване на договорите за дос-
тавка на газ за украински-
те потребители и за тран-
зит за Европа, съобщи ше-
фът на руската компания
Алексей Милер. И двата до-
говора изтичат в края на
2019 г.

За пореден път в разгара
на зимата Украйна предиз-
вика газова криза и поста-
ви на изпитание доставките
за европейските потребите-
ли. Тази година обаче това
стана не без помощта на са-
мата Европа. На 28 февру-
ари Стокхолмският арбит-
раж взе решение, с което
се изисква "Газпром" да из-
плати на украинската ком-
пания "Нафтогаз" 2,56 млрд.
долара като компенсация за
неизпълнен транзит. Става
дума за два насрещни ис-
ка, подадени съответно от
"Газпром" и "Нафтогаз", и за
две различни по своята ло-
гика съдебни решения по
идентични договорни изис-
квания. И двата договора
действат по принципа нари-
чан "вземи или плати".

По единия договор Украй-
на се задължава да запла-
ща за предварително зая-
вено количество газ неза-
висимо от факта дали впос-
ледствие не е решила да се
откаже от определения по
договора обем. Аналогичен
е и договорът за транзита
на руския газ за Европа.
Москва трябва да плаща на
Киев за преноса по украин-
ска територия на договоре-
ните доставки, без значе-
ние дали те са минали по
маршрута в пълен обем.

Най-напред бе разгледан
искът на руската страна -
за нарушаване договора за
доставка на газ от страна
на Украйна, за което "Газп-
ром" поиска от Киев 56
млрд. долара като обезще-
тение за щети понесени от
заявените, но не приети от
"Нафтогаз" количества газ.
Тогава, през декември 2017
г. по този иск съдът поста-
нови Киев да изплати 2 млрд
долара, но само за реално
получения от Русия газ и ос-
танал неплатен.

В края на февруари ар-
битражът разгледа и иска
на Украйна за транзита на
газа. Договорът предвижда

Ãàçîâèÿò øàíòàæ íà Óêðàéíà íÿìà êðàé
"Газпром" разтрогва договорите с
Киев за доставка на синьо гориво

ежегоден пренос на 110
млрд. куб. м газ за Европа
по украинския газопровод,
а от 2009 г. до 2014 г. "Газп-
ром" е доставял средно по
94 млрд. куб. м годишно. И
тук Стокхолмският арбит-
раж прояви коренно разли-
чен подход. Там бе отсъде-
но "Газпром" да заплати на
"Нафтогаз" за неизпълнения
транзит 4 млрд. и 630 млн.
долара. Като се извади дъл-
га на Украйна по иска на
Русия, остават 2 млрд. и 600
млн. долара. "Арбитражът
аргументира своето решение
с рязкото влошаване на ико-
номическото положение на
Украйна. Ние сме категорич-
но против проблемите на Ук-
райна да се решават за на-
ша сметка. При това поло-
жение продължаването на
тези договори става иконо-
мически нецелесъобразно
за "Газпром". Затова сме
принудени незабавно да за-
почнем процедура по разт-
рогване на двата договора
по съдебен път", заяви Ми-
лер. Компанията спря изно-
са за Украйна, но увери, че
доставките за европейски-
те потребители ще продъл-
жат.

Освен през Украйна "Газ-
пром" доставя газ за Евро-
па през Беларус и Полша по
газопровода "Ямал-Европа" с
мощност 32,9 млрд. куб м
годишно, по "Северен поток"
по дъното на Балтийско мо-
ре - 55 млрд. куб. м и по
"Син поток" по дъното на
Черно море - 16 млрд. куб.
м. През миналата година
"Газпром" е доставил в Ев-
ропа 194 млрд. куб. м, от
които през Украйна - 91
млрд. Разбираемо е, че в
Киев не искат да загубят до-
хода, който им носи транзи-
тът и затова "Нафтогаз" ре-
агира с противоречиви дейс-
твия и изявления. На реше-
нието на "Газпром" да разт-
рогне договорите бе отгово-
рено, че компанията ще зак-
рие представителството си в
Москва, но не е заинтересо-
вана от прекъсване на тран-
зита по своя територия. "На-
шата позиция е следната: за-
сега не виждаме основания
за прекъсване на договора с
"Газпром", каза главният тър-
говски директор на "Нафто-
газ" Юрий Витренко.

В Европа първо силно се
разтревожиха, защото кон-
фликтът съвпадна с рекор-
дно ниските температура и
с повишения газов апетит.
После обаче се успокоиха и

докладваха, че получават
доставките по график и в пъ-
лен обем. Поредният рекорд
на износа на "Газпром" бе
бит на 2 март. "Всички ан-
гажименти по доставката на
газ за Европа се изпълня-
ват стриктно. Ние внимател-
но следим развитието на си-
туацията, за да гарантира-
ме постъпването на руски
газ през Украйна и транзи-
тът да бъде сигурен", каза
зам.-председателят на Ев-
рокомисията Марош Шеф-
чович след разговори с ук-
раинското Министерство на
енергетиката и с ръководс-
твото на "Нафтогаз".

Същевременно властите в
Киев се обърнаха към на-
селението с призив да за-
върти вентилите на парно-
то до минимум. Петро По-
рошенко даде личен пример
и съобщи, че сам е послед-
вал собствения си призив.
"Критичната ситуация вече
е премината. Получихме уве-
личени доставки от Евросъ-
юза - от Полша, Словакия и
Унгария, и дефицитът напъл-
но е покрит", заяви украин-
ският президент.

Радостната вест обаче
бързо бе помрачена. Украй-
на купува газа от Европа 4
пъти по-скъпо, отколкото от
"Газпром", призна Юрий Вит-
ренко. Той благодари на
"съзнателните граждани",
които са намалили потреб-
лението на газ и гордо до-
бави, че "Русия сама е пад-
нала в капана, който е под-
готвила за Украйна", защо-
то Киев за едно деннощие е
успял да осигури доставки
от Европа и да се отърве
от "зависимостта" от руския
газ. Фактът, че "европейс-
кият" е руски и че мнимата
независимост струва на ук-
раинския данъкоплатец 4
пъти повече от "агресивния"

руски газ, не смущава тър-
говския нафтобос. Той дори
набира наглост да заяви, че
"Нафтогаз" "печели пари за
украинците, а не се зани-
мава с прахосничество".
Според финансисти, вклю-
чително украински, колкото
по-висока е цената на да-
дена вносна стока, толкова
повече долари се утаяват в
джобовете на управляващи-
те и олигарсите. Така е с
"европейския" газ и с аме-
риканските, и с южноафри-
канските въглища, и дори с
вноса на сланина от Полша,
защото украинските прасе-
та, както и целият народ,
изглежда са на диета.

Енергетици отбелязват, че
нововъзникналото напреже-
ние между "Газпром" и "Наф-
тогаз" ще принудят Европа
да се замисли по-сериозно
за енергийната си сигурност,
да престане да жонглира с
лицемерни политически
изявления за "газовата си
зависимост" от Русия и да
разбере, че всъщност е
жертва на украинския шан-
таж. В резултат на сегаш-
ната криза в ЕС ще трябва
по-бързо и категорично да
вземат решение за изграж-
дането на "Северен поток 2"
и на разклонението на "Тур-
ски поток" към Европа. Ина-
че фокусите на украинския
режим може да стигнат
много далеч. Кой използва
газа като политическо оръ-
жие става ясно и от пос-
ледното изявление на зам.-
председателя на Радата
Ирина Герашченко. Тя съоб-
щи, че на предстоящата сре-
ща на междупарламентар-
ния съвет "Украйна-НАТО" в
Одеса газовата криза щяла
да бъде сред обсъжданите
теми. За да продължи жи-
вота на газовата си тръба
като източник на доходи,

Киев е готов да търси по-
мощ от кого ли не. Нищо чуд-
но, ако утре жалбите стиг-
нат до Червения кръст и
фондацията на Майка Тере-
за.

Вместо това Европа би
трябвало отдавна да си да-
де сметка и кой на "газова
почва" разбива нейното и
без това разклатено единс-
тво и къде е истинската зап-
лаха за енергийната й си-
гурност. "Фронтовите" дър-
жави от Полша през При-
балтика до България са не-
официално оформеният али-
анс срещу всички големи
проекти с руско участие.
Всички имат пред очите си
мираж от синьо пламъче и
бълнуват за хъб. Вчера меч-
тата на дясното полско пра-
вителство да се превърне в
огромен терминал за аме-
риканския втечнен газ, да
захранва цяла Европа и да
измести руските доставки
понесе тежък удар. Юрис-
тите на Еврокомисията из-
лязоха с категоричното ста-
новище, че няма никакви
юридически основания за
препятстване изграждането
на "Северен поток 2".

Хъбната мечта на Бойко
изглежда малко по-реална
от полската. Надежда му
прибави и понеделнишкият
телефонен разговор с Путин.
Сигурен ли е обаче, че за-
докеанските началници, ко-
ито натиснаха България да
пререже тръбата на "Южен
поток", когато тя вече бе
стигнала до нашите терито-
риални води, сега ще му
разрешат да я пусне да се
покаже на българския бряг.
Последното е малко веро-
ятно. Защото и украинският
шантаж, и българската "ло-
ялност" работят за интере-
са на "големия бос" и на
практика - срещу Европа.

идеално. Това е лек и качествен нефт.
Разработването става изключително
с руски технологии и оборудване, с
участието само на руски компании",
заяви председателят на "Газпром нефт"
Александър Дюков.

В началния етап добивът на петрол
от Баженовската свита ще бъде по-
скоро научен, а не промишлен проект.
Но ако цените на петрола се задър-
жат на сегашното равнище, след годи-
на-две това високотехнологично нахо-
дище може да стане един от водещите
източници на енергийни продукти.

×åðíî çëàòî áëèêíà â Þãðà
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21. КУЛТУРА

Елиана Митова

Режисьорът  акад. Пламен
Карталов е роден в Добрич
на 15 септември 1948 г. За-
вършва Държавната музикал-
на академия, по-късно специ-
ализира оперна режисура в
Германия и кинорежисура в
Националната академия за
театрално и филмово изкус-
тво. Още като студент в
София основава първия каме-
рен оперен театър. Пламен
Карталов създава впечатля-
ващи със сценичната си ин-
терпретация произведения
от българските композито-
ри Панчо Владигеров, Любо-
мир Пипков и Иван Спасов.

По негова инициатива се
осъществяват грандиозни
зрелищни оперни постанов-
ки на открито - "Аида" от
Верди, "Кармен" от Бизе,
"Княз Игор" от Бородин,
"Ивайло" от Марин Големи-
нов и "Цар Калоян" от Пан-
чо Владигеров. Пламен Кар-
талов създава и  фестивала
"Опера на площада", с кой-
то превръща най-големия со-
фийски площад - "Александър
Батенберг" в сцена за ма-
щабни оперни представле-
ния. За първи път в България
осъществява  грандиозен
проект - гениалната тетра-
логия "Пръстенът на нибе-
лунга" от Рихард Вагнер,

В Ставропол тържестве-
но бе открит ІХ славянски
форум на изкуствата "Золо-
той Витязь". В церемонията
участваха губернаторът на
областта Владимир Влади-
миров и президентът на
международния кинофорум
"Золотой Витязь" народният
артист на Русия Николай
Бурляев.

Форумът се провежда в
26 градове и райони на Став-
рополския край. От 5 до 9
март зрителите ще видят
около 40 културни програ-
ми на колективи от Бълга-
рия, Беларус, Крим, Моск-

2018 година е обявена за
Година на културата на Япо-
ния в Русия и на Русия в
Япония. Първото голямо съ-
битие в рамките на кален-
дара на годината бе благот-
ворителният концерт "Щас-
тието да живееш" в рамки-
те на мотото на годината
"Културата да живееш. Ак-
тивно дълголетие". Привет-
ствено слово от името на
министъра на културата на
РФ Владимир Медински
произнесе първият зам.-ми-
нистър Александър Журав-
ски. От японска страна сло-

Àêàä. Ïëàìåí Êàðòàëîâ: Ðóñêàòà ïóáëèêà
ùå õàðåñà "ßíèíèòå äåâåò áðàòÿ"

Акад. Пламен Карталов се
прекланя пред българския
композиторски гений

посветена на 200-годишни-
ната от рождението на
композитора. Удостояван е
с много награди "Кристал-
на лира" на Съюза на музи-
калните и танцови дейци в
България, годишните награ-
ди на БНР и Столична об-
щина, "Златна книга" на Ев-
ропейския форум на експер-
тите, "Златна муза" (Ру-
сия), Златен медал на фон-
дацията "Роза Понсел"
(САЩ), правителствения ор-
ден "Рицар на южния кръст"
на Бразилия, на Наградата
на Националния театър на
Белград за най-добра режи-
сура за 2003/2004 за поста-
новката му на "Любовен
еликсир" на Доницети и др.

С Пламен Карталов раз-
говаряме по повод предсто-
ящото гостуване на Софий-
ската опера в Болшой теа-
тър в Москва, където ще
бъде представено и едно
българско заглавие: "Янини-
те девет братя".

- Академик Карталов,
премиерата на "Янините
девет братя" в София е на
22 март. Очаквате ли гос-
ти от чужбина?

- Очакваме гости от це-
лия свят, защото в Софий-
ската опера се открива
международният форум
"Опера Европа". Тези гости
ще присъстват и на преми-

ерата - какво по-хубаво от
това ние да им покажем ед-
на българска опера!

- Каква е историята на
създаването на "Янините
девет братя"?

- Пипков сам си пише либ-
ретото, подпомогнат от учи-
теля по литература Никола
Веселинов, чийто разказ
привлича вниманието на ком-
позитора. Грабва го мисти-
ката и иносказателността в
сюжета. В нашия спектакъл
ще видите образи, въздейс-
тващи именно с мощното им
символно значение. Либре-
тото е страховито. Случват
се събития като рефлексия
на исторически национални
събития и същевременно на
този фон се разиграва една
родова трагедия, идентифи-
цираща национална. Но къде
я няма днес и ревността към
талантливия, завистта и зло-
бата и всичко онова, което
създава катастрофалния не-
гативизъм? Накрая Яна, сес-
трата, играеща роля на сим-
волно възмездие и космичес-
ко равновесие, води до един
оптимизъм - че старият свят
си е отишъл и след злините
на действия, довели до кру-
шението на братова общност
и родова разруха, ще настъ-
пи нов свят на прогреса. А
падането на България под
турско робство е алегория на

историческото зло.
- Труден ли е творчески-

ят процес?
- Той не може да бъде ле-

сен. Трудното е че трябва-
ше да изберем най-подходя-
щия състав като гласове и
типажи, достойни за огром-
ните усилия. Примери са ми
диригентите Константин Или-
ев и Васил Казанджиев, ко-
ито дирижират през 1961 г.
"Янините девет братя" в Со-
фийската опера. Познавах се
с тях, работили сме заедно.
В нашата постановка, която
сега се ражда, беше много
важно да съчетаем парти-
турното звучене с гласовете
на певците и тяхната актьор-
ска игра. Поставих тази опе-
ра през 1984 година, после
в научен труд я разработих.
Важното е да внуша сега на
артистите моето мислене,
защото отлично познавах и
контактувах с Пипков.

- Отивате в Москва с
Вагнер, с балета "Корсар"
и с една българска опера.
Някакви съмнения за ус-
пеха на гастрола?

- Смятам, че това е най-
доброто, което можем да по-
кажем на руска сцена и не
само там. Друго българско
заглавие аз няма да заведа
в Москва. Защото колегите
там трябва да се запознаят
с този шедьовър, който е съ-

поставим с оперите на Сер-
гей Прокофиев и Дмитрий
Шостакович. Време е тази
опера да бъде показана  на
една от най-големите опер-
ни сцени в света заедно с
шедьовъра на Вагнер
"Пръстенът на нибелунгите".
Често пъти давам пример на
моите артисти как и Вагнер,
и Пипков използват иноска-
зателността, символиката.
"Залезът на боговете" има
апокалипсис, в Пипковата
опера също има апокалип-
сис - сестрата Яна осъщес-
твява възмездието към Ге-
орги Грозника. "Янините де-
вет братя" заслужава да бъ-
де показана и на други све-
товни сцени.

- Ще поставите ли няко-
га друга българска опера?

- Да. "Боянският майстор"
от Константин Илиев.

- Успех в Москва, акаде-
мик Карталов!

- Сърдечно благодаря!
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"Светоглас" откри форума "Золотой Витязь"

ва, Луганск, Иртуск и дру-
ги. По традиция са плани-
рани творчески срещи с из-
вестни дейци на културата
на Русия и от чужбина.

Откриването на форума бе
с голям концерт на звезди
"Славянски венец". Пръв на
сцената излезе български-
ят квартет "Светоглас".

во произнесе министър То-
сио Ямамото - завеждащ
информационния отдел на
японското посолство в РФ.
Официалните представите-
ли на двете страни благо-
дариха на идейния вдъхно-
вител на проекта Екатери-
на Диброва и отбелязаха
колко важен е обменът на
опит между двете страни за
по-нататъшното плодотвор-
но сътрудничество.

По покана на организато-
рите участва легендарната
танцьорка от театър Кабу-
ки-дза госпожа Ямада Ми-

дори. През цялата история
на театъра, който е на 400
години, артисти от този жанр
са гостували в Русия само
няколко пъти. Госпожа Яма-
да изпълни танца "Кане га
мисаки" от спектакъл на те-
атър Кабуки-дза, разказващ
за перипетиите в любовта на
едно момиче към млад кра-
сив монах.

Във вечерта участваха и
артисти от Япония и Русия,
солисти на Болшой и на Ми-
хайловския театър, сред ко-
ито звезди като Иван Васи-
лев, Денис Редкин, Мария Ви-
ноградова, Морихиро Ивата,
Илзе Лиепа и други. "За мен
Япония е нещо истински
свързано с душата и съзер-
цанието, а нашият руски ха-
рактер е някакво усещане,
когато излиза руски танцьор
и ти искаш всичко да му да-
деш", каза режисьорът на
спектакъла Андрис Лиепа.

Тази палитра от жанрове
и стилове несъмнено отра-
зи духа на мястото - в това
здание, където днес се на-
мира един от най-добрите
оперни театри в Русия - "Хе-

ликон опера", навремето са
се разполагали френската и
италианската трупа, виенс-
ката опера, камерен театър.

На концерта бяха покане-
ни известни руски артисти
и културни дейци. В края на
благотворителната вечер
президентът на корпораци-
ята RHANA Екатерина Диб-
рова връчи на фондация "Ли-
ния жизни" и на Японския
Червен кръст сертификат за
благотворителна вноска от
продажбата на билетите в
помощ на лечението на теж-
ко болни деца.

Проектът "Културата да жи-
вееш. Активно дълголетие"

ще бъде представен и в дру-
ги градове на Русия. В рам-
ките на проекта през цялата
година ще се провеждат не
само концерти, но и научни,
делови и бизнес форуми.

Руски и японски балетисти

Госпожа
Ямада

Мидори
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22. НЕзнайко

Учени от Азовския музей-
резерват са идентифицира-
ли намерената по-рано
пластина от кост като аму-
лет, изработен от човешки
череп. Преди това се счи-
тало, че по време на раз-
копки археолозите са отк-
рили етикет за маркиране
на някаква средновековна
стока.

"За да бъдат интерпрети-
рани правилно археологи-
ческите находки, се изиск-
ват много усилия на учени-
те. Толкова озадачаващо не-
що стана и голямата триъ-

Учени в Тюмен ще разра-
ботват иновационни охлади-
телни системи в Арктика. Но-
вите системи ще могат да
комбинират естествени с из-
куствени методи за охлажда-
не на промишлени обекти.
Изследванията по разработ-
ване на новата технология се
провеждат в Тюменския дър-
жавен университет (ТюмГУ).

"За регионите с продължи-
телна зима и наличие на ве-
чен лед, голяма икономичес-
ка ефективност може да ока-
жат типовите хранилища под
земята или камери за зам-
разяване с интелигентни сис-
теми за управление, позво-
лявайки рационално комби-
ниране на методи за естест-
вено и изкуствено охлажда-
не в зависимост от сезон-
ните климатични условия. В

Ó÷åíè ïðàâÿò ÷îâåøêèòå âåíè
íà åëåêòðîöåíòðàëè

Руски учени раз-
работват нов ме-
тод за генериране
на електричество
от човешката
кръв. Благодаре-
ние на този метод
пейсмейкърите ще
могат да работят
без подмяна.

На пазара се
предлагат без-
жични зарядни ус-
тройства за мо-
билни телефони: тази технология за зареждане на бате-
риите съществува от няколко десетилетия. Методът оба-
че не може да се използва за пейсмейкърите, от които
зависи животът на много хора. Ако батерията се повре-
ди, се налага да бъде подменено цялото устройство. За
повечето пациенти със сърдечни заболявания това озна-
чава нова операция на всеки 8-10 години.

В института "Курчатов" в Москва - водещият руски на-
учно-изследователски институт в областта на ядрената
енергия, специалисти работят по метод за производство
на електричество от глюкозата в човешката кръв. Руски-
те учени вярват, че така пейсмейкърите ще могат да ра-
ботят вечно.

Според Павел Готовцев от института "Курчатов" човешка-
та кръв и други физиологични течности съдържат глюкоза.
За да се усъвършенства новата технология, учените са
създали модел на кръвоносна система в лаборатория с
вграден малък (с размер около 5 см) биогоривен елемент.

Успяват да получат електрически ток от 15 до 40 мик-
ровата. Биогоривните елементи се правят от биосъвмес-
тими материали с цел минимизиране на рисковете от евен-
туално отхвърляне. Целта е пациентът да бъде опериран
само веднъж и пейсмейкърът да остане в тялото му зави-
наги. Изследването ще позволи да се разработят и други
устройства за имплантиране, нуждаещи се от постоянно
електроподаване.

Екипът от "Курчатов" планира да тества новата технология
върху животни. Ако методът мине доклиничните изпитания
успешно, той ще бъде въведен в клиничната практика, но
това е бавен процес. Може би на хората ще им се наложи
да почакат 10 години, за да започнат да го използват.

17-годишният Артур Шай-
хатаров от Уфа от дете се
занимава с програмиране,
но проектът, с който се про-
чува, не е свързан с инфор-
мационните технологии. Но-
вото му приложение за
смартфони помага на хора-
та със слухови и зрителни
увреждания да общуват с
помощта на морзовата аз-
бука. Съобщенията се изп-
ращат с докосване на сим-
воли върху екрана на смар-
тфона, кодирани по морзо-
вата азбука, след което глу-
хонемият човек ги получава
чрез вибрация на смарт ча-
совник.

Преди няколко години Ар-
тур се запознава с момиче
на име Альона, която е глу-
хоняма от шестгодишна въз-
раст. Така историята на А-
льона поражда у Артур же-
лание да помогне на хората
с подобно увреждане да об-
щуват. С проекта си LifeFeel

Ïóòèí: Ùå îòêðèåì
òðè ãîëåìè
ìàòåìàòè÷åñêè
öåíòúðà

Руският президент Влади-
мир Путин съобщи, че в
страната ще бъдат открити
три нови математически цен-
търа. Първите от тях ще бъ-
дат в Санкт Петербург, Мос-
ква и Сочи. Путин заяви, че
е необходимо предимство-
то на руската математичес-
ка школа да бъде укрепе-
но, защото е силно конку-
рентно предимство в ерата
на цифровата икономика.

За такъв вид работа ще
се използват площадки, ка-
то международни математи-
чески центрове. Те вече дей-
стват в Казан и Новоси-
бирск.

"В рамките на приетите
решения ние ще открием
центрове в Санкт Петербург,
Москва и Сочи", заяви Пу-
тин по време на ежегодно-
то си послание към Феде-
ралното събрание. Прези-
дентът подчерта, че руска-
та младеж вече доказва сво-
ето лидерство в науката и
други сфери.

Ñúçäàâàò ñêëàäîâè ïîìåùåíèÿ ñ èçïîëçâàíå
íà ïîäçåìíèòå ñòóäîâå

руската наука досега не са
правени опити за използва-
не на природния студ в тра-
диционни форми за обезпе-
чаване на живот и стопанс-
ка дейност на разни народи
в света. За да запълни тази
празнина е призвана една от
областите на изследванията,
започнали в ТюмГУ", разка-
за научният сътрудник на
Международния институт по
криотехнологии в ТюмГУ Ро-
ман Фьодоров.

Според него светът вече
постепенно увеличава инте-
реса си към използването на
естествени криогенни ресур-
си като промишлени охлади-
тели.

"Това се дължи на факта,
че скъпите тарифи за елек-
троенергия, консумирана от
оборудването за замразява-

не, са важен фактор, който
увеличава разходите за про-
изводство на храни. Очевид-
ни са и екологичните проб-
леми, свързани с използва-
нето на фреонови охладите-
ли. Ето защо изучаването на
народния опит възвръща
своето значение", отбеляза
още Фьодоров.

Също така той поясни, че
именно този опит може да
бъде интерпретиран в нови
подходи. По думите му, съв-
ременните постижения,
свързани със създаването
на нови строителни матери-
али, които нямат предишни
топлоизолационни свойства,
позволяват създаването на
иновативни охладителни сис-
теми, за стабилното функци-
ониране на които може да
бъде достатъчно да се за-

пълват с лед само няколко
пъти годишно.

По-рано бе съобщено, че
през 2017 година в универ-
ситета е създаден първият
в света Международен инс-
титут по криология и крио-
софия за научни изследва-
ния за чуждестранни учени.

Решението за създаване на
ново подразделение е резул-
тат от дейностите на универ-
ситета, насочени към изуча-
ване на арктическите тери-
тории. Ежегодно специалис-
ти и студенти организират ек-
спедиции в рамките на науч-
ноизследователски проекти.

Â Àçîâ íàìåðèõà äðåâåí àìóëåò îò ÷åðåï
гълна плоча от кост с поли-
рани ръбове. След прове-
дени изследвания се е ока-
за, че амулетът е направен
от човешки череп", разказа
антропологът Елена Батие-
ва.

В амулета има специална
дупка за връзка, за да мо-
же да се носи на врата.
Краищата на предмета са
полирани, но повърхността
на костта не е обработена.
Според антрополога амуле-
тът е направен, за да за-
щитава неговия притежател
от различни заболявания,

включително епилепсия.
Сега на учените предстои

да установят възрастта на
амулета чрез радиоактивен
анализ.

Между другото, през 2016
година група учени от Русия
и Германия, изследвайки 13
черепа с дупки на древните
жители на Ростовска област,
Ставропол и Кабардино-
Балкария успя да разкрие
технологията на хирурзите
от бронзовия век. Учените
открили, че дупките в чере-
пите не са последици от за-
боляване или нараняване от

оръжия. Били открити сле-
ди от трепанация на 11 че-
репа, което означава, че
операцията е била извър-
шена по време на живота.
Само в два случая раната
на главата не е била зарас-
нала и това означава, че

трепанацията  е била неу-
дачна или извършена на по-
чинал човек.

Немските и руските ант-
рополози са на мнение, че
древните хирурзи са извър-
швали трепанация на чере-
па с ритуални цели.

Страницата подготви Олга Гурска

Íîâî ïðèëîæåíèå ïîìàãà íà
ãëóõîíåìèòå õîðà äà îáùóâàò

Артур печели местен кон-
курс в Уфа, организиран от
Башкирската академия на
науките, но пробивът идва,
когато става един от 10-има-
та кандидати, получили дър-
жавна субсидия от 500 000
рубли (9000 долара). Побе-
дителите се задължават да
използват средствата за
проектите си в продълже-
ние на две години. Разра-
ботката на младия изобре-
тател получава сертификат
от руското Министерство на
труда и социалните грижи в
Москва.

Системата, която е раз-
работил Артур, струва дос-
та по-малко - тя се състои
от смарт часовник и смарт-
фон. За да я използва, глу-
хонемият човек първо тряб-
ва да усвои морзовата аз-
бука, но въвеждането е въз-
можно на всякакъв език, а
системата не се нуждае от
преводач.
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23. АРМИЯ И ОРЪЖИЕ

Пиарите на Пентагона се
направиха, че армията на
САЩ не е удивена от гръм-
ките заявления на Путин.
Гражданите на САЩ могат
да не се вълнуват. Според
представителката на амери-
канските военни Дана Уайт
Пентагонът е "напълно готов"
за защита на страната. Що
се отнася до целите на Пу-
тин, според представители
на американските управля-
ващи кръгове руският лидер
искал да "дестабилизира"
Америка.

Дана Уайт заяви, че аме-
риканското военно ведомс-
тво не се е учудило, когато
прозвучаха думите на Путин
за най-новото руско оръ-
жие, за което той съобщи в
своето послание към Феде-
ралното събрание на Русия.

Освен това Уайт говори
пред медиите за миролюби-
ето на САЩ. Например, аме-
риканските системи за ПРО
все още не били насочени
срещу Русия. "В по-голяма-
та си част" те били насоче-
ни към държавите-пакост-
нички. Срещу Русия амери-
канската противоракетна от-
брана не била насочвана
никога.

Г-жа Уайт отбеляза също
така, Пентагонът е задъл-
жен да гарантира на аме-
риканския народ "надеждни
средства за сдържане". "Ние
сме готови да защитим на-
шия народ, каквото и да ни
струва това!", подчерта тя
не без патос.

В посланието на руския
президент Владимир Путин
към Федералното събрание
основният акцент беше вър-
ху военния компонент. Дър-
жавният глава се спря под-
робно на различни видове
мощни въоръжения, сред
които беше посочено хипер-
звуковото оръжие (комплек-
сите "Авангард" и "Кинжал"),
бойните лазери, ядрените
безпилотни подводници, кри-
латата ракета с енергийна
ядрена установка. След то-
ва президентът разказа за
"Сармат", която в перспек-
тива ще замени ракетата
"Воевода" (в НАТО предпо-
читат да я наричат "Сата-
на"). Путин не се ограничи с
думи - беше демонстреран
видеозапис на изпитанията
на новата междуконтинен-
тална балистична ракета.
Руският президент отбеля-
за, че новите образци оръ-

Íîâîòî îðúæèå íà Ïóòèí "äåñòàáèëèçèðà" Àìåðèêà
жия превръщат системата
за ПРО на САЩ, както и съ-
пътстващите инфраструкту-
ри на НАТО в безсмислени.

Заявлението на Русия за
разработване на нови стра-
тегически въоръжения,
непроницаеми за отбрана-
та на Запада, едва ли ще
променят баланса на све-
товна държава, убеден е
Робърт Бърнс, автор от "Ва-
шингтон пост". Руските яд-
рени ракети и сега имат
възможността да "унищожа-
ват американската армия",
а стратегията на отбрана-
та на САЩ е основана глав-
но на "сдържащата запла-
ха на масовото ядрено въз-
мездие, а не на непроница-
емия щит срещу руските ра-
кети", напомня журналистът.
Някои аналитици твърдят,
че декларациите на прези-
дента Путин за новите въо-
ръжения могат да ускорят
надпреварата във въоража-
ването между Русия и САЩ.
През миналия месец САЩ
нарекоха Русия основна
причина, заради която се
налага те да разработват
два нови вида ядрени въо-
ръжения - бойна глава с
ниска мощност за балис-
тични ракети за подводни-
ци и крилата ракета с мор-
ско базиране.

Администрацията на Тръмп
обеща да разшири ядрена-
та мощ на САЩ във връзка
с нарастването на силите на
Русия. И новите заявления
на Путин едва ли ще проме-
нят това "уравнение" или ще
изместят от пътя на модер-
низирането на ядрения ар-
сенал на САЩ ръководство-
то на Тръмп със стойност от
стотици милиарди долари и
разширяване на противора-
кетната отбрана, иронизи-
ра журналистът.

По-нататък Бърнс показ-
ва ироничнато си отношение
към Русия, сочейки, че Пу-
тин след "няколко дни", как-
то се очаква, "ще спечели"
изборите "за още един шес-
тгодишен президетски срок".

Декларацията на Путин за
новите оръжия, в това чис-
ло и за хиперзвуковите ра-
кети, "които нямат аналог в
света", не били нещо ново
за Пентагона. Неотдавна точ-
но военното ведомство на-
помни за работата на Русия
над "подводни безпилотни
апарати с междуконтинента-
лен обсег на действие" и за
хиперзвуково оръжие, над
което, между другото, рабо-
тят и Вашингтон, и Пекин.

Едновременно с това Пен-
тагонът не говори публично
за крилатата ядрена раке-
та, която беше описана в
посланието на Путин. Но и
тук няма нищо ново - подоб-
но въоръжение се разра-
ботва в САЩ от 60-те годи-
ни на миналия век. През те-
зи години в САЩ са се тру-
дили над създаване на ана-
логично оръжие, получило
названието The Big Sticк. В
крайна сметка всичко се
провалило.

Авторът продължава, че
Белият дом е потвърдил, че
на правителството на САЩ
всичко е прекрасно извес-
тно за руските въоръжения.
"Президентът Путин само
потвърди онова, което пра-
вителството на САЩх знае-
ше от по-рано. Въпреки че
Русия отрича това, тя вече
повече от десет години раз-
работва дестабилизиращи
системи въоръжения, с ко-
ето пряко нарушава своите
задължения по договорите",
цитира кореспондентът ду-
мите на прессекретаря на
Белия дом Сара Хакаби
Сандърс, която коментира
заявленията на Путин.

Показаха се и лица от
Държавния департамент.
Прессекретарят на ведом-
ството Хизър Науърт явно
също беше изпълнена с
ирония, тъй като каза, че
Путин "заиграва с аудитори-
ята". Според нея "самохвал-
ството на Путин е безотго-
ворно". Тя предполага, че е
просто "прискърбно" да се
гледат руските видеоклипо-
ве, които Путин показа. Спо-
ред Науърт на видеото е би-

ла показана "ядрената ата-
ка на Съединените щати" и
нарече клиповете "мерзки".

Самият Путин, продължа-
ва журналистът, е казал, че
неговото заявление е насо-
чено към привличането на
вниманието на Америка. Той
веднага обаче отбелязва, че
той (Путин) е отворен за
преговори със САЩ. Путин
също така твърди, че ново-
то руско оръжие ще напра-
ви безполезни и американ-
нската, и европейската от-
брана.

Томас Кереко, експерт по
въпросите на противоракет-
ната отбрана от Центъра за
стратегически и междуна-
родни изследвания, смята,
че тези заявления на Путин
се съгласуват с по-широкия
модел на "руско мислене" на
тема ядрено оръжие и ро-
лята на Русия в света.

Микаела Додж - експерт
по противоракетната отбра-
на от фонда "Наследие", ка-
за, че заявленията на Пу-
тин потвърждават правота-
та на администрацията на
Тръмп, която неотдавна пуб-
ликува обзор на политика-
та в областта на ядреното
оръжие, и изказа загриже-
ност, свързана с поведени-
ето на Москва. Според ад-
министрацията на Тръмп
действията на Москва са
изпълнени с възможности
за грешки, което ще дове-
де до неконтролируема ес-
калация на конфликта в Ев-
ропа. В обзора се говори
за руска доктрина, нарече-
на "ескалация на деескала-
цията" - Москва можела да
използва или да плаши с из-

ползване на ядрено оръжие
с ниска мощност в условия
на традиционния конфликт
в Европа, разчитайки, че
тази тактика ще застави
САЩ и НАТО да отстъпят.

Не бива да се омалова-
жават и руснаците, когато
става въпрос за ирония. Те
винаги са умеели да се ше-
гуват - американците няма
да им позволят да излъжат.
Точно към американците е
адресирана новата шега на
руското посолство в САЩ.
То поканило американски
граждани да участват в кон-
курс за названия на най-но-
вите образци руско оръжие.
"Участвайте в обявения от
Владимир Путин конкурс
"Дай име на това оръжие"
за крилата ракета с глоба-
лен обсег, за безпилотен
подводен апарат и за лазер-
но оръжие", цитира РИА "Но-
вости" англоезичната стра-
ница на посолството в "Туи-
тър".

По-рано Владимир Путин
заяви, че условията за наи-
менование на новата руска
крилата ракета с глобален
обсег и за подводната без-
пилотна система с ядрена
устонавка все още не са из-
брани и могат да се видят
на сайта на Министерство-
то на отбраната .

Хизър Науърт, Дана Уайт,
а и самият Доналд Тръмп
биха могли да организират
малко състезание и да учас-
тват в руския конкурс. За-
що ли не? На натовците е
все едно дали ще се нало-
жи да измислят имена за
собствената си класифика-
ция на руското оръжие.
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Президентът на Хърватс-
кия футболен съюз Давор
Шукер изрази увереността
си, че организаторите на
Световното първенство през
тази година ще положат
всички усилия, за да стане
турнирът най-добър в исто-
рията. Мнението си бивша-
та световна звезда изрази
пред ТАСС.

"На първо място бих ис-
кал да отбележа значимост-
та на попадането на нацио-
налния отбор на Хърватия
на финалния турнир на Све-
товното първенство. Стра-
ната ни има малка площ и
население под пет милиона
души и фактът, че се класи-
рахме след европейска ква-
лификация, има огромно зна-
чение за всички нас. Като
президент на Хърватския

Руският президент Влади-
мир Путин и президентът на
Международната федерация
по футбол (ФИФА) Джани
Инфантино участваха в клип
100 дни преди старта на
Световното първенство по
футбол, което ще се със-
тои в Русия. Видеото е пуб-
ликувано на официалната
страница на първеството в
Туитър.

В клипа звезди на светов-
ния футбол ритат топката
точно 100 пъти, символизи-
райки броя на дните до на-
чалото на турнира.

В снимките участваха Ди-
его Марадона, Роналдо, Кар-
лес Пуйол, Диего Форлан,
Джей Джей Окоча, Уейн Ру-
ни, Мирослав Клозе, Хорхе
Кампос, Хидетоси Нагата,
Дмитрий Аленичев, Карлос
Валдерама, Давид Трезеге и

Защитниците на московския ЦСКА Алексей и Василий
Березуцки завършиха кариерата си в националния футбо-
лен отбор на Русия, съобшиха на официалната страница
на "сборная" в Туитър. "Василий и Алексей Березуцки офи-
циално обявиха за края на кариерата си. Братя, благода-
рим ви за всичко!" пише в страницата на националния
отбор в социалната мрежа.

Василий Березуцки играе за "сборная" от 2003 г., участ-
вал е в 101 мача и е вкарал пет гола. По време на Евро-
пейското първенство през 2016 г. беше капитан на нацио-
налния отбор.

Алексей Березуцки изиграва първия си мач за нацио-
налния отбор на 12 февруари 2003 г. В актива си има 58
мача, в които защитникът не е отбелязал гол.

Братята близнаци, които през лятото ще навършат 36
години, сега играят за московския ЦСКА.

Уникалността на стадион
"Лужники" се заключава в
симбиозата на историята и
съвременните технологии -
това мнение изрази пред
ТАСС генералният директор
на Организационния комитет
на Световното първенство по
футбол в Русия Алексей Со-
рокин.

Московският стадион е
признат за най-добра фут-
болна арена през 2017 г.
според версията на експер-
тите. В специална комисия,
която определя най-добрия
стадион за годината, влизат
петима архитекти. При из-
бора те се ръководят от три
ключови критерии: архитек-
турна ценност, функциона-
лост и иновации.

"Това е прекрасен, съвре-
менен стадион, който неот-
давна беше модернизиран,
напълно преустроен, съхра-
нил елементи от стария си
облик и придобил съвре-
менен технологичен пълнеж
- каза Сорокин. - Разбира
се, той е уникален в много
отношения. Това е симбио-
зана памет, на история и на
съвременни технологии. В

Äàâîð Øóêåð: Ñâåòîâíîòî â Ðóñèÿ ùå áúäå
íàé-äîáðîòî â èñòîðèÿòà

Президентът на Хърватския футболен съюз Давор Шукерфутболен съюз се радвам,
че този турнир ще се про-
веде именно в Русия. Уве-
рен съм, че организатори-
те на първенството ще нап-
равят всичко по силите си,
за да може то да влезе в
историята и Световното пър-
венство да стане най-добро

за всички години на негово-
то провеждане", каза Шукер.

Той също така отбеляза,
че разчита на масова подк-
репа за хърватския нацио-
нален отбор на Световното
първенство. "Надявам се, че
колкото се може повече хър-
ватски фенове ще подкре-
пят националния ни отбор.
Очакваме и фенове не са-
мо от Хърватия, но и от це-
лия свят, сега сме разра-
ботили специални маршру-
ти, пакетни предложения,
феновете запазват хотели и
се договарят", отбеляза Да-
вор Шукер.

"С толяма популярност се
ползва и програмата за гос-
топриемство. Вече говорих,
но съм готов да повторя -
Русия е най-гостоприемна-
та страна с широка душа.

Да, ние сме в сложна гру-
па, но ще се постараем да
направим всичко, за да про-
дължим в плейофите. Има-
ме нелоши шансове и се на-
дявам, че така и ще се слу-
чи", добави президентът на
Хърватския футболен съюз.

В груповия етап хърватс-
кият национален отбор ще
играе срещу отборите на
Нигерия в Калининград на
16 юни, Аржентина в Нижни
Новгород на 21 юни и Ис-
ландия в Ростов на Дон на
26 юни.

Ïóòèí ó÷àñòâà â êëèï 100 äíè ïðåäè Ìóíäèàëà

Владимир Путин и Джани Инфантино на футболна вълна

Петер Шмайхел.
Световното първенство ще

се състои от 14 юни до 15
юли в 11 градове на Русия.

Ñòàäèîí "Ëóæíèêè" å óíèêàëåí çàðàäè
ñèìáèîçàòà íà èñòîðèÿ è òåõíîëîãèè

него има удобство и ком-
форт за зрителите на фут-
болните мачове.

В десетката на най-доб-
рите футболни арени за ми-
налата година влезе и ста-
дион "Санкт Петербург".

Реконструкцията на "Луж-
ники" за Световното първен-
ство по футбол започна през
2013 г. и завърши преди ед-
на година. По време на мо-
дернизацията бяха премах-
нати пътеките за бягане, за

сметка на които бяха раз-
ширени трибуните. Първи-
ят мач след реконструкци-
ята се игра на 11 ноември
2017 г. между националните
отбори на Русия и Аржен-
тина, който завърши 0:1. По
време на Световното пър-
венство през тази година
арената ще приеме мача на
откриването на Мундиала и
финала, на който ще бъде
определен новият световен
шампион.

Василий и Алексей Березуцки завършиха кариерата си в рус-
кия национален отбор

Котаракът Ахил, който е част от мишеловната дружина в
Ермитажа, по време на Купата на конфедерациите по
футбол предсказваше изхода от мачовете (с точност 3 от
4). На оракула слагали две купички с храна със съответ-
ните флагчета на играещите отбори и той избирал побе-
дителя. Сега Ахил ще пробва способностите си по време
на Световното първенство по футбол в Русия. Белоснеж-
ният котарак е с вродена глухота и може би затова при-
тежава изострена интуиция и любознателност.

Áðàòÿ Áåðåçóöêè îáÿâèõà çà êðàÿ
íà êàðèåðàòà ñè â "ñáîðíàÿ"


